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ИГРА НА БИРЖЕ 
ИЛИ ИНВЕСТИЦИИ В МФО: 
ЧТО ВЫГОДНЕЕ стр. 11

ЗАМУЖ ЗА ИНОСТРАНЦА?ЗАМУЖ ЗА ИНОСТРАНЦА?
НЕ ОБОЖГИТЕСЬ!НЕ ОБОЖГИТЕСЬ!
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Власть продолжает 
заботливо 
трудоустраивать экс-
министра обороны 
Анатолия Сердюкова. 
На прошлой неделе он 
получил пост куратора 
авиапромышленности 
госкорпорации «Ростех».

Напомним, бывший глава 
Минобороны (2007-2012 гг.) по-
сле отставки и скандального 
дела «Оборонсервиса» (след-
ствие в отношении Сердюкова 
было прекращено) был на-
значен гендиректором Феде-
рального исследовательского 
испытательного центра маши-
ностроения «ФИИЦ М», входя-
щего в госкорпорацию «Ростех». 
Недолго порулив неприметной 
«лавочкой» в заброшенном под-
московном поселке Новый Быт, 
коллектив которой (30 душ) 
пробавлялся в основном тем, 
что сдавал часть испытатель-
ного полигона в аренду продав-
цам автомобилей, экс-министр 
пошел на повышение. Он стал 
одним из семи индустриальных 
директоров «Ростеха». Отныне 
будет должен «повышать капи-
тализацию и стоимость активов, 
их инвестиционную привле-
кательность, оптимизировать 
управленческую структуру» в 
сфере своей ответственности. 

Сердюкову доверили 
«крылья родины», он 
будет курировать струк-
туры корпорации с вы-
ручкой около 350 млрд 
рублей в год. Его предше-
ственник Алексей Федо-
ров - профессионал с впе-
чатляющим послужным 
списком. Дипломирован-
ный инженер-механик 
по самолетам до прихода 
в «Ростех» возглавлял 
Иркутское авиационное 
производственное объ-
единение, компании «Су-
хой» и «МиГ». В госкорпорации 
занимал должность директо-
ра по авиационным проектам. 
Ушел, отказавшись объяснить 
причину. А что тут, собственно, 
объяснять? Блатной подсидел 
профессионала. Сюжет древний 
как мир. В Кремле назначение 
Сердюкова комментировать 
не  захотели. «Я же не работаю 
в «Ростехе». Это госкорпора-
ция, это совершенно отдельная 
структура», - отбился от журна-
листов пресс-секретарь прези-
дента РФ Дмитрий Песков.

С карьерой у Сердюкова, по-
видимому, и впредь все будет 
благополучно. Возможно, пору-
ководив авиацией, он примется 
за артиллерию, или ракеты, или 

за что-нибудь еще столь же па-
фосное. Ведь «индульгенцию» 
Сердюкову выдал не кто иной, 
как сам президент. Еще три года 
назад, комментируя будущее 
министра-отставника, глава го-
сударства выразил уверенность, 
что тот найдет работу. «Если он 
куда-то захочет трудоустроить-
ся, его будут брать. Не считаю, 
что мы должны препятство-
вать: человек имеет право рабо-
тать. У нас же не 37-й год», - за-
явил Владимир Путин. «Будут 
брать» - ключевые слова. Вот 
Сердюкова и берут, полностью 
обессмысливая тем самым все 
разговоры о профессионализме 
и борьбе с коррупцией.

Борис Невис
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Концепция государствен-
ной миграционной политики 
(утверждена президентом РФ 
летом 2012 г.) ставит задачи: 
обеспечить экономику страны 
квалифицированной рабочей 
силой и увеличить ее постоян-
ное население. Однако, по мне-
нию КГИ, они не решаются. 
Например, недавно был принят 
закон о введении патентной си-
стемы. По мнению экспертов, 
это была правильная мера. Од-
нако, как обычно у нас бывает, 
чиновники быстро извратили 
ее суть. Если раньше патент 
стоил 4 тыс. рублей, то сейчас 
- 20 тыс. Таких денег у тех, кто 
приехал к нам на заработки, 
как правило, нет, вот они и ра-
ботают нелегально, соответ-
ственно, не платя налогов. При 
этом, по оценке КГИ, около 
90% патентов и разрешений на 
работу оформляется через по-
средников, аффилированных 
с Федеральной миграционной 
службой (ФМС). Превосход-
ные возможности для кор-
рупции! Как и те, что предо-
ставляет сдача обязательного 
экзамена по русскому языку, 
российской истории и праву. 5 
тыс. рублей мигрантам платить 
накладно, они находят обход-
ные пути. Стоит ли удивляться, 
что значительная их часть рус-
ский язык не знает?

Среди мигрантов по-
прежнему преобладают выход-
цы из Средней Азии. По данным 
ФМС, сегодня в России прожи-
вают около 5 млн мигрантов. 
Из них более 2 млн - жители Уз-
бекистана, около 1 млн - таджи-
ки, 0,5 млн - киргизы. У многих 
экспертов засилье мигрантов из 
Азии вызывает тревогу. Под ви-
дом трудовых мигрантов к нам 
нередко проникают радика-

лы, растет угроза расширения 
террористического подполья, 
включая ячейки запрещенной 
в РФ группировки «Исламское 
государство».

Выходом из опасной ситуа-
ции могло бы стать ограниче-
ние потока мигрантов из Азии 
за счет тех, кто хочет пере-
браться в Россию с Украины. 
Между тем, по мнению КГИ, 
мы не смогли (или не захотели) 
использовать этот трудовой 
ресурс. А ведь он качествен-
ный: люди прекрасно говорят 
на русском языке, как правило, 
имеют хорошее образование 
и трудовые навыки. Могли бы 
восполнить дефицит квалифи-
цированных рабочих и инже-
неров. Но для этого почти ни-
чего не делается. Украинским 
беженцам обещали чуть ли 
не автоматически продлевать 
патенты и сроки временного 
проживания в России. Однако 
на практике все выходит по-
другому. По сообщениям из 
некоторых регионов, в част-
ности из Новосибирской обла-
сти, работодатели увольняют 
граждан Украины сразу после 
того, как заканчиваются сроки 
действия их патентов и прочих 
разрешительных документов. 
Откуда такая поспешность? 
Опасаются крупных штрафов 
за нарушение миграционного 
законодательства. А ведь ФМС 
заявляла, что гражданам Укра-
ины будут беспрепятственно 
продлевать сроки пребывания 
в России «на период внутри-
украинского кризиса». Как го-
ворится, здорово, но непонятно, 
ведь о том, какова позиция рос-
сийских властей по поводу дли-
тельности этого самого кризи-
са, ничего не известно.

Максим Грегоров

  В центре внимания

Миграционная политика 
в России существует 
лишь на бумаге

175 тыс. рублей в месяц - такой ежемесячный доход 
нужен среднестатистическому россиянину старше 18 лет 
для счастья. Цифра содержится в исследовании компании Superjob.
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К такому выводу пришли эксперты Комитета 
гражданских инициатив (КГИ) Алексея Кудрина.

  Свой среди своих
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О гражданской 
обороне (ГО)

На прошлой неделе со-
стоялось заседание Совета 
безопасности, посвященное 
ядерной, химической, ради-
ационной и биологической 
безопасности. Президент по-
ручил провести инвентариза-
цию индивидуальных средств 
защиты граждан и заменить 
устаревшие образцы на со-
временные. Почему именно 
сейчас спохватились? Отчасти 
на этот вопрос ответил вице-
премьер Дмитрий Рогозин. По 
его словам, риски возникнове-
ния различных угроз возросли 
в связи с концепцией молни-
еносного глобального удара, 
разработанной США. Она по-
зволяет в течение часа све-
сти на нет потенциал любого 
государства путем нанесения 
ударов высокоточным оружи-
ем не только по военным объ-
ектам, но также по атомным 
электростанциям, химическим 
заводам и т.д. Для того чтобы 
избежать катастрофических 
последствий, по словам Рого-
зина, «должна быть, по сути, 
воссоздана гражданская обо-
рона». Многих смутило слово 
«воссоздана». Разве ее нет? А 
как же закон «О гражданской 
обороне» (№28-ФЗ), приня-
тый еще в 1998 г.? В нем про-

писаны обязанности властей и 
населения в области ГО, сфор-
мулировано, как и какими си-
лами она осуществляется. Вы-
ходит, все это есть только на 
бумаге и систему ГО за 17 лет 
так и не создали?

О зарплатах
Правительство внесло в 

Госдуму законопроект о по-
вышении с 1 января 2016 г. 
минимального размера опла-
ты труда (МРОТ) на 4% - с 
5965 рублей до 6204 рублей в 
месяц. 6204 рубля - это 53,6% 
прогнозируемого тем же пра-
вительством на будущий год 
прожиточного минимума 
(ПМ) трудоспособного насе-
ления. Он хуже, чем в 2015 г.
(55,5%). Между тем статья 
133 Трудового кодекса (ТК) 
РФ гласит: МРОТ не может 
быть ниже величины прожи-
точного минимума трудоспо-
собного населения. Выходит, 
правительство строчит новые 
законопроекты, игнорируя 
действующие нормативные 
акты. Кстати, в Москве МРОТ 
с 1 ноября этого года состав-
ляет 17,3 тыс. рублей, а прожи-
точный минимум в среднем на 
душу населения - 15,1 тыс., то 
есть столичные власти в отли-
чие от федеральных действу-
ют в соответствии с законода-

тельством о труде. Почему эта 
практика не распространена 
на всю страну? Финансовые 
трудности, о которых так лю-
бят говорить наверху, не могут 
служить оправданием наруше-
ний Трудового кодекса. Куда 
смотрят премьер-министр и 
генеральный прокурор?

О возвращении 
казачьих земель

«Запорожцы пишут пись-
мо турецкому султану» - с 
этой картиной Ильи Репина 
мы знакомы с детства. На 
этот раз не письмо, а пакет 
документов по всем правилам 
дипломатического этикета 
оформляют казаки Всеве-
ликого войска Донского во 
главе с атаманом Николаем 
Козицыным. Готовятся от-
править послание в Между-
народный суд в Гааге, копию 
- в ООН. Донцы приняли ре-
шение начать процедуру воз-
вращения им исторических 
казачьих донских земель, по-
терянных в результате «пре-
ступного Брестского мира». 
Как заявил журналистам 
Николай Козицын, юристы 
готовят пакет документов о 
признании Луганской и До-
нецкой областей Украины 
исконно казачьей землей, до 
1923 года входившей в состав 
войска Донского. 

Игорь Минаев

Коротко о главномКоротко о главном

Дмитрий 
Медведев, 
премьер-министр РФ:

сказано так сказано

Как именно меняется предложение медуслуг, премьер не 
разъяснил. Судя по тому, что к специалистам в районных 
поликлиниках надо записываться за недели, а то и месяцы, 
ситуация если и меняется, то далеко не в лучшую сторону. 
Впрочем, думается, у премьера и прочих высокопоставленных 
чиновников с предложением и разнообразием медуслуг все в 
полном порядке.

 «Очевидно, что даже с точки зрения предло-
жения медицинских услуг ситуация в сфере 
здравоохранения меняется. Мы все, есте-
ственно, говорим о качестве этих услуг, об 
их стоимости. То, что они становятся более 
разнообразными, это совершенно очевидно» 
(сказано на заседании правительства 29.10.15).

Сердюкову отдали на откуп Сердюкову отдали на откуп 
«крылья родины»«крылья родины»

тыс. рублейтыс. рублей

PHOTOXPRESS

FOTODOM.RU
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Катастрофа лайнера А321
в Египте, унесшая жизни 

224 человек, остается 
самой крупной 

в истории российской 
гражданской авиации. 

Что стало ее причиной?

Л
айнер Airbus А321 
российской компа-
нии «Когалымавиа» 
вылетел из египет-
ского Шарм-эль-
Шейха в 6 часов 51 

минуту по московскому вре-
мени. В Санкт-Петербурге он 
должен был приземлиться в 
начале первого дня. Но не при-
землился...

...Отдыхать в Египет люди 
летели целыми семьями, по-
этому в списке погибших очень 
много одинаковых фамилий.

Утром 31 октября в новостях 
творится настоящая вакхана-
лия. Экстренные сообщения 
следуют одно за другим и чаще 
всего противоречат друг другу.

Около полудня возглав-
ляющий правительственный 
комитет по расследованию 
причин катастрофы Айман эль-
Мокадем говорит о том, что от 
пилотов поступило сообщение 
о технических неисправностях 
и они запросили аварийную по-
садку в Каире.

Уже через несколько часов 
эта новость была опровер-
гнута. Министр гражданской 
авиации Хоссам Камел заявил 
на пресс-конференции, что до 
самой катастрофы связь с рос-
сийским самолетом и диспетче-
рами не указывала ни на какую 
аварийную ситуацию, самолет 
просто внезапно исчез с экра-
нов радаров.

Репортеры знают: самой 
верной обычно бывает самая 
первая информация, передан-
ная задолго до того, как кому-
то понадобилось скрыть факт 
поломки лайнера. Было ли это 
руководство «Когалымавиа» 
или кто-то еще пытался увести 
общественное мнение в сторо-
ну от самой вероятной версии?

Иностранные издания по-
сле 10 часов утра сообщают об 
обнаружении обломков лайне-
ра на Синайском полуострове. 
Российские агентства передают: 
«Исчез с экранов радаров», «по-

теряна связь». Такие осторож-
ные фразы произносит пред-
ставитель Росавиации Сергей 
Извольский. Ситуация прояс-
нилась, только когда премьер 
Египта официально сообщил, 
что самолет потерпел круше-
ние, его обломки найдены и на-
деяться уже не на что.

Темное прошлое 
«Когалымавиа»

Авиакомпания «Когалым-
авиа» была создана в 1993 году 
на обломках «Аэрофлота». 
Много лет она обслуживала 
нефтяников на Севере. Правда, 
полеты тогда компания осу-
ществляла не на самолетах, а на 
вертолетах.

С годами предприятие раз-
рослось, перейдя на чартерные 
рейсы. Извест-
ность «Когалым-
авиа» приобрела 
после того, как 
прямо на взлете за-
горелся ее самолет. 
Это произошло 1 
января 2011 года в 
Сургуте. Ту-154 го-
товился к вылету в 
Москву. Казалось 
бы, все шло в штат-
ном режиме: каме-
ры наблюдения за-
фиксировали, как к 
борту подъехал ав-
тобус с пассажира-
ми, они поднялись 
в салон. Тягач при-
вычно отбуксиро-
вал машину на ру-
лежку. Последняя 
проверка готовности к взлету...

...Взрыв раздался неожи-
данно. Буквально за несколько 
минут самолет охватил огонь. 
Люди задыхались, пытаясь про-
биться к аварийным выходам, 
подход к которым вдруг ока-
зался завален каким-то грузом. 
Примчавшиеся к месту проис-
шествия спасатели обнаружили 
едва живых пассажиров.

В середине ноября 2001 года, 
когда при неудачной посадке в 
Каире авиалайнер, в то время 
эксплуатировавшийся «Ближ-
невосточными авиалиниями», 
задрал слишком высоко нос и 
хвостовой частью ударил по 
дорожке. Отмечается, что удар 
получился очень сильным и 
нанес значительный ущерб са-
молету. Его отремонтировали 
и тщательно проверяли в ходе 

последующих осмотров. Од-
нако существует опасение, что 
оставался дефект системы, обе-
спечивающей герметизацию 
кабины пилотов.

Таким образом, «Когалым-
авиа» достался битый, изно-
шенный ближневосточной 
песчаной пылью, одряхлевший 
самолет.

В 2012 году Росавиация взя-
лась за компанию всерьез. Рас-
сматривался вопрос о лишении 
этого перевозчика сертифи-
ката эксплуатанта. Тогда кон-
фликт разгорелся из-за требо-
вания экспертов поставить на 
самолеты счетчики для инди-
кации обледенения. Владельцы 
самолетов указание выполнили, 
но позже обратились с иском к 
Рос авиации. Они рассчитывали 
на возмещение убытков, по-

несенных от приобретения и 
установки нового оборудова-
ния. Истцы добрались даже до 
Верховного суда, но дело в ито-
ге проиграли.

В том же году компания 
была переименована в Metrojet. 
Смена названия и юридическо-
го лица произошла сразу после 
того, как Росавиация собралась 
отзывать у компании лицензию. 
Таким образом предприятие 
просуществовало три года, а в 
нынешнем марте опять стало 
называться «Когалымавиа».

Интересно, что генеральный 
директор авиакомпании Сергей 
Мордвинцев уволился ровно за 
неделю до катастрофы. Раньше 
он руководил ОАО «Авиаком-
пания «Самара». В 2009 году это 
предприятие было ликвидиро-
вано, оставив за собой много-

численные долги различным 
аэропортам. Их накопилось так 
много, что самолеты «Самары» 
на земле просто отказывались 
обслуживать, рейсы постоянно 
задерживались, и это вызывало 
жалобы пассажиров.

Полет с риском 
для жизни

Разбившийся Airbus А321 
эксплуатировался уже больше 
18 лет. Специалисты говорят, 
что при серьезном отношении 
к технике это не критический 
срок. Но самолет, судя по всему, 
был окончательно «убитый». 
До того как в 2012 году он по-
пал в Россию, лайнер успел по-
летать в Ливане и Турции.

Заслуженный летчик-испы-
татель СССР Магомет Толбоев 
считает, что маленькие небога-
тые авиакомпании вынуждены 
покупать разную рухлядь, не-
пригодную к работе в россий-
ских условиях.

Самолет был построен во 
Франции, но где он эксплуати-
ровался потом? Обычно на рос-
сийский рынок попадают ста-
рые самолеты, которые раньше 
летали в Бразилии, Турции, Ин-
донезии. Но для сурового рос-
сийского климата они просто не 
подходят», - говорит Толбоев.

Уже в первые часы после ка-
тастрофы появились сообщения 
о том, что экипаж разбившегося 
самолета несколько раз жало-
вался сотрудникам наземных 
служб в аэропорту Шарм-эль-
Шейха на неполадки в двигателе.

Это же подтверждает быв-
шая жена второго пилота А321 
Сергея Трухачева.

«Старшая дочь с ним созва-
нивалась перед тем, как он уле-
тел. Жаловался перед полетом, 
что техническое состояние са-
молета оставляло желать луч-
шего», - заявила журналистам 
Наталья Трухачева.

Представитель команды еги-
петских авиатехников сказал 
журналистам, что за три меся-
ца до трагедии командир это-
го же лайнера вынужден был 
прервать взлет из-за системной 
ошибки. Самолет уже разогнал-
ся на взлетной полосе, но затем 
затормозил - экипаж решил не 
рисковать.

Уже известно, что расшиф-
ровкой черных ящиков будут 
заниматься Египет и Россия. 
Но эксперты говорят, что нашу 

Официальный 
представитель СК 
Владимир Маркин заявил, 
что у следствия нет 
приоритетной версии 
случившегося. Между 
тем эксперты говорят 
о возможной причине 
катастрофы.

Замгендиректора «Кога-
лымавиа» Виктор Юнг со-
общил, что экипаж не до-
кладывал об аварийной 
ситуации на борту. Един-
ственной причиной разру-
шения стало механическое 
воздействие в воздухе. В 
то же время источник в ко-
миссии Египта на основе 
первых данных черного 
ящика заявил, что получен-
ные данные говорят о том, 
что разбившийся самолет 
не подвергался внешнему 
воздействию.
Прежде чем исчезнуть с 
экранов радаров, самолет 
начал резко терять высоту 
и скорость. Такая ситуация 
возможна, если останови-
лись оба двигателя. При-
чиной могли послужить 
плохое топливо или отказ 
электроники.
Рассматривается обле-
денение самолета после 
набора высоты 9 тыс. ме-
тров. Впрочем, некоторые 
эксперты утверждают, что 
в этом регионе нет усло-
вий для появления ледяной 
корки на корпусе.
Ошибка экипажа. До рас-
шифровки черных ящиков 
никто не может сказать, в 
чем она заключалась. Авиа-
компания утверждает, что 
пилоты были настоящими 
профессионалами. Коман-
дир самолета в прошлом 
военный летчик. Его об-
щий налет составлял почти 
12 тыс. часов, что считается 
хорошим показателем.

страну могут потеснить во время 
следствия другие государства.

«Согласно международному 
праву, расследованием авиа-
катастрофы должен заняться 
Египет, однако, скорее всего, он 
попросит о помощи Францию, 
где был построен Airbus. Это 
нормальная практика, когда в 
расследовании участвует стра-
на-изготовитель. Там уже есть 
команда, готовая приступить к 
работе. Третьей страной долж-
на стать  Ирландия, где самолет 
был зарегистрирован», - заявил 
британский авиаэксперт Сай-
мон Митчелл.

А это значит, что интрига с 
расследованием катастрофы 
только начинается.

Наталья Пуртова,
Николай Иванов

Когда верстался номер
Глава Минтранса Максим Со-
колов доложил президенту Вла-
димиру Путину о первых выводах 
правительственной комиссии.
«Вчера мы работали на месте 
катастрофы. Визуальным наблю-
дением было установлено, что 
самолет через 23 минуты штат-
ного полета разрушился в небе и 
его обломки находятся на терри-
тории примерно 20 кв. киломе-
тров», - сказал Соколов.
Также телеканал «Аль-Арабия» 
сообщил, ссылаясь на предва-
рительные данные анализа бор-
товых самописцев, что командир 
лайнера А321 не подавал сигнал 
бедствия.
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  Спираль скандала раскручивается

Американские инженеры 
первоначально собирались 
проверить характеристики 
выбросов нескольких мо-
делей «мерседеса» и БМВ. 
Руководитель группы те-
стирования Дэниэл Картер 
из университетского центра 
Западной Виргинии гово-
рит, что они не собирались 
устраивать ловушку для 
«фольксвагена», а просто 
были вынуждены выбрать 
этот автомобиль из-за стес-
ненности в средствах, вы-
деленных на исследования. 
Тогда-то выбор и пал на 
значительно более дешевые 
модели «фольксвагена» - 
«пассат» и «джетта», из до-
рогих машин для тестиро-
вания удалось заполучить 
лишь БМВ Х5. Целый ме-
сяц эти три машины гоняли 
по дорогам Калифорнии со 
специальным оборудовани-
ем, фиксировавшим содер-
жание выхлопов. Выясни-
лось, что реальный выброс 
окиси азота в 40 раз выше 
официально заявленного. 

По сообщениям из США, 
«Фольксваген» неизбежно 
будет вынужден выплатить 
компенсацию хозяевам его 
дизельных автомобилей, 
оснащенных устройства-
ми, фальсифицирующими 
показатели выхлопа. Уже 
поданы более 200 таких 
судебных исков, они ка-
саются моделей четырех-
цилиндровых дизельных 
«гольфов», «джетт», «пасса-
тов» и «жуков», которые в 
течение семи лет навязчиво 
рекламировались как наи-
более чистая альтернатива 
бензиновым авто. Одним из 
вариантов урегулирования 
ситуации может стать вы-

куп компанией своих авто-
мобилей. К примеру, в июле 
«Фиат Крайслер» согласил-
ся выкупить более 500 тыс. 
своих автомобилей, в кото-
рых был обнаружен дефект, 
неподдающийся ремонту.

Судебное дело против 
«Фольксвагена» иницииро-
вано и в Испании. Француз-
ская полиция устроила обы-
ски в его парижских офисах. 
Британские адвокаты объ-
явили, что хозяева «фолькс-
вагенов» могут рассчиты-
вать на компенсацию 2 тыс. 
фунтов. Более половины 
британских владельцев этих 
машин заявили, что больше 
не купят их.

Вскрываются детали 
того, как германская компа-
ния разрабатывала обман-
ную технологию, на что за-
тратила немалые средства. 
Были созданы несколько 
устройств по фальсифи-
кации тестов для четырех 
типов двигателей. Первое 
было установлено в 2008 г. 
на дизельном моторе ЕА189, 
затем программа перена-
страивалась под каждое но-
вое поколение моторов и 
под новые контрольные си-
стемы выхлопа. Чем более 
высокопоставленные руко-
водители компании будут 
втянуты в этот скандал, тем 
более суровым станет нака-
зание для «Фольксвагена». 
Поэтому сейчас всю вину 
стараются спихнуть на спе-
циалистов среднего звена.

О судьбе автомобилей 
«фольксваген» в России, о 
том, сколько у нас в стране 
было продано машин, ос-
нащенных жульнической 
системой, не говорится ни-
чего.

  Конфликт

А счастье было так 
возможно

Летом этого года по ини-
циативе Пекина было подпи-
сано китайско-американское 
соглашение об активизации 
сотрудничества в военной 
сфере. Целью китайцев, в 
частности, было ограничить 
операции ВМС США в ак-
ватории Южно-Китайского 
моря. Зампредседателя Цен-
трального военного совета 
Китая Фань Чанлун, при-
ехавший с визитом в США, 
убеждал американское руко-
водство не вмешиваться в во-
просы, «имеющие ключевое 
значение для безопасности 
КНР». Многие решили, что 
убедил, иначе соглашение 
вряд ли было бы подписано. 
Месяц назад с официаль-
ным визитом в США при-
был председатель КНР Си 
Цзиньпин. Казалось, что ки-
тайско-американские отно-
шения вышли на качествен-
но новый уровень дружбы 
и добрососедства. Однако 
конструкция, как видим, ока-
залась хрупкой.

Корабль 
преткновения

Практически в одночасье 
небо над новорожденным 
добрососедством заволокло 
тучами. Для этого оказалось 
достаточно одного корабля 
американских ВМС. Офи-
циальный представитель 
МИД КНР Лу Кан за-
явил, что ракетный эс-
минец ВМС США «Лас-
сен» незаконно вошел в 
территориальные 
воды Китая в 
районе архи-
пелага Спрат-
ли (Наньша) в 
Южно-Китай-
ском море. Тем 
самым, по сло-
вам китайско-
го дипломата, 
американскими 
военными была 

создана угроза националь-
ной безопасности КНР. Аме-
риканского посла в Пекине 
Макса Баукуса вызвали в 
китайский МИД и вручили 
ноту протеста. В ней отмеча-
ется, что корабль ВМС США 
вел себя во время патрули-
рования «крайне безответ-
ственно». Лу Кан подчерк-
нул, что его страна надеется 
на решение всех разногласий 
мирным способом, но если 
все-таки будет вынуждена 
реагировать, то «время реа-
гирования, формы реагиро-
вания, меры реагирования 
будет определять по своему 
усмотрению».

Острова или нет?
Что же так возмутило 

официальный Пекин? Ракет-
ный эсминец США «Лассен» 
провел на прошлой неделе 
патрулирование в районе 
спорных островов в Южно-
Китайском море. Он зашел 
в 12-мильную зону вокруг 
рифов Суби и Мисчиф, кото-
рые являются частью остро-
вов Спратли (Наньша). На 
эти клочки суши претенду-
ют Вьетнам, Китай, Тайвань, 
Малайзия, Филиппины и 
Бруней. Понятно, что в этом 
споре Пекин играет роль 
абсолютного тяжеловеса, 
он считает островки толь-
ко своими и больше ничьи-

ми. США же не признают 
китайский суверенитет над 
островами, американские 
официальные лица неодно-
кратно предупреждали, что 
США не намерены согла-
совывать с Пекином про-
ход своих кораб лей вблизи 
спорных островов. Вашинг-
тон не поддерживает ничьи 
претензии в этом споре, он 
лишь не согласен считать 
объекты вроде Суби и Мис-
чифа полноценными участ-
ками территории какого-ли-
бо государства. Американцы 
называют их «возвышения-
ми, осыхающими при отли-
ве», которые, согласно 13-й 
статье Конвенции ООН по 
морскому праву, не образу-
ют территориального моря 
шириной 12 морских миль 
от их берега. Искусственные 
острова, которые Китай ак-
тивно создает на месте ри-
фов, не дают ему права, по 
мнению США, считать эти 
воды своими и требовать 
разрешения на проход. В 
минобороны США заявили, 
что в будущем американский 
флот будет чаще патрулиро-
вать акваторию Южно-Ки-
тайского моря. Мол, китай-
цы нам не указ. В Пекине 
же утверждают, что 80% 
Южно-Китайского моря, 
включая архипелаг Спратли 
(Наньша), являются его ис-
конными владениями, с чем 
не согласны другие страны 
региона. Однако Пекин дей-
ствует по праву сильнейшего 
- в последнее время резко ак-
тивизировал строительство 
аэродромов, маяков и дру-
гих военных и гражданских 
объектов на искусственных 
островах.

До третьей мировой 
не дойдет

Китайцы преследуют две 
основные цели. Во-первых, 
они хотят закрепить свое во-
енное присутствие в стратеги-
чески важном районе. Там на-
ходится Малаккский пролив, 
через который проходит чет-
верть мировой торговли. Это 
одна из основных морских 
артерий на планете. Вторая 
стратегическая задача - вы-
теснить других игроков из ре-
гиона, богатого шельфовыми 
углеводородами. По некото-
рым оценкам, запасы нефти 
здесь могут составлять до 225 
млрд баррелей, газа - 280 млрд 
куб. м.* Словом, овчинка под 
названием «острова Спратли 
(Наньша)» стоит выделки. 
Чем закончится противо-
стояние? Как далеко зайдут 
китайцы и американцы? Не-

которые горячие головы 
заговорили даже о том, 
что именно в этом ре-
гионе вспыхнет третья 
мировая война. Однако 
большинство экспертов 

сходятся во мнении, что 
до широкомасштаб-

ных военных дей-
ствий, тем более 
третьей мировой 
войны, дело не 
дойдет. Какое-то 
компромиссное 
решение все 
равно будет вы-
работано.

Игорь Минаев, 
Николай Иванов

Хозяева «Фольксвагена» 
ищут стрелочников

Отношения Вашингтона и Пекина отличает высокая 
степень непостоянства. То они клянутся в вечной 
дружбе и даже подписывают соглашение о военном 
сотрудничестве, то обмениваются угрозами.

Американцев и китайцев 
поссорил эсминец

Скандал с «грязными» Скандал с «грязными» 
моторами «фольксва-моторами «фольксва-
гена» вовсе не был гена» вовсе не был 
заказан его амери-заказан его амери-
канскими конкурен-канскими конкурен-
тами. Как оказалось, тами. Как оказалось, 
все произошло совер-все произошло совер-
шенно случайно.шенно случайно.

* Для сравнения: нефтяные запасы России составляют 103,2 млрд баррелей (6,1% мировых за-
пасов), газовые - 32,6 трлн куб. м (17,4% мировых запасов).
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Европейцы, живущие в 
этой стране, рассказывают, 
что молодые арабы вовсю 
пьют горькую и принимают 
наркотики. Неудивительно, 
что среди боевиков «Ислам-
ского государства» (группи-

ровка, запрещенная в 
России решением суда), 
среди которых немало 

саудовцев, так распро-
странена наркомания. Не-
смотря на запрет алкоголя 
под страхом смертной казни, 
прямо под носом у властей и 
религиозной полиции за высо-
кими стенами саудовских вилл 
ежедневно проходят дикие 
пьяные вечеринки. В интер-
вью ВВС один из живущих в 
Эр-Рияде британцев расска-
зал, что большинство знако-
мых ему саудовцев имеют у 
себя запасы дорогого виски 
и другого элитного алкоголя. 
Некоторые даже обзавелись 
небольшими самогонными 
заводиками и гонят спирт 
из картофеля. Еще пять лет 
назад произошла утечка ин-
формации о вечеринке, устро-
енной одним из саудовских 

принцев для местной золотой 
молодежи. Говорят, спиртное 
на ней лилось рекой.

Бутылка водки «Смир-
нофф» местного разлива стоит 
на черном рынке в Эр-Рияде 
16 британских фунтов (около 
1,6 тыс. рублей). Работающие в 
Саудовской Аравии западные 
бизнесмены знают, что глав-
ное - не перевозить алкоголь в 
своей машине. Можно нарвать-
ся на большие неприятности в 
виде тюремного срока или из-
рядной порции ударов палкой. 
Они нанимают местных жите-
лей, которые отлично знают, 
как в случае чего выйти сухи-
ми из воды. Когда их останав-
ливает полиция, они с легко-
стью откупаются от стражей 
порядка... одной бутылкой.

Подпольное самогоноваре-
ние уже стало высокодоход-
ным бизнесом в Саудовской 
Аравии, как это всегда случа-
ется в условиях сухого закона.

Когда начался пожар, 
в ночном клубе находи-
лись около 400 человек, 
пришедших на презента-
цию нового альбома од-
ной из румынских рок-
групп. «Был зажжен 
фейерверк, потолок в 
клубе, сделанный из де-
рева, загорелся. Был 
открыт только один 
выход. Толпа направи-
лась к нему, в результа-
те возникла давка. Это 
был полный хаос, люди 
прыгали друг на друга, 
многие задохнулись в 
толпе», - рассказал ру-
мынскому телеканалу 
Antena 3 очевидец тра-
гедии. Поразительно, в 
момент гибели посети-
телей клуба музыканты 
исполняли песню под на-
званием «День, когда мы 
все умрем». Песня оказа-
лась пророческой...

«Пациенты, достав-
ленные к нам, находятся 
в очень тяжелой ситуа-
ции. Это молодые люди 
от 18 до 25 лет. Ожоги до-
стигают 70-80% поверх-
ности тел. Состояние 
пострадавших стабиль-
но тяжелое. К сожале-
нию, можно сказать, 
что число жертв может 
возрасти», - сообщили 
агентству «РИА Ново-
сти» представители му-

ниципальной больницы 
Бухареста. По инфор-
мации британской The 
Telegraph, среди постра-
давших есть иностран-
цы. Пресс-секретарь 
посольства РФ в Бухаре-
сте Василий Потенга со-
общил, что среди жертв 
трагедии в клубе росси-
ян нет.

Случившееся в ночь на 
субботу, 31 октября, в цен-
тре румынской столицы 
вызывает прямые анало-
гии с трагедией, разыграв-
шейся в Перми 5 декабря 
2009 г. в ночном клубе 
«Хромая лошадь». Удиви-
тельно, но и в уральский 
город беда тоже пришла 
в ночь с пятницы на суб-
боту. В клубе находилось 
примерно столько же 
людей и пожар точно так 
же начался после того, 
как был устроен фейер-
верк, когда от искр за-
горелся потолок. Такое 
впечатление, что в обоих 
клубах работал один и 
тот же декоратор (хотя 
это, разумеется, не так), 

сделавший украшение 
потолочного покрытия 
из горючих материалов - 
ивовых прутьев и холста. 
Большинство жертв обе-
их трагедий погибло не от 
огня, а от клубов ядовито-
го дыма, который источа-
ли горевшая пластмасса, 
пенопласт и прочие син-
тетические материалы. 
Наконец, администрации 
обоих клубов остави-
ли для эвакуации людей 
лишь один узкий проем, 
что предопределило па-
нику и давку. Пермский 
пожар, напомним, унес 
жизни 156 человек.

Сразу после трагедии 
по всей России начались 
массовые проверки, ноч-
ные клубы повсеместно 
закрылись «на ремонт». 
По результатам прове-
рок в течение 11 месяцев 
после трагедии около 
20% ночных клубов в 
России было закрыто. 
Будут ли аналогичные 
меры приняты в Румы-
нии, мы, очевидно, в свое 
время узнаем.

Пожары в ночных 
клубах, связанные с ис-
пользованием пиро-
техники в непредна-
значенных для этого 
помещениях и с наруше-
ниями техники безопас-
ности, случались и рань-
ше как в России, так и за 
рубежом. Печальный ре-
корд принадлежит Бра-
зилии, где в январе 2013 г. 
в городе Санта-Мария 
сгорел клуб «Кисс». По-
гибли 239 человек. Все 
происходило в точности 
как в Перми и Бухаресте. 
При использовании пи-
ротехники во время вы-
ступления рок-группы 
произошло возгорание 
расположенной на по-
толке звукоизоляции. К 
большому числу жертв 
привело отсутствие ава-
рийных выходов и от-
равление токсичным ды-
мом. Россияне, румыны, 
бразильцы, люди всех 
прочих национальностей 
упорно не хотят учиться 
на ошибках друг друга.

Игорь Минаев

  Трагедия

В конце прошлой В конце прошлой 
недели на концерте недели на концерте 
в ночном заведении в ночном заведении 
«Клубул коллектив» «Клубул коллектив» 
в центре Бухареста в центре Бухареста 

вспыхнул пожар. По-вспыхнул пожар. По-
гибли в огне и давке, гибли в огне и давке, 

скончались в больни-скончались в больни-
цах по меньшей мере цах по меньшей мере 

30 человек, около 200 30 человек, около 200 
получили травмы раз-получили травмы раз-
ной степени тяжести. ной степени тяжести. 
Установлено, что воз-Установлено, что воз-

горание произошло горание произошло 
во время пиротехни-во время пиротехни-

ческого шоу. В стране ческого шоу. В стране 
был объявлен траур.был объявлен траур.

Сгорел, как «Хромая лошадь»
  Ой ты, зимушка-зима!

По данным авторитетного метеороло-
гического сайта Accuweather, обширный 
регион, включающий Данию, Германию, 
Польшу, Белоруссию, страны Прибалтики 
и часть России, окажется во власти экстре-
мальных погодных условий. Это произой-
дет во второй половине зимы, тогда как в 
первой будут наблюдаться лишь кратко-
временные атаки холодного воздуха. Си-
ноптики из Accuweather предупредили, что 
ядро морозной массы будет формироваться 
над Скандинавией. Однако американское 
погодное агентство не согласно с европей-
цами и дает менее устрашающий прогноз. 
Предсказывается, что регион Северной Ев-
ропы ожидает достаточно теплый ноябрь 
и декабрь, когда температура будет выше 
нормы, в январе же, наоборот, начнутся бо-
лее сильные, чем в обычные зимы, морозы. 
Правда, в самих странах, которым обещают 
тяжелые зимние перегрузки, с большим не-
доверием относятся к подобным прогнозам. 
Так, шведский Институт погоды перестал 
делать прогнозы более чем на 10 дней, объ-
яснив, что давать прогноз на более отда-
ленный период так же сложно, как и пред-
сказывать землетрясения. В прошлом году 
Институт погоды попытался дать долговре-
менный прогноз и уверенно пообещал экс-
тремально холодную зиму, заставив людей 
затовариваться теплыми вещами. Однако в 
итоге зима оказалась одной из самых теп-
лых за годы наблюдений. И даже горно-
лыжный Кубок мира был перенесен из 
французских Альп в северную Швецию. Ну 
а то, что январь будет более холодным, чем 
декабрь, в общем-то ясно и без синоптиков. 
Ведь это разгар зимы и так случается прак-
тически ежегодно.

В Скандинавии объявлено о прибли-
жении аномально холодной зимы, 
которая может затронуть и Россию, 
тогда как морозное дыхание Арктики 
обойдет стороной северо-западную 
часть Западной Европы.

Ведущий рубрики Николай Иванов

Вопреки репрессивным Вопреки репрессивным 
религиозным законам в религиозным законам в 
Саудовской Аравии широко Саудовской Аравии широко 
распространяется пьянство.распространяется пьянство.

Одеваться 
придется теплее

 Кто бы мог подумать?

Сухой закон по-саудовски
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В середине октября 
президент Владимир 
Путин пообещал 
«рекордный урожай 
зерновых» и 
наращивание объемов 
экспорта. Рекордного 
урожая в итоге нет, 
объемы экспорта 
падают, а глава 
Минсельхоза уже пугает 
ростом цен на хлеб.

Почем хлебушек?
Цены на хлеб в России мо-

гут вырасти до 25-30 рублей за 
килограмм, заявил глава Мин-
сельхоза РФ Александр Ткачев: 
в настоящее время цена хлеба 
составляет 22-25 рублей, но этот 
хлеб изготовлен из пшеницы по 
цене 8 рублей за килограмм, 
сейчас же ее цена составляет 10 
рублей за килограмм.

Впрочем, подрасти в цене 
«обещают» и другие про-
дукты питания. Так, гречка 
в ходе сбора урожая поде-
шевела всего лишь на 1,5 
рубля за килограмм, тогда 
как в прошлые годы в октя-
бре-ноябре гречка  падала в 
цене до 50% - производи-
телям было дешевле про-
дать, чем хранить. Всего 
лишь два-три года на-
зад в осенний период 
купить гречку в мага-
зине можно было за 
20-25 рублей.

Сегодня гречка про-
дается оптом в среднем 
за 42,5 руб. за килограмм 
по стране. С рисом ситуа-
ция аналогичная - он стоит 
45 руб. в опте, при этом в ок-
тябре прошлого года цена на 
рис была в 1,5 раза ниже.

«По пшенице показатель 
10 400 за тонну, несмотря 
на то что сняли пошлину на 
твердую и семенную пшени-
цу. Цены никак не отреагиро-
вали и продолжают подрас-
тать», - отметил президент 
Российского зернового со-
юза Аркадий Злочевский.

Фуражные цены ниже, но 
тоже впечатляют: так, фураж-
ный ячмень стоит 8 тыс. руб. 
за тонну, тогда как в прошлые 
годы его цена в осенний пери-
од редко превышала 3-5 тыс. 
руб. за тонну и лишь к весне 
поднималась до 5-7 тыс. руб.

Фуражный ячмень явля-
ется основным кормом для 
крупного рогатого скота и 
птицы, то есть очевидно, что 
цены на молоко и мясо нач-
нут постепенно «подтяги-
ваться» за ячменем и особен-
но заметно вырастут к весне.

Куда исчез
рекордный урожай

13 октября в ходе  форума 
«Россия зовет!» президент РФ 
Путин выразил уверенность, 
что «Россия будет укреплять 
свой статус одного из мировых 
лидеров по экспорту зерна, тем 
более что в этом году прогнози-
руется рекордный урожай зер-
новых».

Казалось бы, раз урожай 
рекордный, то и цены ре-
кордно упадут! Но и цены 
не падают, и рекорда нет: по 
словам того же Злочевского, 
урожай хоть и хороший, но 
вовсе не рекордный для Рос-
сии, не говоря уже об урожа-
ях времен СССР. Так, зерна на 
конец октября собрано 104 

млн тонн, при этом убрано 
98% площадей.

Догнать и обогнать 2009 
год вряд ли получится - тогда 
собрали 108,6 млн тонн. А для 
РФ в составе СССР рекорд-
ным стал 1978 год, когда было 
убрано 128 млн тонн зерна.

С экспортом тоже не все 
гладко: по данным Минсельхо-
за РФ, Россия с 1 июля по 21 ок-
тября экспортировала 12,3 млн 
тонн зерна, что почти на 2 млн 
тонн меньше, чем за аналогич-
ный период прошлого года.

«Мы можем и 150 млн тонн 
произвести, это не пробле-
ма. Куда это зерно девать?» 
- вопрошает Злочевский. Вну-
треннее потребление продук-
тов питания не растет.

«Особенно актуальна про-
блема сбыта для удаленных от 
экспортных ворот регионов - 
на Урале хороший урожай, но 
пока зерно довезешь, оно зо-
лотое становится. А когда про-
изводитель получает убытки, 
он просто перестает сеять...» 
- продолжает Злочевский.

Элеваторов для хранения 
зерна не хватает - часть его к 
весне просто успевает сгнить. 
А перерабатывать зерно в Рос-
сии не любят.  «Никакого им-
портозамещения в этих сферах 
не происходит - по-прежнему 
ноль. Например, модифициро-
ванный крахмал импортного 
производства как использова-
ли, так и используем», - возму-
щается глава зернового союза.

Злые враги...
Зерно дорожает на 50-100 

руб. каждую неделю. Но та-
кие темпы производителей 
не устраивают, по их мнению, 

зерно - товар экспортный, а 
потому и расти в цене долж-
но вслед за долларом, дого-
няя «курсовую разницу».

Из-за подорожания удо-
брений и топлива себестои-
мость продаваемой сегодня 
пшеницы на 35% выше, чем у 
прошлогодней. А озимые бу-
дут на 40-45% дороже.

Но, как это обычно бывает 
в России, не было бы счастья, 
да несчастье помогло - миро-
вые цены на зерно неожидан-
но обвалились вместе с ценами 
на нефть. Так, в позапрошлом 
сезоне средняя цена на пшени-
цу составляла 320 долларов, в 
прошлом - 250, а сейчас - все-
го 180. Получается, что зерно 
на внутреннем рынке должно 
стоить как в 2013 году - за счет 
падения цен на мировом рын-
ке оно уже выбрало всю «кур-
совую разницу».

Но с зерном получился па-
радокс, как с нефтью: чем она 
на мировом рынке дешевле, 
тем бензин в России дороже.

Несмотря на падение цен, 
Россия намерена наращивать 
объемы экспорта. Зерна на 
экспорт продается в среднем 
на 19 млрд долларов в год, что 
больше объемов экспорта воо-
ружения на 5-6 млрд долларов.

Вмешаться в ситуацию обе-
щает Украина. Дело в том, что 
основной экспорт зерна идет 
через порты России (Новорос-
сийск, Севастополь, Туапсе, Та-

мань) и Украины (Ильичевск, 
Одесса, Южный, Николаев).

По мнению Аркадия Зло-
чевского, «Украина может в 
любой момент изменить пра-
вила игры». Например, после 
введения ЕС ограничений на 
ввоз зерна в Европу имеющие-
ся мощности Украина сможет 
задействовать исключительно 
для вывоза украинского зерна, 
а российские поставки будут 
приостановлены. 

России надо строить новые 
терминалы. А это большие 
деньги, которые снова негде 
взять в условиях кризиса.

...и «добрые» друзья
Да и китайцы с зерном об-

манули - еще год назад  зву-
чали возгласы: «Вот-вот весь 
китайский рынок завалим зер-
ном!» Но этого не произошло 
- Китай, несмотря на дружбу, 
так и не снял ограничений для 
российских поставок. «Мы уж 
много лет решаем эту про-
блему, чтобы открыть ввоз в 
Китай, но пока ничего не ме-
няется, и ожидать каких-то по-
ставок в ближайшее время не 
стоит», - комментирует Зло-
чевский. По его словам, «это 
вопрос политический, и его 
надо решать на политическом 
уровне, а не на уровне фитоса-
нитарных служб».

В итоге гниет зерно в Си-
бири и на Урале, а развитие 

порта во Владивостоке засто-
порилось на неопределенное 
время. «С порта идут поставки, 
но там объемы незначитель-
ные - в основном в Японию, 
Тайвань, Индонезию. Сама 
идея поставок через дальнево-
сточные ворота для регионов 
Сибири очень важна, но никак 
не может реализоваться», - пе-
реживает Злочевский.

Не вполне по-дружески ве-
дет себя и Турция - в последние 
годы она стала мировым лиде-
ром по экспорту муки, причем 
практически всю муку турки 
делают из российского зерна.

«Это не очень хорошо со 
стороны Турции, - рассуждает 
Злочевский. - Потому что ус-
ловия для экспорта муки, соз-
данные турецким правитель-
ством, не дают возможности 
нам в полный рост конкури-
ровать с турецкой мукой на 
мировом рынке. Мы готовы 
перерабатывать зерно и экс-
портировать в Юго-Восточ-
ную Азию, где крупнейшие 
потребители именно муки. Но 
не можем перебить турков по 
цене, потому что они демпин-
гуют. Это запрещено прави-
лами ВТО, но они нарушают 
эти правила и делают такой 
хитрый ход».

Так, может, сельхозпроизво-
дителя спасут поручения пре-
зидента РФ по итогам ростов-
ского совещания? Поручений 
этих было дано немало. «На-
пример, там фигурирует тема 
страхования урожая с господ-
держкой.  Мы еще в процессе 
проработки закона протесто-
вали против механизма», - ком-
ментирует Злочевский.

Механизм заключается в 
том, что производителя на го-
сударственные деньги страху-
ют от «недобора урожая».

«Недобор урожая - это вооб-
ще вещь мифическая, - считает 
Злочевский. -  Что это такое? 
Как это рассчитывать? Все 
страхование в аграрном сек-
торе превратилось в схемное - 
просто страховщики договари-
ваются с производителями, что 
они поделят господдержку». То 
есть обычный «распил». Часть 
производителей теперь и вовсе 
ничего не сажают - все лето си-
дят и страховку ждут.

То есть страховщики вы-
играли, но честные производи-
тели ничего не получили.

Кроме того, несколько лет 
назад Путин по итогам сове-
щания уже давал поручение 
по страхованию аграриев. «А 
оно не исполнено - галочки по-
ставили, и все», - возмущается 
глава Российского зернового 
союза. И не просто галочки 
поставили - еще и деньги на 
разработку законов потрати-
ли. А как без этого?

Аделаида Сигида

РЕКОРДНОГО УРОЖАЯ
НЕТ И НЕ НАДО?НАДО?

ПЛАТА ЗА ПРОЕЗД
Председатель Комиссии 

по вопросам АПК и развитию 
сельских территорий Евгения 
Уваркина напоминает: с 15 
ноября вступают в силу новые 
тарифы за километр пробе-
га грузовиков разрешенной 
максимальной массы свыше 
12 тонн по федеральным до-
рогам общего пользования.

И эти тарифы могут стать 
для сельхозпроизводителя во-
просом «одним из самых суще-
ственных и чувствительных».

Вице-президент Союза 
транспортников России Ев-

гений Казанцев считает: 
«Если вводят платную доро-
гу, сначала нужно дать во-
дителям время привыкнуть 
к ней, нельзя сразу вводить 
тариф 3,73 рубля за кило-
метр, пусть это будет бес-
платно или менее рубля».

Председатель правления 
Союза сахаропроизводите-
лей России Андрей Бодин 
уверен: для сезонного сель-
хозпроизводства заплатить 
такие деньги сейчас - не-
подъемная ноша.

Даже Минэкономразвития 
оказалось в этот раз на сторо-
не сельхозпроизводителя. По 

словам представителя депар-
тамента оценки регулирующе-
го воздействия Минэконом-
развития Александра Попова, 
министерство считает более 
обоснованным тариф 0,97 руб-
ля вместо 3,73. Причем пред-
лагается отложить введение 
системы тарифов на 2017 год и 
ввести дополнительную плату 
только на дороги, отвечающие 
стандартам их технического 
состояния.

Однако на то, что введение 
платы за проезд по дорогам 
грузовых машин в ближай-
шие две недели будет отло-
жено, надежды мало.

КСТАТИ

октя-
дала в 
оди-

ро-
о 

-
ит 

в ок-
ена на 
.

ЭЛЕВАТОРОВ
ДЛЯ ХРАНЕНИЯ 

ЗЕРНА НЕ ХВАТАЕТ 
ЧАСТЬ ЕГО К ВЕСНЕ 
ПРОСТО УСПЕВАЕТ 

СГНИТЬ.
А ПЕРЕРАБАТЫВАТЬ 

ЗЕРНО В РОССИИ
НЕ ЛЮБЯТ.

FO
TO

D
O

M
.R

U



45(1141) 
3 ноября 2015 года
www.mirnov.ru 7ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ВСЕХ



45(1141) 
3 ноября 2015 года
www.mirnov.ru8 МОСКОВИЯ

Еще несколько лет назад 
портал «Активный гражданин» 
выглядел как забавная игруш-
ка в демократию. Здесь можно 
было поставить на голосование 
практически любой городской 
вопрос, предоставить варианты 
ответов, а случайно забредшие 
посетители имели возмож-
ность высказать свое мнение.

Фиктивный 
гражданин

Мало кто предполагал, что 
этот проект столичного прави-
тельства вскоре станет мощной 
дубиной при внедрении самых 
разных, в том числе и не очень 
законных, инициатив. Теперь в 
каждом чиновничьем отчете 
обязательно найдется фраза о 
том, что за нужное решение на 
портале «Активный гражда-
нин» проголосовало большин-
ство москвичей. А мнение на-
рода - закон.

На прошлой неделе ворча-
ние общественников по поводу 
проекта, который они дружно 
прозвали «фиктивным граж-
данином», сменилось взрывом 
возмущения. Детонатором 
стало заявление заместителя 
мэра Москвы Анастасии Ра-
ковой на Московском урбани-
стическом форуме. Высокопо-
ставленная чиновница заявила, 
что публичные слушания по 
градостроительным вопро-
сам теперь будут проводить-
ся именно на «Активном 
гражданине». Эксперты 
только развели руками: 
Градостроительный 
кодекс Москвы на-
стаивает на том, что 
все предложения от 
жителей подаются 
только письменно 
или устно на общем 
собрании. Обсуж-
дение проходит при 
личной встрече заин-
тересованных людей. 
Об интернет-голосова-
нии в кодексе не сказано 
ни слова!

А если учесть, что в следу-
ющем году будет анонсирован 
новый градостроительный 
план развития города, кото-
рый требует публичного об-
суждения, то никто из специ-
алистов не сомневается - новая 
инициатива станет попыткой 
избежать общественного об-
суждения очень спорных и 
скандальных решений этого 
документа.

«Вся статистика на порта-
ле находится в закрытом до-
ступе. У нас нет возможности 
проверить достоверность этой 
информации, нет публичного 

контроля над собираемыми 
данными. Таким образом, все 
цифры публикуются по ре-
шению администрации сайта. 
Теоретически она может при-
писать любое количество голо-
сов любому проекту. Даже если 
данные достоверны, есть масса 
возможностей для фальсифи-
кации», - поделился с участни-

ками слушаний в городской 
думе программист Борис Вы-
волокин.

Например, в том же интер-
нете нетрудно найти множе-
ство предложений от умельцев, 
которые за несколько часов 
обеспечат от 60 до 100 голо-
сов в пользу нужного проекта. 
Есть специальные программы, 
которые голосуют автомати-
чески. Муниципальный депу-
тат Александра Андреева даже 
поделилась новостью: многие 
служащие московского прави-
тельства стали обнаруживать 
на своих рабочих компьютерах 
отметку о том, что они отдали 
свой голос за чью-то инициа-
тиву. «На самом деле никто из 
них даже не заглядывал на этот 
сайт», - говорит Андреева.

У социологов свои пре-
тензии. Для того чтобы иметь 
возможность высказаться  на 
«Активном гражданине», не-
обходимо не только иметь мо-
бильный телефон, но и быть 
пользователем интернета. А 
это значит, что пенсионеры, 
которые и являются самой ак-
тивной городской аудиторией, 
оказываются за бортом голосо-
вания - с высокими технологи-
ями они чаще всего не дружат. 
Большинство из этих людей 

просто запутаются в сложной 
системе регистрации на сайте 
и, скорее всего, просто махнут 
рукой на эту затею.  «Поэтому 
опрос не является репрезента-
тивным, то есть не представля-
ет все население Москвы. Идет 
смещение в сторону молодых. 
А старшая группа населения - 
это не менее 30 процентов мо-
сквичей», - заявила социолог 
Елена Русакова.

Хитрости и тонкости 
«Активного 
гражданина»

Но самыми хитрыми оказа-
лись вопросы, которые чинов-
ники задают на портале, и пред-
лагаемые варианты ответов.

«Чаще всего вопросы неза-
конны сами по себе. «Устраи-
вает ли вас проект застройки 
Нагатинской поймы?» Но пой-
ма - особоохраняемая террито-
рия, строить там вообще нель-
зя», - говорит муниципальный 
депутат Александра Андреева. 
Правда, почти 90 процентов 
пользователей этой тонкости 
явно не знали, поэтому друж-
но высказались за возведение 
в районе целого Диснейленда. 
Чиновники взяли под козырек 

- народ хочет парк, значит, 
получит его.

Москвичей просят ре-
шить, в какое время луч-
ше проводить школьные 
каникулы. Казалось бы, 
хороший вопрос - кому 
как не родителям обсуж-
дать подобную тему. Но 
согласно федеральному за-
конодательству, сроки ка-
никул определяет не мэр, 
не чиновники, не активные 
горожане, а руководство 
каждой отдельно взятой 
школы. Именно поэтому 
голосование было не толь-
ко бесполезным, но и пере-
чило всем законодатель-
ным нормам.
Когда жители города выби-

рали место для установки па-
мятника князю Владимиру, они 
нарушали уже международное 
право. На обсуждение вынесли 
три пункта - Лубянка, Зарядье 
и Боровицкая площадь. Как из-
вестно, последняя победила.

«Спустя некоторое время 
представитель МИДа заявил, 
что установка монумента в 
этом месте - проблема не го-
родского, а федерального мас-
штаба. Кремль, к которому 
относится Боровицкая пло-
щадь, является памятником 
ЮНЕСКО. Вносить любые 
изменения в ландшафт можно 
только после согласования с 
международными эксперта-
ми», - говорит депутат МГД 
Елена Шувалова, объясняя, 
почему мнение народа ни на 
какие решения повлиять не 
могло. Так зачем же назначили 
голосование?

«Надо или нет убирать 
осеннюю листву с городских 
улиц?» На эту тему москвичам 
тоже было предложено вы-
сказать свое мнение. Не важ-
но, что решать такие вопросы 
должны биологи и экологи. 
Жители столицы, не имеющие 
никакого представления о том, 
как живет и функционирует 
городская биосистема, с энту-
зиазмом нажимали на своем 
компьютере кнопочку напро-
тив ответа «сохранить суще-
ствующий порядок и убирать 
листья». И никто не догадывал-
ся, что это был явный подлог: 
существующее законодатель-
ство запрещает убирать листья 
с газонов, четко очерчивая 
лишь небольшую зону уборки 
около трасс и дорог.

Когда пользователи выбрали 
самый симпатичный, с их точки 
зрения, способ косить траву на 
улицах города, решение это 
немедленно стало причиной 
поправок в одном из город-
ских постановлений. «Никакие 
нормативные акты не могут 
меняться согласно пожелани-
ям анонимных пользователей 
интернет-портала, это незакон-
но», - в голос кричали участни-
ки слушаний. Но «Активный 
гражданин» по-прежнему де-
монстрирует «правильные» 
цифры, а москвичи думают, что 
к их голосу наконец-то стали 
прислушиваться.

Наталья Пуртова

Недавно на слушаниях 
в Московской 
городской думе 
прозвучало требование 
закрыть интернет-
проект «Активный 
гражданин». По мнению 
представителей 
общественности, портал 
только имитирует 
возможность народного 
волеизъявления, к 
тому же является 
«прикрытием» для 
проведения не слишком 
законных инициатив.

В МОСКВЕ ПРОХОДЯТ 
ИГРЫ В ДЕМОКРАТИЮ

На проект 
«Активный гражда-

нин» мэрия Москвы по-
тратила в общей сложности 

более 185 миллионов рублей. 
На дизайн и разработку портала 

было выделено чуть больше 
20 млн руб. На пиар и рекламу -

30 млн руб. Кроме того, за голоса в 
опросах участники набирают бал-

лы, за которые можно получить 
билеты в театр, в метро и даже 
бонусы при оплате парковки. 

На эти призы в прошлом 
году истрачено 

50 млн руб.

Довольно часто журналисты ловят чиновников на том, что го-
лосование на «Активном гражданине» появляется тогда, когда 
обсуждаемый проект уже запущен и мнение жителей города 
никому не интересно. Наша газета собрала несколько таких 
случаев.

 «Активный гражданин» проводил голосование по благоустройству 
улиц Большая и Малая Бронные, Спиридоновка и Малая Никитская. 
Жителям предлагалось выбрать варианты озеленения, благоустрой-
ства и даже решить, асфальтировать улицы или положить плитку. Да 
и саму плитку предлагалось выбрать самим москвичам. Результаты 
голосования были опубликованы 2 июня.
Спустя некоторое время журналисты выяснили, что тендер на про-
ектирование Малой и Большой Бронных выиграла компания, близ-
кая к младшему сыну генпрокурора России Юрия Чайки. Согласно 
госконтракту, проекты должны быть выполнены и пройти экспертизу 
еще за два месяца до окончания голосования в «Активном гражда-
нине». А контракт на сам ремонт Большой Бронной был заключен в 
день подведения итогов голосования.
Пресса пыталась выяснить у чиновников, как учитывались итоги го-
лосования через два месяца после завершения работы над проек-
том. Представители московского правительства на запросы не от-
вечали, а руководитель компании-подрядчика заявил, что им просто 
повезло и выбор горожан и проектировщиков полностью совпал.

 В октябре прошлого года москвичи выбирали, куда они хотят пере-
местить предназначенный под снос Дом культуры «Нагорный». Среди 
вариантов предлагалось построить новое здание или же переместить 
его в кинотеатр «Ангара». Большее количество голосов набрал второй 

вариант. Правда, оказалось, что в это же время уже шли торги по про-
даже нескольких десятков кинотеатров, в том числе и «Ангары», поэ-
тому Дом культуры никак не мог быть перенесен в это помещение.

 В июне прошлого года появились сообщения о том, что две трети 
жителей Москвы поддерживают расширение сети велосипедных 
дорожек в городских парках. Об этом свидетельствовали результа-
ты онлайн-опроса, опубликованного в приложении «Активный граж-
данин». Выполняя волю граждан, чиновники отрапортовали о начале 
тендера на начинающиеся работы. Вот только оказалось, что реше-
ние о нем принималось за четыре месяца до того, как вопрос был 
выставлен на обсуждение. Еще зимой столичные власти анонсиро-
вали планы сделать доступными для движения на велосипеде все 
районы Москвы. Были продемонстрированы соответствующая схе-
ма, многочисленные графики и даже компьютерные изображения 
будущих дорожек. Кому и зачем понадобилось объявлять голосова-
ние по этому вопросу в тот момент, когда все работы уже велись, так 
и осталось загадкой.

 Аналогичная история произошла в парке «Сосенки» недалеко от 
метро «Нагорная». Он долгое время имел довольно запущенный вид, 
но москвичи свой маленький лес все равно любили. Не так уж много 
в этом районе зелени, а в «Сосенках» росли самые настоящие ели. 
Поэтому когда на «Активном гражданине» началось голосование, в 
каких районах Москвы создавать «народные» парки, местные жители 
дружно сели за компьютеры. Только потом выяснилось, что эта тер-
ритория уже значилась в списках восстанавливаемых парков и все 
старания москвичей оказались ни к чему. Впрочем, они не в обиде - 
так или иначе «Сосенки» обрели более-менее цивилизованный вид.

П
А ВАС ЗАБЫЛИ СПРОСИТЬ!

REX/FOTODOM
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Все началось год назад 
в Центральной городской 
детской биб лиотеке имени 
Аркадия Гайдара. Здесь по-
явилась собака Эста. Раз в не-
делю она приезжает на такси 
со своей хозяйкой Светланой 
Лядвинской, волонтером бла-
готворительного фонда «Не 
просто собака». Рабочее ме-
сто Эсты - коврик в комнате, 
а форма - синий галстук «Со-
бака-терапевт». Мальчишки и дев-
чонки по очереди приходят в гости 
к Эсте, читают ей книжки. Чтение с 
собакой обычно проходит наедине. 
Родители ждут в зале, а  дети уеди-
няются с собакой в гостиной, при-
сутствуют только волонтер - хозяин 
животного и сотрудник библиотеки, 
которые не вмешиваются в процесс 
чтения, а просто находятся рядом.

Идеальный слушатель
Часто ли нам, родителям, хватает 

терпения заставлять своего малыша 
читать, слушать его нестройное бор-
мотание, все эти спотыкания, ошиб-
ки? Хочется иногда поправить, пото-
ропить или взять книжку и прочесть 
все самому. Наше раздражение не 
проходит незамеченным для детей: 
они зажимаются, теряют мотивацию, 
им не хочется брать книжку в руки. 
А вот собака внимательно слушает, 
смотрит на ребенка и при этом не 
делает никаких замечаний. Собака 
тычется носом в книжку, ребенок то 
и дело поглаживает животное. Дети 
тут же проникаются доверием к сво-
ему новому четвероногому другу, те-
перь они знают: здесь они свободны 
в своих первых читательских шагах, 
никто не сделает им замечание, их 
всегда ждут и их любят!

Александра, мама маленького 
Захара, рассказала, что удивлена та-
кими успехами своего сына. «Захару 
всего три года, читает он пока неуве-
ренно. Когда-то его испугала собака, 
и он стал их бояться. Эста помогла 
ему справиться с этим комплексом, 
и теперь Захар снова спокойно и с 

радостью общается с животными! А 
заодно и учится читать, складывая 
слова». Другие родители признают, 
что дети стали легче, спокойнее от-
носиться к процессу чтения, переста-
ли бояться, а главное - рвутся теперь 
в библиотеку, на новую встречу с 
книгой и собакой-слушателем!

Дворняжка - лучший друг!
Начинание Гайдаровки быстро 

стало известно и в других московских 
библиотеках, которые 
с радостью выразили 
готовность перенять 
такой опыт. И сейчас 
«особачены» еще не-
сколько библиотек. 
Там работают другие 
лохматые сотрудни-
ки - Тася, Лада, 

Лиля и Скуби Ду. К 
примеру, в библиотеке 
№1613 собака работа-
ет в основном с деть-
ми, для которых рус-
ский язык не родной. 
«За два занятия Ха-
лима преодолела свой 
страх перед собаками. 
А Маша попросила 
включить в програм-
му своего брата-пер-
воклассника. Это мы 
считаем дополнитель-
ным бонусом програм-
мы! - делятся успехами 
библиотекари. - Это 
чудесная терапия для 
любого возраста». Ма-
лыши волнуются: по-
нравилась ли книжка 
собаке? Как лучше 
сесть, чтобы ушастая 
слушательница тоже 
разглядывала картин-
ки?

Каждая библиоте-
ка строит свою работу с собакой-
терапевтом сама. Кто-то говорит, 
что собака помогает ребенку повы-
сить скорость чтения, кто-то отме-
чает важность общения детей с жи-
вотным. «Посмотрев на то, что это 
так горячо поддерживается и роди-
телями, и детьми, и библиотеками, 
мы стали думать о том, как разви-
вать эту тему, тему собак и детей в 
городе», - говорит Светлана Мицул, 
главный библиотекарь ЦГДБ.

Сотрудники библиотек отмечают, 
что новая идея дает реальные резуль-
таты. Дети, читающие собакам, ста-
ли испытывать больший интерес к 
книгам, повысили технику чтения. 
А самое главное, что дает такое 
общение, - психологический ком-
форт. Ребенок вдруг понимает, 
что он не обязан читать, а может, 
просто побродив по библиотеч-
ному залу, выбрать из сотен 

красочных обложек любую 
интересную книжку! Так 
что собакам читают и 
буквари, и приключения, 
и юмористические расска-

зы. Можно ошибаться, запи-
наться, смущаться, заикаться - никто 
тебя не осудит! Это раскрепощает 
детей. Ну а общение с животным - 
та самая зоотерапия, которая даже 
лечит. Ее важность известна. «Мамы 
рассказывают нам и о «побочных 
эффектах», - отмечает Светлана Ми-
цул. - Многие малыши, ходившие к 
нашей Эсте читать книжки, пошли 
осенью в первый класс. И оказалось, 
они фактически прошли у нас подго-
товку к школе! Так что у нас получи-
лось даже больше, чем мы ожидали». 

Марина Лепина

В московских 
библиотеках 

появились... собаки, 
которые выполняют 

роль слушателей: дети 
читают им книжки. 

Дети общаются с 
животными, рвутся 

к чтению и знаниям, 
воодушевленные 

такими внимательными 
слушателями.

«Собака внимательно 
слушает, смотрит на 
ребенка и при этом не 
делает никаких заме-
чаний. Собака тычется 
носом в книжку, ребенок 
то и дело поглаживает 
животное. Дети тут же 
проникаются доверием к 
своему новому четверо-
ногому другу».

ДОСЛОВНО
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СОБАКА, КОТОРОЙ ЧИТАЮТ КНИГИ
Литературная пре-
мия «Ясная По-
ляна» в 13-й раз 
объявила имена 
своих лауреатов. 
Среди победи-
телей этого года 
писатель Валерий 
Былинский, не-
сколько лет рабо-
тавший в «Мире ново-
стей».

- Самое главное - это гуманистичное, 
человеческое отношение к миру, людям, по-
ступкам, то есть то, что олицетворяло прозу 
и жизненные установки самого Льва Никола-
евича Толстого. Поэтому отбор авторов был 
связан именно с таким подходом, - откры-
вая церемонию, сказал Владимир Толстой, 
председатель жюри премии «Ясная Поляна», 
советник по культуре президента РФ и прав-
нук великого писателя. По его словам, даже 
за день до торжественного вручения наград 
эксперты не переставали спорить о том, кто 
из девяти номинантов шорт-листа (всего на 
участие в конкурсе 40 авторов представили 
свои книги) точнее передает идеи Льва Тол-
стого, а значит, достоин победы.

Но выбор был сделан. По версии эксперт-
ного жюри, лучшим автором в номинации 
«XXI век» названа Гузель Яхина и ее дебютный 
роман «Зулейха открывает глаза» о траге-
дии коллективизации и раскулачивании в 
татарской деревне. Лучшей из 33 номинан-
тов лонг-листа в номинации «Иностранная 
литература» названа Рут Озеки за книгу «Моя 
рыба будет жить». Писатель Андрей Битов 
стал лауреатом в номинации «Современная 
классика» за эссе «Уроки Армении» о геноци-
де армян, а лучшим в номинации «Детство. 
Отрочество. Юность» жюри назвало Валерия 
Былинского и его сборник «Риф», в который 
вошли повесть «Июльское утро» и 12 расска-
зов из серии «Современная новелла».

Книгу победителя презентовал литера-
туровед и писатель Евгений Водолазкин: 
«Настоящей жемчужиной сборника стала 
повесть о двух братьях, написанная на одном 
дыхании. Когда вчитываешься в текст, по-
нимаешь, что мысль автора была о Каине 
и Авеле и о том, как старший брат спасает 
младшего».

Держа в руках статуэтку «Ясной Поляны», 
Валерий Былинский, ставший широко из-
вестным читателю по нашумевшему три года 
назад и получившему высокую оценку крити-
ков роману «Адаптация», сказал: «Число рас-
сказов в «Рифе» - 12 - не случайно и намекает 
на 12 апостолов Христа, которые как бы ведут 
героев моих новелл из детства в юность, а 
потом в отрочество и зрелость. Это книга о 
человеке и его взрослении, где риф - это не-
видимая черта, доплыв до которой приходит 
понимание того, что за ним-то и начинается 
настоящая глубина жизненных испытаний и 
настоящего взросления».

От души поздравляем Валерия с заслу-
женной наградой.

Елена Хакимова
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Федеральные 
чиновники, год назад 
утверждавшие, что 
кризиса в России нет, 
сегодня заявляют, что 
он проходит - «есть 
позитивные сигналы в 
экономике». Какие? И 
почему люди, живущие в 
регионах нашей страны, 
их не улавливают?

Крупные фигуры из прави-
тельства РФ стали чаще вы-
ступать перед журналистами. 
Правда, количество корреспон-
дентов в стране поубавилось 
- более 65 тысяч из 300 тысяч 
сотрудников российских СМИ 
в этом году потеряли работу. 
Экономистов уже не возмуща-
ют радужные прогнозы крем-
левских чиновников. Мысли 
заняты другим: 70 тысяч из 
них в 2015-м отправились на 
биржи труда. Так что опусы от 
главы Минэкономразвития РФ 
Алексея Улюкаева: «Кризиса 
у нас нет» и первого вице-пре-
мьера правительства РФ Иго-
ря Шувалова: «Проблемы в 
экономике связаны с низким 
общественным сознанием» - 
доходят до населения городов 
и сел без пояснений и коммен-
тариев - в первозданном виде. А 
без «переводчиков» гражданам 
и гражданкам не все понятно.

Например, зачем господин 
Улюкаев говорит о том, что 
страна выбралась из кризиса, 
когда граждане месяцами едят 
одну картошку: жареную, пече-
ную, отварную. На мясо и фрук-
ты денег нет. А еще нет зарпла-
ты за 4-5 месяцев и заначек на 
черный день. Почему господин 
Шувалов называет нынешнюю 
бюджетную политику стабиль-
ной, а государственное адми-
нистрирование качественным, 
тогда как аудиторы Счетной 
палаты РФ констатируют, что 
у федерального центра от-
сутствуют четкие планы, «фи-
нансовая помощь регионам 
со стороны 
государства не-
предсказуема, 
а ее объем не 
имеет объ-
ективного и 
достоверного 
обоснования». 
Это что же? 
Они там, в пра-
вительстве, не 
глядя милли-
оны распыля-
ют? В Крым 
или в Чечню впрыснули, а на 
Смоленщину и Хабаровский 
край не хватило?

Если все в России, выража-
ясь языком шоумена Нагиева, 
чики-пуки, то отчего людям так 
плохо? По данным РАНХиГС, 
за последние полгода количе-
ство пессимистов, ожидающих 
ухудшения экономической си-
туации, увеличилось до 34%, а 
оптимистов в регионах стало 
на 7% меньше.

Страна Мешковых 
и Кузнецовых

Слушая, как чиновники рас-
сказывают о выходе страны из 
кризиса, жительнице Воронежа 
Татьяне Мешковой хочется уз-
нать, о какой стране идет речь. 
В ее стране она живет с тремя 
детьми на 12 тысяч рублей в 
месяц. Мужа похоронила год 
назад, а тут еще безденежье и 

безработица. Младшему ребен-
ку Татьяны - год, старшей до-
чери - 12. Девочка в октябре, по 
первому снегу, ходит в школу в 
легких кедах - ее мама не мо-
жет накопить на обувь. 8 тысяч 
рублей уходит на оплату съем-
ной квартиры - своего жилья у 
семьи нет, в стране Мешковых 
его непросто купить. Татьяна и 
ее дети питаются тем, что дают 
добрые соседи и родственники, 

- кто-то приносит овощи с ого-
рода, кто-то гречку и манку из 
магазина. 

В стране Александра Куз-
нецова тоже все стабильно. 
Стабильно плохо. Он живет в 
Вологде, год назад развелся с 
женой, алименты двухлетней 
дочери Ксении отдает выра-
щенными на даче овощами и 
копейками, заработанными на 
случайных шабашках. По зако-
ну он должен отдавать супруге 
16 тысяч рублей в месяц, но его 
уволили с работы - попал под 
сокращение.

Александр может быть 
токарем, плотником, кранов-
щиком, монтажником, только 
сейчас не многие предприятия 
платят людям за труд. «В на-
чале года я зарабатывал 20-25 
тысяч рублей в месяц, - вспоми-
нает Кузнецов, - а теперь стара-
юсь задарма. Летом устроился 
на пилораму на 15 тысяч руб-
лей. Спрашиваю у мужиков: 

«Зарплату получали?» Оказа-
лось, набирают народ вроде как 
на испытательный срок, а через 
месяц увольняют. Без денег. По-
шел на рыбный склад грузчи-
ком. Заработал 10 тысяч, и вот 
опять на улице. Снова обиваю 
пороги, заполняю анкеты».

На рыбном складе Алек-
сандр работал неофициально 
- без договора. Чтобы отчи-
таться перед судебными при-
ставами о причинах задолжен-
ности по алиментам, Кузнецову 
надо собирать расписки. «А 
потом налоговая наедет - по-
чему не платил подоходный. И 
биржа труда: «Зачем даем тебе 
тысячу рублей в месяц?» Нико-
го не волнует, что постановил 
суд и сколько я должен дочери».

Трудные резервы
В стране, о которой Шува-

лов, Улюкаев и иже с ними, ве-
роятно, ничего не знают, введен 
режим жесткой экономии, ре-
жутся региональные бюджеты, 
которые и без того за 2009-2015 
годы сократились в четыре 
раза. Прибыль даже самых со-
лидных налогоплательщиков 
областей и республик упала 

в полтора-два раза. Реальные 
доходы населения во многих 
городах сократились на 3-4%, 
и при этом увеличились сум-
мы обязательных платежей. 25 
регионов России существенно 
снизили расходы на образова-
ние, 11 - на здравоохранение. 
Однако Министерство финан-
сов РФ продолжает требовать 
от губернаторов: «Добивайтесь, 
чтобы в 2016 году в бюджетах 
расходы не превышали над до-
ходами 10%».

Примерно неделю назад за-
меститель председателя Коми-
тета Совета Федерации РФ по 
бюджету и финансовым рын-
кам Владимир Петров пред-
ложил назначать дотации тем 
регионам, которые будут отда-
вать федеральному центру свы-
ше 50% собственных доходов. 
Интересно чем? Компостом. 
Гениально: годами уничтожать 
сельское хозяйство и промыш-
ленность, добивать малый биз-
нес и ждать прибыли из ничего.

«При распределении фи-
нансов между субъектами 
Федерации нет справедливо-
сти и системности, - замеча-
ют аудиторы Счетной палаты 
РФ. - Бюджетным кодексом не 
определен порядок предостав-
ления дотаций и межбюджет-
ных трансфертов. Отсутствуют 
результаты работы Минфина 
РФ по повышению эффек-
тивности управления государ-
ственными и муниципальными 
финансами».

Коми, Омская и Иркутская 
области готовятся к тяжелому 
2016 году - снижаются посту-
пления в региональные бюд-
жеты из разных источников, 
включая налоговые (на при-
быль и землю, НДФЛ). Растут 
суммы просроченных задол-
женностей предприятий по 
зарплате.

В Карелии и Волгоградской 
области увеличивается армия 
безработных и сокращается 
численность населения. Бла-
гополучие убивает? Кстати, 
население Карелии недавно 
попробовало участвовать в 

п л а н и р о в а н и и 
регионального 
бюджета - посо-
ветовало мест-
ным чиновникам 
уволиться. Их там 
211 человек на 10 
тысяч жителей, на 
содержание аппа-
рата республика 
тратит по милли-
арду рублей в год. 
Люди собирают 
подписи под обра-
щением к депута-
там Заксобрания 
и призывают их 
провести систем-
ный анализ эф-

фективности работы государ-
ственных и муниципальных 
органов власти.

В Самаре, Барнауле, Курске 
и Владивостоке «позитивные 
сигналы» российской эконо-
мики не улавливаются. Глава 
Минэкономразвития РФ Алек-
сей Улюкаев их слышит и ви-
дит, а рядовые налогоплатель-
щики - нет.

Большие города - 
большие проблемы

Аналитики РАНХиГС на-
блюдают, как в России растет 
неудовлетворенность граждан 
ухудшающимися социальными 
и экономическими условиями. 
70% жителей больших горо-
дов так или иначе затронуты 
кризисом. Снижение доходов 
населения зафиксировано в 
67 регионах. Доля населения, 
денежные доходы которого 
недотягивают до величины 
прожиточного минимума, со-
ставила 15,1%. И, по мнению 
экспертов, в 2016 году риски 
бедности населения возрастут.

У первого вице-премьера 
правительства РФ Игоря Шу-
валова другой взгляд на ситуа-
цию. Во время недавних Гайда-
ровских чтений он заявил, что 
кабинету министров удается 
удержать стабильность, иначе 
«мы бы уже жили в полном ма-
разме». А мы не в нем живем?

Невидимые 
улучшения 
в экономике

КОММЕНТАРИЙ
ЭКСПЕРТА

Доктор экономических 
наук Елена ВЕДУТА: 
«Сегодня Россия увле-
чена исключительно 
монетарными мето-
дами, не имеющими 
никакого отношения к 
реальной экономике. 
Правительство оза-
бочено тем, как со-
хранить стабильность 
рубля (хотя это от него 
практически не за-
висит), как собрать 
и поделить бюджет 
между разными про-
ектами. При этом пла-
нирования, расчетов, 
п р о и з в о д с т в е н н ы х 
цепочек нет. Каждый 
регион сам за себя. 
Нужен единый план 
действий. Нужна но-
вая идеология: Россия 
- это единая произ-
водственная система, 
предполагающая ско-
ординированные дей-
ствия всех регионов и 
отраслей. И как бы на 
площадях политики 
ни кричали о величии 
страны, факт налицо: 
под их крики мы про-
должаем двигаться 
вниз.
На данном этапе фе-
деральным и регио-
нальным чиновникам 
стоит прислушаться к 
отечественным произ-
водителям, понимаю-
щим, что такое техно-
логические цепочки, 
как работают заводы 
и что нужно для разви-
тия и модернизации».

Комитет гражданских инициатив Алексея 
Кудрина оценил регионы по степени эко-
номических и социальных рисков. В чис-
ло самых неблагополучных вошли Коми, 
Карачаево-Черкесия, Ингушетия, Ни-
жегородская, Псковская, Астраханская, 
Кемеровская и Ивановская области.

МЕЖДУ ТЕМ

Материал подготовили Анна Бессарабова, Наталья Михайлова, Елена Миннибаева, Елена Саркисова
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Татьяна Мешкова живет с тремя 
детьми на 12 тысяч рублей в месяцФ
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2000-е годы стали расцветом 
рынка биржевой торговли в 
нашей стране. Но есть ли среди 
ваших знакомых кто-либо, кто 
заработал на этом рынке? В этой 
статье мы кратко рассмотрим 
особенности игры на бирже на 
примере Форекс (FOReign EX-
change - обмен иностранной 
валютой) и особенности 
инвестиций в микрофинансовые 
организации (МФО).

Форекс - это игра со всеми выте-
кающими отсюда последствиями. 
Без гарантий, с изменчивой улыб-

кой фортуны, а главное, даже шарик в 
рулетку бросаете не вы сами, а с помо-
щью посредников (брокеров, которые 
имеют право играть на бирже).

Форекс - это игра на чужом поле. 
Допустим, вы в курсе, что гречневая 
крупа неизменно дорожает в нашей 

стране и является продуктом повышенно-
го спроса. Вы можете купить некоторое 
количество крупы и ожидать повышения 
ее стоимости. Однако, скорее всего, воз-
никнут сложности с ее распространением 
и продажей, не говоря уж о сроке годно-
сти и месте для хранения. Без сомнения, 
вы станете участником рынка, но выигра-

ете в этой ситуации не вы, а производи-
тель, а в большей степени магазин, где вы 
купили крупу. Та же самая ситуация про-
исходит и с рынком иностранных валют, 
где вы оказываетесь в положении но-
вичка и максимум выгоды от увеличения 
денежного оборота в системе извлекают 
биржи и брокеры, а вовсе не вкладчики. 
Продавцы услуг Форекса в любом случае 
получают свой процент со сделки, даже 
если она вам невыгодна.

Форекс - это целая наука, обучение 
которой займет не один год. Попро-
буйте установить самую элементар-

ную программу Форекс к себе на ком-
пьютер, самостоятельно разобраться в 
ней нет никакой возможности. Только 
спустя два-три года вы сможете понять 
всю игровую механику, потеряв за это 
время большое количество средств. Этот 
вариант подходит только тем, кто готов 
платить за опыт и ждать годами реаль-
ной прибыли.

Форекс - это виртуальная площадка 
для игры на бирже, и деньги в ней 
также виртуальны. 25 тыс. долларов 

на вашем счете при попытке вывода их 
из системы обернутся всего несколькими 
тысячами (2-3 тыс. долларов).

Форекс - это игра с азартом. Здесь 
работает тот же самый механизм, 
что и в игровых автоматах: вы 

вкладываете все больше и больше 
средств в надежде отыграть первона-
чальные потери, а в результате остае-
тесь ни с чем. Здесь нет реальных ма-
териальных ценностей, которыми вы 
владеете, нет договоров и обязательств, 
это переменчивый ветер фортуны, ис-

точником которого являются неведо-
мые вам силы (Федеральная резервная 
система США, например).

Форекс - это игра на иностранном 
рынке. В свете последних полити-
ческих и экономических решений 

нашего правительства и возвращения 
лидерской позиции России на миро-
вой арене можно ли быть уверенным 
в перспективности операций с ино-
странной валютой?

Совершенно другое дело - это МФО. 
Здесь вам не обещают заоблачных 5-10% 
ежемесячно, однако можно быть твердо 
уверенным в получении 20-30% годовых 
на примере Финансовой группы «РАЗ-
ВИТИЕ». Это примерно вдвое выше, чем 
традиционные предложения по депози-
там банковского сектора, при этом все 
вклады подвергаются страхованию и раз-
мещаются по договору с гарантирован-
ным возвратом средств и начислением 
высоких процентов. МФО, по своей сути, 
выполняют роль посредника между вами 
и вашими потенциальными должниками. 
За небольшой процент они берут на себя 
все функции по выдаче средств и взыска-
нию суммы долга. Для многих МФО - это 
палочка-выручалочка в момент острой 
нехватки средств, когда нет времени со-
бирать кучу справок для банка и под-
тверждать свой доход, а некоторая сумма 
денег нужна уже завтра.

МФО «Финансовая группа «РАЗ-
ВИТИЕ» - это простой и понятный 
способ инвестирования и дохода. Вы 

даете деньги в долг под большой про-
цент: если вы смогли скопить некоторую 
сумму, а кому-то она срочно нужна, по-
чему же не помочь человеку? Копить в 

наше время достаточно сложно, поэтому 
логично, что вы получаете за это награду.

МФО «Финансовая группа «РАЗВИ-
ТИЕ» - это полноправный участник 
финансового рынка в соответствии 

с законом. Все отношения регулируются 
партнерскими договорами, составленны-
ми профессиональными юристами.

МФО «Финансовая группа «РАЗ-
ВИТИЕ» - это застрахованные 
инвестиции. Вы можете быть уве-

рены не только в получении своих про-
центов, но и в возврате самих инвести-
ций, защищенных гарантией от одной 
из ведущих страховых компаний.

МФО «Финансовая группа «РАЗ-
ВИТИЕ» - это способ постепенно-
го, но гарантированного приумно-

жения ваших средств. При заключении 
договора на срок более 3 лет ваши инве-
стиции могут удвоиться и даже утроить-
ся (с учетом капитализации процентов).

МФО «Финансовая группа «РАЗВИ-
ТИЕ» использует в своем арсенале 
инвестиций не только кредитование 

населения, но и поддержку высокотехно-
логичных стартапов и высокодоходных 
коммуникационных продуктов (социаль-
ные сети, системы навигации и т.д.).

Сравнение Форекса и МФО - это 
как сравнение игрового механизма и 
надежного финансового инструмента: 
выбор между ними зависит только от 
вашего желания сохранить и приум-
ножить свои сбережения.
ООО «Финансовая группа «РАЗВИТИЕ»

(495) 22-585-23, (499) 7-5353-77
www.finrazvitie.ru

Как ни странно, в кризис 
новые варианты бизнес-
проектов рождаются 
очень активно. Но и 
прогорают тоже часто. 
Можно приобрести 
франшизу, т.е. право на 
создание коммерческой 
фирмы. Вы вкладываете 
посильные начальные 
средства, купив готовую 
идею и технологию ее 
воплощения, и выходите 
на прибыль уже через 
несколько месяцев.

Бизнес не с нуля
Вы заключаете договор 

с уже популярной сетью в 
какой-то сфере рынка. Ваш 
«головной спонсор» (фран-
чайзер) обеспечивает вас не 
только брендом, но и техно-
логиями и оборудованием, а 
также обучает сотрудников. 
Эксперты отмечают, что пре-
имущество такого старта в 
том, что вы экономите вре-
мя и силы - не нужно строить 
бизнес с нуля.

Популярность сегодня 
приобретают фастфуды, 
стритфуды - всяческие улич-
ные кафешки, маленькие 
точки питания. К примеру, 
в парках сейчас можно уви-
деть маленькие тележки, в 
которых вам нальют кофе 
или продадут мороженое, 
или автомобили-кофемаши-
ны, установленные прямо в 
багажнике. Это тоже бизнес, 
основанный на франшизе. На 
первых позициях держится и 
сфера услуг для детей: это об-

разовательные центры, досуг, 
детские сады, языковые шко-
лы и так далее.

В первую очередь начи-
нающему свое дело нужно 
выбрать сегмент рынка. Как 
отмечают эксперты, в кризис 
проседают те секторы, где 
неактивен потребитель. Это 
дорогостоящая одежда, за-
ведения и магазины среднего 
ценового сегмента, торгу-
ющие тем, что не является 
жизненно необходимым. А 
вот ценовой сегмент эконом-
класса и ниже чувствует себя 
хорошо. Еще в прошлый 
кризис укрепились позиции 
фастфуда: недорогая еда под-
ходит для любого кошелька.

Бизнес на любви к себе
Как отмечает Елена Пав-

лова, директор компании, 

разрабатывающей модели 
франшиз, франшиза в сфере 
красоты популярна: «Сейчас 
огромное количество таких 
франшиз - экспресс-мани-
кюр, экспресс-стрижка, экс-
пресс-уход. Места требует 
немного, всего от двух до 
пяти квадратных метров, то 
есть огромная экономия на 
аренде, но зато большой по-
ток клиентов и поэтому хо-
рошая выручка. Стоимость 
таких мини-франшиз при-
мерно 300 тысяч рублей».

Сфера питания
Наши потребители обо-

жают маленькие кафе, где 
можно провести время за при-
ятной болтовней. Поэтому 
пользуются успехом и хорошо 
раскручиваются такие фран-
шизы. Открыть свою точку 
питания под сетевым брендом 

тоже можно при вложениях от 
300 тысяч рублей.

Сфера торговли
В сфере торговли, особенно 

одеждой, свою роль сыграла 
сеть «Нити-Нити» - она продает 
футболки и толстовки с моло-
дежными принтами. Три года 
назад это был один маленький 
магазин-производство, а теперь 
это 29 точек в нескольких горо-
дах. Причем футболки сети ста-
ли популярны даже за рубежом. 
Модель франшизы «Нити-Ни-
ти» очень деше-
вая. Открытие 
одной точки 
обойдется при-
мерно в 350 
тысяч рублей, а 
взнос за фран-
шизу - 150 ты-
сяч рублей.  Ос-
нователи марки 
рассказывают, 
что рекорд 
поставила их 
новая точка в 
Симферополе, 
где они умудри-
лись отбить две 
трети своих за-
трат за 18 дней.

Услуги для детей
Стоимость франшиз в сфе-

ре услуг для детей начинается 
от тех же 300-400 тысяч. Это 
могут быть школа танцев, 
спортивная секция, курсы леп-

ки и так далее. Это недорого и 
перспективно, отмечают экс-
перты. К примеру, в сети дет-
ских садов «Маленькая стра-
на» минимальный пакет стоит 
250 тысяч рублей - вы получа-
ете всю документацию, товар-
ный знак, онлайн-поддержку, 
это быстрый старт бизнеса.

«Такой вариант подойдет, 
к примеру, тем, кто уже ор-
ганизовал частный садик, но 
он был «безымянный», - рас-
сказывает Светлана Сереги-
на, обладательница подобной 
франшизы. - Мы, как это ча-

сто бывает, ор-
г а н и з о в а л и 
такой садик 
с нуля, объ-
единившись с 
несколькими 
мамами, по-
мещение ис-
п о л ь з о в а л и 
свое, частное, 
- переоборудо-
вали квартиру. 
Работа пошла, 
но хотелось 
какого-то ста-
туса. Теперь у 
нас есть фир-
менный стиль, 
мы уже отно-
симся к сети 
садиков, посте-

пенно раскрутились получше, 
переехали в более просторное 
помещение, смогли набрать 
больше детей в группу. Бизнес 
развивается дальше».

Марина Лепина

КАК НАЧАТЬ СВОЕ ДЕЛО В КРИЗИСКАК НАЧАТЬ СВОЕ ДЕЛО В КРИЗИС
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СПРАВКА «МН»СПРАВКА «МН»
Франчайзинговые 
концепции позволят 
отбить вложения в 
течение 6-12 месяцев. 
Более крупные 
инвестиции окупаются 
за один - три года. 
Франчайзер помогает 
новичку с подбором 
клиентской базы, 
выбором помещения
и обучением персонала. 
Остальное -
реализация бизнес-
концепции - зависит
от предпринимателя.
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Разгорелся скандал по 
поводу нового закона о 
применении наказаний 
в местах лишения 
свободы. 

В Госдуме принят в первом 
чтении закон «О внесении из-
менений в Закон Российской 
Федерации «Об учреждениях и 
органах, исполняющих уголов-
ные наказания в виде лишения 
свободы» и Федеральный закон 
«О содержании под стражей по-
дозреваемых и обвиняемых в 
совершении преступлений».

Против него проголосовали 
сразу две фракции - «Справед-
ливая Россия» и КПРФ, кото-
рые уже окрестили новый зако-
нопроект «законом садистов».

«Произошел подлог, - кон-
статирует известный правоза-
щитник Лев Пономарев. - Этот 
законопроект в Госдуму пыта-
лись внести еще год назад, но 
тогда подняли тревогу в Совете 
по правам человека при пре-
зиденте. В итоге закон был от-
клонен и переработан. И вдруг 
совершенно неожиданно в Гос-
думу был внесен скандальный 
первый вариант!»

Основным камнем прет-
кновения явился пункт о том, 
что сотрудники спецучрежде-
ний смогут применять методы 
физического насилия бескон-
трольно.

«Можно будет подойти к 
заключенному и ни с того ни 
с сего ткнуть его электрошо-
кером или огреть дубинкой. 
Это средневековый способ 
управлять заключенными, он 

практикуется в му-
сульманских странах. 
В Совете по правам 
человека при прези-
денте РФ этот закон 
был  переработан 
согласно нормам 
международного 
права - любое 
п р и м е н е н и е 
спецсредств 
должно фик-
с и р о в ат ь с я 
на камеры 
видеонаблю-
дения, в про-
тивном случае 
сотрудников 
ФСИН ждет 
ответствен-
ность, вплоть до 
уголовной. И 
вот теперь ци-
вилизованный 
законопроект 
вновь заменили 
на средневеко-
вый», - возму-
щается Поно-
марев.

П р а в о з а -
щитники тре-
буют, чтобы 
правительство 

отозвало закон. Сейчас в от-
ношении заключенных дей-
ствует законодательство, 
которое является неким 

средним вариантом меж-
ду «цивилизованным» 

и «средневековым»: 
так, писать на каме-
ру вроде бы необхо-
димо, но в большин-
стве случаев потом 
выясняется, что 
«запись куда-то 
потерялась», и ни-
какой ответствен-
ности сотрудники 
спецучреждений 
за это не несут.

В новом законе 
и вовсе говорится: 

«Сотрудник уголовно-

исполнительной системы не 
несет ответственности за вред, 
причиненный осужденным, ли-
цам, заключенным под стражу, 
и иным лицам при применении 
физической силы, специальных 
средств или огнестрельного 
оружия, если применение фи-
зической силы, специальных 
средств или огнестрельного 
оружия осуществлялось по ос-
нованиям и в порядке, которые 
установлены настоящим зако-
ном и другими федеральными 
законами».

«Или, по второму, исчезнув-
шему, варианту закона, когда 
бьют, все должно протоко-
лироваться и в течение трех 
часов сообщаться прокурору. 
Да, безусловное основание для 

применения силы - напа-
дение либо физическое 
насилие в отношении 
администрации. Но сей-
час заключенные, допу-
стим, вышли на плац и 
требуют, чтобы пришел 
прокурор. Плац - это 
место, где они гуляют. 
И вот они стоят час или 
десять часов. Можно ли 
применять силу? В на-
шем варианте закона 

ответ - нельзя. Потому что они 
не громят ничего. Это мирный 
протест. А депутат Хинштейн 
говорит: прокурор что, ночью 
должен прийти? Мы говорим 
- да. Разбудить. А «Единая Рос-
сия» говорит: вызвать ОМОН и 
разогнать всех дубинками».

Или самое распространен-
ное нарушение - заключенный 
днем не имеет права лежать на 
кровати. Если он лежит - зна-
чит, нарушает режим. «Мо-
гут ли его избить? По ныне 
действующему закону это 
нарушение надо запротоколи-
ровать и поместить заключен-
ного в штрафной изолятор. А 
по новому закону можно по-
дойти и долбануть его дубин-
кой, чтобы встал», - поясняет 
Пономарев.

Он согласен: и при нынеш-
нем законе не все гладко. «Про-
сто применение спецсредств и 
видеокамер надо более жестко 
регулировать - ударил заклю-
ченного, сними на камеру. А 
там пусть прокурор разбирает-
ся, что это было: правоправное 
применение спецсредств или 
садизм», - возмущается Лев По-
номарев.

Аделаида Сигида

Жена одного из членов эки-
пажа позвонила в Пограничное 
управление по Западному арк-
тическому району и сообщила, 
что ее мужа и других членов 
экипажа в буквальном смысле 
держат в заложниках.

- Людям должны зарплату 
за несколько месяцев, но пла-
тить ее никто не собирается, 
- сообщила женщина. - Есте-
ственно, команда была недо-
вольна происходящим. Треть 
членов экипажа потребовала 
списать их на берег. Однако ка-
питан и старпом были против 
и отпускать их не собирались. 
Даже не разрешали сходить на 
берег в портах.

Всего на борту «Камчатки» 
находилось 29 человек. Са-
мыми ярыми бунтовщиками 
оказались мурманчане 
и архангелогород-
цы, что вполне 
объяснимо, по-
скольку судно 
находилось 
на промысле 
в норвеж-
ских терри-
ториальных 
водах. Севе-
рянам до род-
ных городов 
добираться не-
далеко. Не то что 
остальным членам эки-
пажа: без зарплаты в дальне-
восточный порт Петропав-
ловск-Камчатский.

Но если дальневосточные 
рыбаки худо-бедно с положе-
нием смирились, то мурманча-
не и архангелогородцы усту-
пать не собирались.

Поняв, что убедить в своей 
правоте капитана не удастся, 
трое моряков объявили голо-
довку, которая продолжалась 
несколько дней. Возможно, 
им бы пришлось голодать 
дольше, но в этот момент к 

пограничникам поступило 
заявление от взволнованной 

супруги.
На помощь бун-
тующим вышел 

пограничный ко-
рабль «Виктор 
Кингисепп» со 
спецназовцами 
и следовате-
лями на борту. 
Пообщавшись 
с ними, моряки 

прекратили го-
лодовку. Траулер 

отправился в нор-
вежский Киркенес, где 

желающие смогли сойти с 
борта. Кроме того, часть мо-
ряков пограничники забрали 
с собой. Сейчас следователи 
говорят, что насилия к голода-
ющим морякам никто не при-
менял. Их просто перевели в 
статус пассажиров.

Казалось бы, на этом исто-
рия бунтующего траулера 
могла закончиться, но стали 
всплывать интересные под-
робности. Вообще, совер-
шенно неясно, как с таким 
огромным букетом наруше-
ний «Камчатка» до сих пор не 

привлекала внимания право-
охранительных органов.

- Вообще судно принад-
лежит государству, - говорит 
руководитель Мурманского 
следственного отдела на транс-
порте Северо-Западного след-
ственного управления на транс-
порте СК РФ Вячеслав Казин. 
- Официально его владельцем 
является Росимущество, кото-
рое сдало его в аренду компа-
нии «Мидель».

При этом судно очень старой 
постройки и было заложено в 
начале 1980-х. На таком трау-
лере изначально должны со-
блюдаться повышенные меры 
безопасности, но, судя по все-
му, и официального владельца, 
и арендатора это не слишком 
волновало.

Иначе как объяснить, что 
свидетельство Морского ре-
гистра, гарантирующее ис-

правность судна, было про-
сроченным, в точности как и 
у траулера «Дальний Восток». 
Для последнего это, кстати, за-
кончилось гибелью в волнах 
Охотского моря. Помимо про-
блем с документацией у аренда-
тора траулера хватало и реаль-
ных препятствий для законного 
ведения промысла. Он больше 
напоминал браконьерский лов. 
Экипаж траулера ставил ло-
вушки на краба, а потом ухо-
дил в Норвегию, чтобы его не 
задержали за отсутствие доку-
ментов. Улов привозили в Нор-
вегию, сдавали его и возвраща-
лись на промысел. Береговая 
охрана Северного Королевства 
относилась к этому крайне лег-
комысленно, впрочем, как и 
портовые власти. Судно ведь не 
норвежское. Привозит краба, 
обеспечивает работой местных 
предпринимателей и делика-

тесом рестораны. Российские 
правоохранители официально 
уведомили норвежские пор-
товые власти об отсутствии 
у «Камчатки» свидетельства 
Морского регистра, и теперь 
норвежцам волей-неволей при-
дется не пускать к себе злопо-
лучный траулер. 

Сами рыбаки, едва пришед-
шие в себя после инцидента, 
рассказывают о свинском от-
ношении к себе со стороны су-
довладельца и капитана.

- В среднем зарплата заяв-
лялась около 40 тысяч рублей, 
- говорит один из членов экипа-
жа Александр Калинин. - При-
чем это только для опытных 
моряков, у которых большой 
стаж работы. А трудиться при-
ходилось по 16 часов.

Моряки говорят, что экипаж 
был укомплектован не полно-
стью. Некоторых специалистов 
не хватало. В команде не было 
положенного в таких длитель-
ных рейсах судового врача.

- У одного из моряков во 
время голодовки стало плохо с 
сердцем, - продолжают члены 
экипажа. - Человек мог уме-
реть, и некому было оказать 
помощь.

Большинство моряков, кото-
рых привезли пограничники и 
следователи, уже отправились 
по домам. Поехали к своим род-
ственникам трое членов эки-
пажа из Архангельска и один с 
Дальнего Востока. Мурманча-
нин, естественно, тоже вернулся 
к своим родным. В ближайшее 
время уехать на родину собира-
ется и моряк из Ейска.

Помимо следователей судь-
ба «Камчатки» интересует и 
транспортную прокуратуру. 
Сотрудники камчатского ве-
домства делают все, чтобы суд-
но вернулось под российский 
флаг.

Марина Калинина

Моряков вовремя 
спасли пограничники
Экипаж российского 
судна «Камчатка» спас 
бунт. Но если бы в 
ситуацию не вмешался 
пограничный спецназ, 
неизвестно, чем бы 
закончилась эта история.

Если заключенный лежит 
днем на кровати, значит, 
нарушает режим. «Могут 
ли его избить? По новому 
закону можно подойти и 
долбануть его дубинкой, 
чтобы встал»,  - говорит 
Пономарев.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Можно будет дубиной 
  огреть на кровати»

Экипаж 
траулера ставил 

ловушки на краба, а 
потом уходил в Норве-

гию, чтобы его не задер-
жали за отсутствие доку-
ментов. Улов привозили в 

Норвегию, сдавали его 
и возвращались на 

промысел. 
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История о расширении 
зоны платной парковки в 
Москве приобретает все 
более скандальные формы. 
Как уже стало очевидным 
после прошедших шести 
протестных акций горожан 
в разных районах Москвы, 
мнения жителей и городского 
правительства не совпадают.

Москвичи властям не указ
Так, в некоторых районах города 

решение окружных администраций 
о введении платной парковки выну-
дило горожан проводить самые на-
стоящие детективные расследования. 
Например, на первой встрече рабочей 
группы общественного совета Алек-
сеевского района по обсуждению во-
просов транспорта, прошедшей в сере-
дине октября, жители решили узнать 
от представителя ГКУ «АМПП», кто 
же из муниципальных депутатов рай-
она участвовал в заседаниях рабочей 
группы при департаменте транспорта 
по развитию парковочного простран-
ства. Кто представлял интересы жи-
телей Алексеевского района в меж-
ведомственных комиссиях, а вместо 
этого дал в департамент транспорта 
и АМПП предложения о включении 
ряда улиц в зону платной парковки, 
переступив тем самым через обще-
ственные интересы?

Проведя расследова-
ние, алексеевцы узнали, 
что введение платных 
парковок в их районе и 
согласование перечня 
улиц произошло с лег-
кой руки бывшей гла-
вы управы, почетного 
жителя Алексеевского 
района, а ныне главы 
администрации муници-
пального округа Алек-
сеевский Марии Фене-
вой. Именно она, как 
следует из предостав-
ленных протоколов, подменив мнение 
депутатского корпуса и большинства 
жителей района, провела согласования 
о введении первым этапом платной 
парковки на четырех улицах района в 
то время, пока Совет депутатов был на 
каникулах, и тогда, когда собраний по 
обсуждению парковочного или какого 
бы то ни было иного вопроса не прово-
дилось в принципе.

Не менее драматичная ситуация 
разыгралась непосредственно на за-
седании муниципального собрания в 

районе Аэропорт, где на предложение 
муниципального депутата этого района 
Антона Тарасова о принятии решения 
с поименным голосованием всех депу-
татов «за/против» платных парковок в 
районе главой муниципального собра-
ния Светланой Бутковой был зачитан 
ответ из прокуратуры. В документе 
было отмечено, что по существующе-
му законодательству введение зоны 
платной парковки вообще находится 

вне компетенции муни-
ципальных депутатов, а 
следовательно, как ре-
зюмировала на заседа-
нии Буткова, принятие 
решений по вопросу 
расширения платной 
парковки находится 
вне компетенции участ-
ников заседания. После 
этого присутствовав-
шие на заседании жи-
тели района Аэропорт 
покинули встречу, как 
говорится, несолоно, 
но нахлебавшись.

«Наш проект не предполагал каких-то 
указов органам власти, - поясняет Антон 
Тарасов, - мы здесь получили в чистом 
виде саботаж проекта со стороны гла-
вы муниципального собрания депутата 
Светланы Бутковой. Мы просто хотели 
выразить особое мнение о том, что мы 
не согласны с решениями департамента 
транспорта, и отправить его на ознаком-
ление чиновникам. Мы не были соглас-
ны и с тем, что когда на «согласование» 
присылали ряд улиц, Буткова введение 
на них точечной платной парковки под-

держала. Считаю, что это хороший 
повод для прокурорской проверки ее 
решения, где она от имени комиссии со-
гласовала нам всем платные парковки в 
районе. И это несмотря на все подписи 
и требования жителей о признании не-
законности платной парковки в районе, 
собранные под резолюцией нашего ок-
тябрьского митинга. Интересно также и 
то, почему отданные в администрацию 
президента документы и подписи были 
перенаправлены в МВД САО», - возму-
щен Тарасов.

Борьба с нарушителями 
ужесточается

Стоит отметить, что муниципаль-
ные депутаты ряда районов уже второй 
год пытаются добиться от городских 
властей послабления парковочного ре-
жима, но пока ощутимых результатов 
им достигнуть не удалось. Как из рога 
изобилия во все инстанции от горожан 
продолжают сыпаться жалобы на дей-
ствия транспортных городских служб: 
ЦОДД и МАДИ, ГКУ «АМПП». В 
ответ горожане получают отписки 
из департамента транспорта и заяв-
ления Максима Ликсутова о том, что 
точечное расширение зоны платной 
парковки будет продолжено, а борь-
ба с нарушителями будет еще жестче. 
Для справки следует отметить, что по 
факту проверки, 
проведенной по 
запросу депутата 
Госдумы Вячес-
лава Лысакова, 

прокуратурой было установлено, что 
в 2014-2015 годах ГКУ «АМПП», на-
пример, было вынесено 368 тыс. поста-
новлений на общую сумму около 920 
млн рублей, и значительная часть этих 
постановлений с нарушением закона. 
В МВД отмечают, что ГКУ «АМПП» 
в принципе не является госорганом 
власти, уполномоченным штрафовать 
водителей. Ранее Генпрокуратура уже 
выявляла серьезные нарушения и в ра-
боте МАДИ. Тогда обнаружилось, что 
в столице выписано с нарушениями 
600 тыс. штрафных постановлений на 
сумму 1,8 млрд рублей.

Парковочные ловушки, на которых 
знаки противоречат разметке и указа-
ниям официального мобильного при-
ложения «Моспаркинг», разбросаны 
по всему центру. Парковочные места, 
включая гаражи и охраняемые пар-
ковки, уничтожаются на всех улицах, 
кроме платных. Повсюду вырастают 
знаки 3.27 «Остановка запрещена» 
- возле больниц, магазинов, рынков, 
поликлиник, травмпунктов, и нам го-
ворят, что это мировой опыт. «Чинов-
ники требуют, чтобы мы ходили пеш-
ком, пересаживались на велосипеды и 
общественный транспорт, рассказыва-
ют о том, что все просчитали, провели 
комплексные исследования, что за их 
плечами передовая научная методика, 
объявив о том, что расширение проис-
ходит на 95 улицах, тогда как в приказе 
119. Их компетентность и умение счи-
тать вызывают большие сомнения», - 
комментирует Дмитрий Великовский, 
житель Мещанского района столицы.

Недавно Генпрокуратура, Савелов-
ская прокуратура и МВД проводили 
проверки АМПП и МАДИ, собираю-
щих с москвичей штрафы за непра-
вильную парковку. Выяснилось, что 
за полтора года они в общей сложно-
сти насчитали москвичам почти мил-
лион неправомочных штрафов на 
3 млрд рублей. Видимо, именно это 
наши чиновники называют опытом 
цивилизованных стран, продолжая 
буквально оккупировать московские 
улочки и переулки, которые с про-
шлого века функционировали как 
придомовые территории и по ко-
торым не было никакого трафика. 
Долго ли мы уживемся с теми, кто 
не желает слышать глас народа на 
районных заседаниях рабочих групп 
и митингах против расширения плат-
ной парковки, где число возмущен-
ных горожан раз от раза прибывает.

Парковочное лобби снова оскандалилось
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СПРАВКА «МН»СПРАВКА «МН»
ПО ДАННЫМ 
ГЕНПРОКУРАТУРЫ,
В СТОЛИЦЕ 
ВЫПИСАНО
С НАРУШЕНИЯМИ 
600 ТЫС. ШТРАФНЫХ 
ПОСТАНОВЛЕНИЙ 
НА СУММУ 1,8 МЛРД 
РУБЛЕЙ.

Противостояние продолжаетсяПротивостояние продолжается
Чертановский митинг, не-

смотря на погодные условия 
- мокрый снег и дождь, собрал 
более 2000 человек. В субботу, 
31 октября, состоялся уже вто-
рой митинг в районе Отрадное, 
2 ноября в районе Лефортово, 
официальное разрешение на 
проведение протестной акции 
17 ноября уже получил район 
Царицыно. В настоящее вре-
мя в стадии подготовки новых 
протестов возмущенные жи-
тели районов Хорошевский, 
Щукино, Южнопортовый. 
Продолжают борьбу за права 
граждан и муниципальные де-
путаты.

29 октября муниципаль-
ный депутат округа Бас-

манный Евгений Будник 
направил обращение в 
адрес Генерального про-
курора Российской Феде-
рации Юрия Чайки (копия 
обращения имеется в ре-
дакции) со следующими 
требованиями:

- Привлечь руководителя 
Департамента транспорта 
и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
г. Москвы Максима Ликсу-
това  к ответственности за 
превышение должностных 
полномочий и ошибки, до-
пущенные при реализации 
внедряемых им проектов, 
повлекшие существенное 

ухудшение жизни граждан, 
проживающих в столице, а 
именно: создание условий 
невозможности использова-
ния личных автомобилей в 
столице,  внедрение иници-
ативы по расширению зоны 
платных парковок  и  гра-
достроительного курса, не 
предусматривающего разви-
тия современной и удобной 
автотранспортной инфра-
структуры.

Отменить ряд поста-
новлений правительства 
Москвы и распоряжений 
департамента транспорта, 
противоречащих федераль-
ному законодательству, и 
вернуть гражданам деньги, 

взысканные в виде штра-
фов и оплаты за парковку, 
резидентные разрешения, 
абонементы  в соответствии 
с актами, противоречащими 
законодательству.

В случае подтвержде-
ния генпрокурором фактов, 
перечисленных в обраще-

нии, власти будут обя-
заны вернуть все средства, 
оплаченные за парковку, 
резидентные разрешения, 
абонементы, и аннулиро-
вать штрафы за период
с 1 ноября 2012 года как ми-
нимум по настоящее время, а 
это миллиарды рублей.
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взысканные в виде штра-

Материалы подготовила Юлия Каблинова
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- Светлана, как же родилась 
пародия на Малышеву, которая 
стала вашей визитной карточ-
кой?

- Знаете, все получилось слу-
чайно. Первой в «Большой раз-
нице» ее делала Галина Коньши-
на, а потом вдруг меня попросили. 
Я посмотрела ее в интернете, уви-
дела, что она говорит с зажатой 
челюстью... Ну и пошло. Вот уж 
не думала - не гадала, что наши 
скетчи в «БР» с Малышевой ока-
жутся такими смешными!

- А как вы попали в «Боль-
шую разницу»?

- Пародиями я увлека-
лась в театральном 
вузе, показывала 
на капустниках. 
Как-то пришла 
на кастинг одной 
программы - там 
меня и увидел продюсер 
«БР», пригласил в передачу. Я 
пошла, показала несколько па-
родий - и меня взяли! Правда, до-
говоры, подписанные нами, были 
очень суровыми, мы практически 
не имели права где-либо еще ра-
ботать.

- Какими пародиями еще гор-
дитесь?

- Вспоминаю, как было, на-
пример, с образом Валерии: про-
дюсер не видел ее во мне. Сде-
лали портретный грим, и прямо 
в нем я пришла в кабинет про-
дюсера и стала петь, показывая 
Валерию. Утверждение после-
довало незамедлительно. А вот 
когда делала пародию на глав-
ную героиню сериала «След», 
то, к своему ужасу, поняла, что 
не знаю, как ее делать. Сижу  

грущу. Рядом - Саша Олешко. 
Спрашивает: «Ты чего?» Я го-
ворю: «Не знаю, как делать, нет 
у героини красок!» А он вдруг: 
«Слушай, отсутствие красок и 
есть краска!» Нашли решение.

- Света, как вы отно-
ситесь к проектам «Один 
в один!», «Точь-
в-точь»?

- Не могу 
с к а з а т ь : 

фу, как это пошло, плохо, или, 
наоборот, что меня это восхища-
ет. Вот Леша Чумаков оказался 
прекрасным актером перево-
площения! Все его работы были 
хороши. Очень понравился он в 
образе Успенской. Не кривлялся, 
не юморил - просто был певицей 
Успенской. Прекрасно справи-
лась Юля Савичева с Агузаро-
вой, Ева Польна в образе Мелад-
зе была восхитительна...

- Так почему же в комедийном 
жанре женщины теперь такая 
редкость?

- Потому что мужчинам быть 
смешным легче. Он надел жен-
ское платье - и зрителю уже 
смешно. А женщина, если пере-
оденется мужчиной, от этого 
смешной не станет. Кроме того, 
женщине нельзя быть пошлой, 
а мужчине - пожалуйста. Если 
красивая женщина шутит, это 
не всегда совместимо с ее внеш-
ностью. Ее воспринимают как 
красивую женщину, а должны 
воспринимать как смешную. 
Вообще, по большому счету 
женщины должны смеяться над 
тем, что делают мужчины, а не 
заставлять мужчин смеяться над 
собой.

- Ну и наконец, что же слу-
чилось с программой «Это 
смешно», почему нет ее в 
этом сезоне?

- Мы записали шесть про-
грамм (всего должно было быть 
12), первая вышла в эфир. А 
потом нам сказали, что про-
блемы с деньгами и проект 

возобновится, но в облегченном 
варианте и через несколько меся-
цев - тогда, мол, все, что отсняли, 
выйдет в эфир. Возможно, изме-
нится даже формат шоу: его бу-
дут показывать не раз в неделю, 
а в праздничные дни. К примеру, 
в ноябрьские праздники блок, по-
том в новогодние. Но это только 
разговоры, до конца судьба про-
екта не ясна...

Андрей Князев

Да-да, еще в самом на-
чале кого-то смущал наро-
чито развязный тон обще-
ния ведущей, ее пышные 
подъюбники. И все эти 
гигантские модели чело-
веческих органов кислот-
ных расцветок, из которых 
что-то выливается. Ну, до-
пустим, это американский 
формат познавательных 
программ для широких 
масс - недаром у Елены 
шеф-редактором трудится 
собственный сын, отучив-
шийся в Штатах. Но потом 
же в «здоровом» шоу нача-
лось и вовсе что-то несус-
ветное! Весь прошлый год, 
например, народ обсуждал 
обрезание в утреннем эфи-
ре. На зрительницу из сту-
дии напялили водолазку и 
аккуратненько обрезали 
горлышко, попутно расска-
зывая, как оно происходит 
на самом деле. Зачем это 
знать женщине - загадка.

Надысь «Жить здоро-
во!» снова прогремела по 
всем новостям и блогам. В 
студию вывели девушек в 
туго сидящих кургузень-
ких топах. «Догадайтесь, из 
чего они?» - игриво интри-
говала Малышева. Оказа-
лось, что топы скроены... 
из мужских трусов. «Жить 

здорово, несмотря на кри-
зис!» - радостно верещала 
ведущая. Не поясняя при 
том, что же здорового в 
возвращении в 1970-е, ког-
да журнал «Работница» пу-
бликовал выкройки типа 
того, как стачать себе но-
вые босоножки из голенищ 
старых сапог.

Ну и совсем свежий при-
мер - сюжет «попа вашей 
мечты». «Я делаю это каж-
дый день, мечтаю об иде-
альной попе!» - разливалась 
соловьем ведущая. Качать 
попу пригласили трех кор-
пулентных тетушек лет за 
60. И получалось это у них, 
конечно, не ахти. Зато всем 
было весело... Вообще, ста-
вить испытуемых в глупое 
положение - тоже вполне 
себе в стиле программы. В 
одном из последних выпу-
сков, о страхах и тревож-
ности, женщина начала 
жаловаться на боязнь поте-
рять работу. Видно, что не 
по сценарию. Так Малыше-
ва принялась ее... стыдить, 
сравнивая с более успеш-
ными зрительницами в сту-
дии. В общем, по аналогии 
с известным кино, скажем: 
жить здорово! А здорово 
жить еще лучше!

Ася Букина

«Соль» - первая за многие 
годы настоящая музыкальная 
программа на телевидении. 
Умный разговор с людьми, на 
чьих песнях вырастают целые 
поколения.

Гостями «Соли» окажутся 
приверженцы самых разных 
музыкальных жанров и убеж-
дений: от умудренных опытом 
классиков русского рока до 
дерзких представителей хип-
хоп-альтернативы. Всех героев 
шоу будут объединять такие 
качества, как яркость, талант 
и «взрывоопасность» в интел-
лектуальном смысле слова. Ге-

роями первого выпуска «Соли» 
стали участники актуальной 
рэп-рок-группы «25/17».

- «Соль» не просто музы-
кальная программа. Это край-
не серьезный разговор с музы-
кантами, которых мы знаем, 
как правило, исключительно 
по песням, - говорит Приле-
пин. - Вообще, на телевидении 
давно не было разговоров с 
людьми, которые вдохновляют 
тысячи и миллионы людей. С 
революционерами и контрре-
волюционерами от искусства. 
А здесь мы будем обсуждать 
с ними самые разнообразные 

вопросы. И чем больше музы-
кант, тем более сложные темы 
будут подниматься. Мы будем 
говорить о религии, о душе и 
душевных поисках, о фило-
софии бытия, о насущном, о 
болезненном, о человеческом 
пути. «Соль» будет таким само-
учителем психологии под бит и 
под барабанную дробь.

Смотрите программу «Соль»  
с 1 ноября по воскресеньям в 
00.00 на РЕН ТВ.

Ирина Иванова

И тебя вылечат!

Поначалу многие смотрели программу Елены 
Малышевой «Жить здорово!». После знахарских 
посиделок с Геннадием Малаховым шоу дамы-
медика казалось вменяемым и полезным. Но в 
последнее время вменяемого становится все 
меньше, зато сомнительного - все больше...

СМОТРИМ ВМЕСТЕ

ПРИЛЕПИН нашел 
«Соль» общества

  Светлана ГАЛКА:  
«Не думала, что моя 
  Малышева получится 
  такой смешной»

Она прославилась своими блистательными пародиями 
на Елену Малышеву в программе «Большая разница». 

Но в последнее время талантливой девушке со звучным 
именем Светлана Галка не больно-то везет. Вслед за 

«Большой разницей» приостановили шоу «Это смешно», в 
котором Света предстала уже во всей своей красе.

1 ноября на РЕН ТВ состоялась премьера шоу Захара 
Прилепина «Соль». Раз в неделю самый модный 
российский писатель будет приглашать к себе в студию 
лучших отечественных музыкантов и разговаривать 
с ними на самые важные темы. При этом 85% эфира 
будет отдано живой музыке.
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- Я хочу рассказать, как 
люблю жанр комедии и как 
в него вошла, - объявила ак-
триса. - Все началось с филь-
ма «Морозко». Для меня это 
была очень серьезная работа, 
я сильно волновалась. Знала 
ведь, что Александр Арту-
рович Роу, замечательный 
режиссер-сказочник, пробо-
вал на эту роль еще и Тамару 
Носову. И я, тогда еще перво-
курсница, думала, что у меня 
просто нет шансов. И все-таки 
я эту роль получила. Это был 
мой первый фильм.

- Инна Михайловна, одна-
ко прежде вы говорили, что 

Марфушу свою жуть как не 
любите...

- Пока была молодая, не 
любила. И после той роли во-
обще больше не хотела сни-
маться. Но теперь Марфуша 
- моя любимая героиня! Как 
и у многих детей и взрослых. 
Дети вообще не любят поло-
жительных героев, им нравят-
ся персонажи с недостатками.

- Ими щедро была одарена 
и другая ваша комедийная 
героиня из фильма «Ширли-
мырли».

- Да уж, это точно. Помню, 
Владимир Меньшов призывал 
меня к совершенно неверо-
ятному существованию, поч-
ти буффонадному, и я в него 
очень трудно входила. Зато 
когда вошла, поняла, что этот 
жанр дает огромную свободу. 
Можно импровизировать, как 
ты хочешь, это практически 
как летать. И я играла эту ал-
коголическую женщину, уди-
вительно любя ее.

- Сейчас снимаетесь в ко-
медиях?

- В нескольких снялась, но 
они еще не вышли. Есть эпи-
зод в фильме «Страна Оз» у 
Василия Сигарева и в комедии 
«Самый лучший день» Жоры 
Крыжовникова. Почему-то 
этот режиссер работает под 
псевдонимом, хотя у него 
прекрасные имя и фамилия. 
Кстати, его фильм снимался 
на тульской земле, в Ефремов-
ском районе.

- Так как же сохранить 
улыбку, бодрость духа, не-
смотря на сложные време-
на?

- Бодрость духа надо про-
сто иметь. Когда дух бодр, 
это чувство не увядает. А 
может быть, бодрость духа в 
любви. В любви к земле, на 
которой ты живешь, к мате-
ри, бабушке, мужу, сыну. На-
верное, это главное...

Андрей Князев

60-летний Крис Кельми - 
злостный нарушитель правил 
дорожного движения: послуж-
ной список у него богатый. На 
днях он пополнил коллекцию 
своих «подвигов». Для начала 
наехал на охранника около 
спорткомплекса «Олимпий-
ский». Прибывшие сотрудники 
ГИБДД потребовали артиста 
«дунуть в трубочку». Кельми 
отказался и тем самым уже 
нарушил закон - ведь с июля 
нынешнего года за подобное 
нежелание водителю грозит 
до двух лет лишения свободы.

Автомобиль Кельми поста-
вили на штрафстоянку, води-
телю велели явиться в ГИБДД 

для дачи показаний. Однако он 
проигнорировал и это требова-
ние. Вместо этого певец, уже на 
другой машине, стал колесить 
по Москве. Выехал на улицу с 
односторонним движением и 
добавил газу, двигаясь против 
потока. Только чудом не случи-

лась авария, в которой могли 
пострадать люди.

Сейчас полиция готовит до-
кументы для открытия против 

Криса Кельми уголовного 
дела. Певцу грозит штраф 
до 300 тысяч рублей или 
обязательные обществен-
ные работы. Но вполне 
возможно, суд применит 
к нарушителю и более 
жесткую меру. В 2012 году 
артиста уже сажали за 
решетку на 22 суток. Еще 
раньше за езду подшофе 
он был лишен водитель-
ских прав на полтора года. 

Да только все ему как с гуся 
вода. Может, теперь Кельми 
наконец-то выучит правила 
дорожного движения и пере-
станет употреблять спиртное, 
перед тем как сесть за руль.

Ольга Лесина

Все желающие наконец 
смогут погрузиться в мир ее 
художественного творчества, 
оценить по достоинству не 
только особенный стиль, но 
и мощную энергетику, кото-
рую великая целительница 
вложила в свои живописные 
полотна. Открытие галереи 
- это первый шаг в национа-
лизации наследия Джуны. Со-
бытие состоялось благодаря 
общественной поддержке и 
активной работе руководства 
Международной академии 
альтернативных наук, лично 
генерал-полковника каза-
чьих войск Валерия Камши-
лова, который на данный мо-
мент является единственным 

официальным душеприказ-
чиком Джуны.

В подготовке события ак-
тивное участие принимала 
редакция газеты «Мир ново-
стей». Широкий обществен-
ный резонанс способствовал 
тому, чтобы ценности не ис-
чезли бесследно в частных 
собраниях, а оставались до-
ступны для всех. Галерея - это 
не только собрание картин, 
но и мемориал Джуны - таин-
ственной личности, сыграв-
шей большую роль в истории 
России. Еженедельник «Мир 
новостей» - информационный 
партнер галереи.

Тамара Павлова

Маргулис 
поселился 

на фабрике

Известный музыкант, бывший солист группы 
«Машина времени» сделал себе подарок к юбилею 
в виде новой квартиры.

Крису Кельми грозит тюрьма

Инна Чурикова:
«После первого фильма 

вообще больше не хотела
сниматься»

На фестивале «Улыбнись, Россия!», который недавно 
завершился в Туле, главной героиней стала Инна Чурикова, 

которая получила приз «За вклад в комедию». После церемонии 
стройная, хрупкая, красивая актриса, которой никак не дашь 

72 года, пообщалась с журналистами.

Меньше двух месяцев 
остается до празднования 
60-летия Евгения Маргулиса. 
Но как же удивятся друзья 
артиста, когда узнают адрес, 
по которому следует направ-
лять поздравления, - фабрика 
кожевенных изделий на Туль-
ской. Эти красные корпуса 
товарищества «М. Демент и 
сын» были построены еще 
в 1869 году - купец второй 
гильдии Марк Соломонович 
Демент имел тут большое 
производство, на котором 
работали 300 человек. В со-
ветские годы национализи-
рованное предприятие не-
однократно меняло название, 
хотя москвичи знают его как 
завод технических изделий. К 
2011 году эти изделия стали 
никому не нужны, и бывшие 
заводские корпуса перестро-

или под резиденции в модном 
стиле лофт. Сегодня тут рас-
положены две сотни апарта-
ментов, стоимость которых 
начинается от 6 тысяч дол-
ларов за квадратный метр. 
В двухуровневой квартире 
Маргулиса пятиметровые 
потолки, две кладовые, два 
санузла, совмещенная с кух-
ней гостиная и спальня на ан-
тресолях. Она отделана, как и 
подобает лофтам, кирпичом. 
Диски, редкие музыкальные 
инструменты и портреты са-
мого Евгения украшают сте-
ны. Интересно, что покупал 
ее музыкант в большей сте-
пени для проведения «квар-
тирников» - домашних кон-
цертов, куда приглашается 
лишь пара десятков человек.

М.Н.

Картины Джуны 
теперь открыты 

для всех
28 октября по адресу: Большой 

Николопесковский переулок, дом 3, 
открылась картинная галерея Джуны.

Певец, чья звезда давно закатилась, в последнее время стал 
смертельно опасным для жителей и гостей столицы. Всего 
за два дня инспекторы ДПС дважды ловили его за езду в 
нетрезвом виде.
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- Вячеслав Александрович, 
вы легко дали согласие на 
экранизацию личной жизни?

- Я прячусь от публичности, 
и славы мне хватает (за послед-
ние полгода мне прислали око-
ло 800 статей из иностранной 
прессы, американцы сделали 
спортивный триллер «Красная 
армия»). Честно говоря, я не 
был в восторге от идеи снять 
фильм про меня. Плюс люди 
из моего прошлого живы и 
здравствуют - им могут какие-
то акценты не понравиться. 
Но Леша (Алексей Пиманов. 
- Ред.) настаивал, даже пытал! 
Костя Эрнст подключился. И 
вот в чем мы сошлись: мы не 
станем превозносить мою фи-
гуру, а просто покажем, как 
пацан, который рос в бараке, 
сумел воспользоваться шан-
сом, который дала ему жизнь. 
Моя история может быть при-
мером для мальчишек и девчо-
нок. Паши, воспитывай себя, не 
предавай, борись, иди к своей 
мечте - и ты всего добьешься.

- Понравилось, как Евге-
ний Пронин и Любава Греш-
нова сыграли вас с женой?

- Леша не раз предостере-
гал: сложно найти абсолют-
но похожих актеров. Кастинг 
шел долго. Потом звонок. И 
Леша говорит: «Давай чайку 
попьем, приглашу этих ребят». 
Но имен не назвал, чтобы я не 
мог в интернете посмотреть. 
Заинтриговал! Когда я при-
шел в кафе, они сидели спиной, 
потом повернулись... Поймал 
себя на мысли: блин, это же 
Лада; это же я в самом начале 
наших отношений. Мурашки 
пробежали... Потом чайку по-
пили, поболтали. Женя сказал: 
«Для меня это большая честь, 
я этим живу сейчас...» И ког-
да мы с Ладленой смотрели 
фильм, в некоторые моменты 
меня реально потряхивало. 
Лада вообще хлюпала все че-
тыре серии. Она любит мело-
драмы (улыбается).

«Тарасов спел гимн, 
и мы разорвали 
финнов»

- И все-таки многие хо-
тят взлететь выше звезд, 
а получается у единиц. По-
чему именно вам удалось?

- Мне задают подобные во-
просы и в Америке, и в Европе, 
хотят понять душу советских 
ребят. Знаете, несмотря на то 
что мы жили в непростых ус-
ловиях (21 семья в бараке, удоб-
ства на улице, там же колонка 
с водой; ходили в штопаной 
одежде, недоедали), мы росли 
счастливыми детьми. Каждый 
пацан понимал: мы возрождаем 
страну после войны, наш Гага-
рин полетел в космос! К слову, 
дух великой страны культиви-

ровался и в ЦСКА. Но все-таки 
любовь родителей - это основа 
будущего успеха.

- Как они вас воспитыва-
ли?

- Мама, Наталья Николаев-
на, была очень добрая, краси-
вая, сердобольная - настоящая 
русская женщина. Всегда обни-
мет, приласкает, пожалеет. Она 
дала мне очень много в челове-
ческом плане. Папа же, Алек-
сандр Максимович, учил меня 
уметь за себя постоять. Если я с 
синяком домой приходил, отец 
бушевал: «Что такое? Я тебе в 
следующий раз еще наподдам, 
если ты такой слюнтяй!» Еще 
отец часто повторял: «Сынок, 
чтобы стать человеком, надо 
учиться и всегда делать 
свое дело хорошо». Это 
стало моей жизненной 
установкой. 

- А как хоккей во-
шел в вашу жизнь?

- Сначала расскажу 
один символичный эпи-
зод про лед. Мне было 
около пяти лет, зима, 
мороз лютый, а я еще 
горло застудил. Мама 
уложила меня спать в 
цигейковой шубе, в ва-
ленках, в шапочке с за-
вязками, платком горло 
замотала... Кровати у 
меня как таковой не 
было - спал на сундуке. 
И вот ночью чувствую, 
что задыхаюсь, гланды 
перекрыли горло. Испу-
гался страшно, мешком 
свалился на пол и по-
полз к печке - там всег-
да стояли ведра с водой 
(с колонки приносили). 
Я подтягиваюсь, чтобы 
попить, и носом упира-
юсь... в лед. Лижу его, плачу, 
и, поскольку в горло какая-то 
влага попала, я закричал. Мама 
проснулась и повезла меня в 
больницу. Лед спас меня тогда...

А на коньки меня в четыре 
года поставил отец. Они были 
двухполозные, привязыва-
лись к валенкам, назывались 
«снегурки». Катались на пру-
дах, но до них из нашего райо-
на Бескудниково нужно было 
пройти километра три. Там же 
научился гонять шайбу.

Потом наша семья перееха-
ла в пятиэтажку на Коровин-
ском шоссе. Во дворе мужики 
сделали хоккейную коробку, 
свет провели, раздевалку по-
строили и все время матчи 
устраивали. Меня ставили на 
ворота, потом определили в за-
щиту. «Старики» на портвейн 
играли, а мне покупали моро-
женое. Именно там, во дво-
ровой команде, меня заметил 
тренер ЦСКА Юрий Алексан-
дрович Чабарин. Он понял, что 
я могу играть и в нападении, 
так родился мой стиль - атаку-
ющий защитник. Правда, по-
пал я в ЦСКА только с третье-
го раза, но это самое большое 
мое счастье, правда. Я попал в 

школу, которая помимо спор-
та на какие-то нравственные 
вещи обращала внимание, учи-
ла преодолевать себя, любить 
и уважать историю.

- Кто заразил вас этим 
духом?

- Анатолий Владимирович 
Тарасов. Он приходил к нам, 
мальчишкам, на собрания 
детской спортивной школы 
ЦСКА. Анатолий Владимиро-
вич, конечно, уникальный был 
оратор - по два часа с нами раз-

говаривал, потому что понимал: 
юные бойцы должны знать, к 
какой семье они принадлежат. 
«Ты, - говорил мэтр, обраща-
ясь к какому-нибудь пацану, 
- за какой год играешь?» - «За 
54-й». - «И как сыграли в этом 
году?» - «Спартаку» слили». - 
«Проиграли «Спартаку»?.. Так, 
мама здесь? Как зовут?» - «Ма-
рья Ивановна». И Тарасов уже 
обращается к маме: «Марья 
Ивановна, помойку выносит? 
Пол моет? Нет?! Поэтому вы 
«Спартаку» и проигрываете!» 
Помню еще один блестящий 
тарасовский пассаж. Вот он об-
ращается к нам: «Кто лучший 
в мире защитник?» А рядом с 
ним, в президиуме, сидят звез-
ды - Рагулин, Альметов, мы 
молились на них. Ну кто-то из 
пацанов их называет. Другой 
паренек добавляет более об-
щие характеристики: смелый, 
сильный, быстрый. Нет, Тарасо-
ва все это не устраивает. И вот 
он резюмирует: «Лучший за-
щитник - это тот, кто видит всех 

своих партнеров, всех соперни-
ков одновременно, а еще блон-
динку в пятом секторе, пятом 
ряду на пятом месте!» С тех пор 
я, выходя на лед, всегда искал ту 
самую блондинку на том самом 
месте (улыбается).

Его книги о становлении 
хоккея в СССР я зачитывал до 
дыр. Честь флага, плечо друга, 
большие цели, принадлежность 
к великому клубу, заслуги куми-
ров - я до сих пор живу с этим... 
Помню, как на одном молодеж-

ном чемпионате мира мы прои-
грывали финнам важную встре-
чу. И вот в перерыве Тарасов, 
начальник делегации, входит к 
нам в раздевалку. Далее клас-
сика жанра: угроза вздрючить 
всех по возвращении в Москву. 
А потом Анатолий Владимиро-
вич встал посреди комнаты по 
стойке «смирно», снял меховую 
шапку и спел гимн Советско-
го Союза. После перерыва мы 
выскочили на лед и разорвали 
этих финнов несчастных. Вот 
такой он был психолог. Это от-
личает великих людей... 

«Лада меня спасла»
- Что вы чувствовали, 

когда после триумфа на 
чемпионате мира в 1978 
году вас парализовало?

- В позвоночнике произо-
шло защемление нерва плюс 
выпали два диска. Мне было 
всего 20 лет. Я стал чемпионом 
мира, был признан лучшим за-
щитником, получил квартиру, 
машину купил, был популяр-

ный, нарядный... И 
тут все опрокину-
лось. Ты инвалид и 
больше никогда не 
будешь заниматься 
тем, что успел по-
любить. К тому же 
я абсолютно не чув-
ствовал все, что на-
ходилось ниже пояса.

Низкий поклон 
Якову Михайлови-
чу Коцу. Его привел 
наш клубный врач 
Олег Маркович Бе-
лаковский. Привел 
инкогнито, а тот про-
нес свое изобретение 
- аппарат, который с 
помощью электриче-
ских импульсов укре-
пляет мышцы. Мед-
сестры в отсутствие 
врачей подключали 
ко мне электроды. 
Иначе скандал: нетра-
диционная медицина 
в военном госпитале! 
От операции я, разу-

меется, отказался. И чудо про-
изошло: я начал ходить. Когда 
через четыре месяца вышел на 
лед прокатиться, слезы потекли 
по щекам. Сквозь пелену я ви-
дел, как улыбались мои спаси-
тели...

Знаете, там, в Бурденко, у 
меня было много времени, что-
бы все обдумать. За все надо 
платить - так или иначе, рано 
или поздно. Нельзя так бездум-
но обращаться со здоровьем 
- это раз. Нельзя радоваться 

Его яркие ледовые 
баталии остались в 

прошлом. Но даже 17 
лет спустя имя Фетисова 

все равно на слуху. В 
этом году вышло сразу 

два фильма о нем. 
Режиссеров можно 
понять: паренек из 

простой рабочей семьи 
становится самым 

титулованным хоккеистом 
планеты. Такая судьба, 

что Голливуд реально 
отдыхает!

Вячеслав Фетисов: Вячеслав Фетисов: 
«ЗА УСПЕХ «ЗА УСПЕХ 

Я ЗАПЛАТИЛ Я ЗАПЛАТИЛ 
СПОЛНА»СПОЛНА»

Он выиграл все на свете. 
И как капитан советской сборной, 
и как американский профи
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своей крутизне - она в любой 
момент может рассыпаться. А 
надо еще больше пахать, чтобы 
доказать свое право быть пер-
вым. Лучшей победой может 
быть только очередная победа. 
Да, это может кого-то раздра-
жать, кому-то доставлять не-
удобства, и ты будешь терять 
близких друзей - такова плата 
за успех. Но остановиться ты 
уже не можешь...

- Следующей победой 
стал ваш отъезд в НХЛ, в 
Америку. Не боялись, что 
«каток системы» вас про-
сто раздавит?

- Давить уже не давили - не 
те времена. Они действовали 
«цивилизованно» - прессовали, 
убеждали, пугали. Мне это все 
до лампочки было: ну что вы 
мне сделаете? А потом вдруг 
узнаю, что меня хотят «про-
дать» в НХЛ как раба: платить 

мне гонорар около тысячи дол-
ларов (хорошие, по их мнению, 
деньги), а остальное переправ-
лять в Госкомспорт. И тогда я 
понял, что не звезда я, не боец, 
не капитан непобедимый, а 
пешка... С этого момента ре-
шил бороться за свои права. 
Психологически меня выжали 
абсолютно. Но со мной была 
любимая женщина. И Лада не 
уставала повторять: «Куда ты, 
туда и я». Она умная девочка. И 
смелая. Она знала, что вместо 
Америки я, майор армии, могу 
отправиться в Сибирь, но не 
отступилась. Перед отъездом, 

в 1988 году, мы официально 
оформили отношения.

- С какими трудностями 
столкнулись в Америке?

- Первое, что мы с Ладой 
испытали там, - это куль-
турный шок. К тому же со-
вершенно не знали языка, 
и жить нам пришлось среди 
обычных американцев в при-
городе Ньюарка, где бази-
ровался пригласивший меня 
клуб «Нью-Джерси».

Удар номер два - меня не 
приняла команда. Я попал в 
ситуацию, когда мне в игре 
даже никто спину не прикро-
ет! Сложно было и мораль-
но, и физически... Тем не ме-
нее первый сезон получился 
успешным, хоть и не блиста-
тельным: «Нью-Джерси» по-
пал в плей-офф. Вот только 
отношения с командой все 
еще были натянутые.

Помню, дал слабинку: под-
считал однажды, сколько де-
нег мне уже выплатили, ум-
ножил их на 10 рублей (это 
курс доллара в конце 80-х) 
и сделал вывод: бедствовать 
не придется. Лада выслушала 
меня, глаза ее округлились: 
«Ты за что боролся? Ты за-
чем приехал? Ты должен 
доказать им, что лучше их!» 
Очень важно в нужный мо-
мент услышать такие слова 
от близкого человека. Мы 
с Ладой, взявшись за руки, 
пошли дальше. И Настька ро-
дилась через год, и какие-то 

новые горизонты открылись. 
А для себя я понял: играть 
надо до тех пор, пока дочка 
не увидит меня чемпионом.

- Как же удалось перело-
мить ситуацию?

- За те пять лет, что я играл 
в «Нью-Джерси», команда 
окрепла. Но по истечении кон-
тракта меня поменяли в «Де-
тройт». И буквально через три 
месяца я играл против своих 
бывших одноклубников в фи-
нале Кубка Стэнли. Но это еще 
не все: они стали чемпионами! 
Сказать, что я почувствовал 
бессилие и пустоту, - ничего не 
сказать. До кубка было рукой 
подать, я шел к нему пять лет. А 
теперь все надо начинать сна-
чала!.. Когда я вышел из раз-
девалки, увидел заплаканную 
Ладу. В этот момент я ощутил 
прилив колоссальной уверен-
ности. «Слышишь, - с улыбкой 
сказал жене, - я обещаю, что 
принесу домой победу».

- Да, и вы трижды (!) сдер-
жали слово. Не могу не спро-
сить: каково на вкус шам-
панское из кубка Стэнли?

- Ничего более сладко-
го, более вкусного я в своей 
жизни не пробовал! Этот 
серебряный трофей больше 
ста лет находится в руках 
победителей, и он излучает 
энергию успеха, драйва, мо-
лодости. Даже самое деше-
вое шампанское пьется как 
дорогое и изысканное.

- И последнее - дочкой 
гордитесь?

- Мне приятно, что у нее 
есть характер и она его за-
каляет: занимается верхо-
вой ездой, ныряет с акулами, 
каждый год подтверждает в 
Красном Кресте квалифика-
цию спасателя, играет в тен-
нис и хоккей. Сейчас изучает 
в Америке кинематографию. 
Чтобы продолжить обуче-
ние, отправила на конкурс 
творческую работу - авто-
биографическое эссе. И то, 
что написала Настя, говорит 
о том, что она выросла очень 
хорошим человеком. Она пи-
шет, что счастливее многих 
своих сверстников, потому 
что знает два мира. Но глав-
ное для нее - пример отца, 
который сумел и в СССР, и в 
Америке отстоять права сво-
бодной личности и сейчас все 
делает для того, чтобы в Рос-
сии была другая жизнь...

Ольга Пескова

Грандиозное шоу «Радио 
Шансон» вновь зарядит своим 
весельем и оптимиз-
мом 20 тысяч людей 
на трибунах «Олим-
пийского». Миллионы 
людей по всему миру 
присоединятся 
к этому празд-
нику благодаря 
онлайн-транс-
ляции, которая 
будет звучать 
в эфире «Радио 
Шансон» и показа-
на на телевидении.

Ежегодное, но каждый раз 
интригующе новое шоу опять 
удивит, восхитит и оправдает 
все ожидания. Этот год осо-
бый - «Радио Шансон» отме-
чает свое 15-летие. Праздник 
пройдет с невероятным раз-
махом, сюрпризами и подар-
ками от щедрого юбиляра.

Ноябрьский праздник рас-
цветит осень теплом и улыб-
ками. Сценография, спецэф-
фекты, заводной конферанс, 
старые и новые песни, наряды 
дам, которые хочется рассмо-
треть во всех деталях, живой 
оркестр, балет, ну и, конечно, 

любимые артисты - все это 
создаст атмосферу все-

народного праздника 
любви и радости!

Таких больших 
караоке и танцпо-
ла нет нигде в мире 
- зал «Олимпийско-

го» и «Радио Шансон» 

дают вам возможность спеть 
и потанцевать вместе с ва-
шими кумирами. А на сцену 
в этот раз выйдут Александр 
Розенбаум, Григорий Лепс, 
Стас Михайлов, Елена Ва-
енга, Михаил Шуфутинский, 
Сергей Трофимов, Любовь 
Успенская, Кристина Орба-
кайте, Ирина Круг, Олег Газ-
манов, группа «Лесоповал», 
Игорь Саруханов, Леонид 
Агутин, Антон Лирник и бэнд, 
Таня Буланова, Интарс Бу-
сулис, Анатолий Полотно и 
Федя Карманов, Александр 
Ломинский, Катерина Голи-
цына, Михаил Бублик, Денис 
Майданов, Рада Рай,  Сергей 
Любавин, Сергей Куренков, 
Евгений Кемеровский, Гарик 
Кричевский, группы «Баян-
Микс», «Uma2rman», Вика 
Цыганова, Петя Привин, 
Людмила Соколова, Верони-
ка Андреева и другие.

«Шансон» приглашает «Ээхх, Разгулять!»
14 ноября в СК 

«Олимпийский» выступят 
разом все звезды 

шансона. «Радио 
Шансон» проводит свой 

незабываемый праздник 
веселой песни «Ээхх, 

Разгуляй!».

С женой Ладой и дочерью Настей

Своеобразный ремейк 
фильма «Три плюс два» - 
мужчины оказываются на 
необитаемом острове без 
еды и воды и встречаются 
с девушками. Те не слиш-
ком дружелюбны, а еще 
капризны и строптивы. С 
главными героями про-
исходят захватывающие 
приключения. И конечно 

же сюжет не обходит-
ся без любви. Кинокри-
тики были уверены, что 
режиссер Кирилл Кузин 
снимет обычную кальку 
советского фильма. Но 
этого не произошло. Уже 
посмотревшие заверяют, 
что «Война полов» - отлич-
ная комедия для осеннего 
уикенда.

КУДА СХОДИТЬ
Три события уикенда, 

которые нельзя пропустить

Впервые в Москве на од-
ном пространстве разме-
стят большие и знаковые 
полотна эпохи первых де-
сятилетий советской вла-
сти. Именно это искусство 
заменило, как завещал 
великий Ленин, миллио-
нам религию. Однако ав-
торы выставки намерены 
разрушить устоявшееся 
клише, что якобы совет-
ский реализм был лишен 

всякого художественного 
достоинства. Работы Иса-
ака Бродского, Александра 
Лактионова, Кузьмы Пе-
трова-Водкина, Алексан-
дра Лабаса, Александра 
Дейнеки уже давно при-
знаны во всем мире. На-
пример, картина Дейнеки 
«За занавеской» продана 
на лондонском аукционе 
MacDougall’s почти за 3,5 
млн долларов.

«Романтический реализм: 1925-1945»
(ЦВЗ «Манеж», с 5 по 22 ноября)

DanceInversion
(Музыкальный театр имени Станиславского 
и Немировича-Данченко, до 24 ноября)
Международный фести-
валь современного танца 
DanceInversion в этом году 
взял под свое крыло Боль-
шой театр. А это значит, что 
он вышел на совершенно 
другой уровень. По словам 
организаторов, и в прошлом 
году все мероприятия фе-
стиваля пользовались не-
вероятным успехом у зри-
телей. В этом году перед 

ними выступит выдающийся 
испанский танцор Исраэль 
Гальван. Но не только. Участ-
ники покажут, что же это та-
кое хип-хоп французский, 
то есть элегантный. В этом 
жанре пройдет жаркий спек-
такль «Красный» в хореогра-
фии Микаэля Ле Мера. Изю-
минка фестиваля - показ 
лучшей чешской танцпьесы 
2014 года «Коррекция».

«Война полов»
(В кинотеатрах Москвы, до 8 ноября)

ФОТО Т. ПАВЛОВОЙ
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Надежда Бабкина 
решила попробовать 
себя в бизнесе. На днях 
певица представила свою 
коллекцию модной одежды.

Стать бизнес-леди она 
пыталась и раньше - вы-
пускала косметику под 
двусмысленным названи-
ем «Бабкина Надежда». 
Теперь же, поднабравшись 

опыта в программе «Мод-
ный приговор», певица ре-
шила стать модельером. 
Недавно она представила 
первую капсульную кол-
лекцию. В ней 14 разно-
видностей юбок, платьев и 
блузок, но все сплошь для 
дам «с формами».

- Я назвала свою коллек-
цию «Не стесняйтесь быть 
красивой», - говорит На-
дежда Георгиевна. - Меня 
просто всегда возмущало, 
что дизайнеры уделяют 
мало внимания женщинам 
крупных размеров. Я же 
хочу, чтобы корпулентные 
женщины были нарядны-
ми, успешными, чувствова-
ли себя комфортно. Имен-
но поэтому я задумала 

создать вещи, которые 
будут не только краси-

выми, но и удобными, 
помогут скрыть не-

достатки фигуры и 
подчеркнуть до-
стоинства.

В этом мод-
ном проекте На-

дежда Бабкина 
выступает в роли ди-

зайнера и принимает не-
посредственное участие в 
разработке моделей: сама 
выбирает ткань, определя-
ет цветовую палитру буду-
щих платьев и костюмов. 
Руководителем же пред-
приятия стала невестка На-
дежды Георгиевны Татьяна 
Заседателева, которая ко-
ординирует весь процесс 
- от закупок материалов 
до реализации готовой 
одежды. Теперь в пла-
нах Бабкиной - созда-

ние сети магазинов 
одежды для пол-

ных.
Федор 

Гришин

Бабкина 
оденет толстушек

Ободранные сте-
ны, вскрытые полы, 
горы строительно-
го мусора, разбитые 
дверные проемы и 
свисающая со стен 
проводка - вот так 
выглядит сейчас 
жилье 93-летнего 
Владимира Этуша. 
Ремонт, который на-
чался летом, спустя 
пять месяцев так и не 
закончен. Руководи-
тель фирмы, которая 
взялась его сделать, 
по словам жены на-
родного артиста, 
деньги взял, а работы 
не выполнил.

- Мы и подумать 
не могли, что так 

получится, - говорит 
супруга Этуша Еле-
на. - Фирму же вы-
бирали не с улицы. 
Два года назад мы 
принимали участие в 
программе «Идеаль-
ный ремонт», и имен-
но эта строительная 
компания приводила 
в порядок гостиную 
на нашей даче.

Тогда результат 
Этушу понравил-
ся, и они с супругой 
решили отремонти-
ровать и городскую 
квартиру. Договори-
лись со строителя-
ми, отдали прорабу 
500 с лишним тысяч 
в качестве аванса и 

на покупку стройма-
териалов. Подгадали 
время ремонта под 
летний отпуск. Уез-
жая на два месяца в 
Италию, были уве-
рены, что вернутся в 
красоту и уют. Одна-
ко по приезде были 
шокированы: в квар-
тире разгром, рабо-
ты на самом началь-
ном этапе. Дальше, 
как говорит Елена, 
начался ад: прораб 
все время требовал 
деньги, назначал но-
вые сроки оконча-
ния ремонта, а дело 
не двигалось с мерт-
вой точки. Жить в 
квартире было не-
возможно: Этуш с 
женой сначала вы-
нуждены были пере-
браться на дачу, по-
том попросились на 
постой в театраль-
ное общежитие, за-
тем снова уехали в 
Подмосковье.

- Но мы не можем 
там жить постоянно! - 
чуть не плачет Елена. 
- У мужа проблемы со 
здоровьем, ему нужна 
доступная и быстрая 

медицинская помощь. 
От всех переживаний 
у него подскочило 
давление, месяц он 
провел в кардиоло-
гии. Теперь надо воз-
вращаться домой, а 
возвращаться-то не-
куда!

Супруги вызвали 
независимого экс-
перта, который вы-
нес вердикт: оконча-
ния ремонта они вряд 
ли вообще дождутся. 
Придется нанимать 
другую бригаду, а с 
этой строительной 
фирмой встречаться 
уже в суде.

- Нас просто кину-
ли, - вздыхает жена 
актера. - Мой муж 
- инвалид войны, 
народный артист 
СССР, ему 93 года. 
Ничто этих людей 
не остановило. Ни 
стыда ни совести! 
Да мы и сами вино-
ваты: уши развесили 
как настоящие олу-
хи. Никак не привы-
кнем, что есть люди, 
которые рады обма-
нывать...

Ольга Лесина

Летом в рамках 
деловой программы 
Московского кинофе-
стиваля Андрей Кон-
чаловский представил 
проект фильма «Рай». 
Его поддержало Ми-
нистерство культуры, в 
том числе и финансово. 
И вот работа над кар-
тиной началась - съем-
ки пройдут в России, 
Германии и Польше. 
События ленты разво-
рачиваются во время 
Второй мировой во-
йны, а главными ге-
роями стали русская 
эмигрантка, высокопо-
ставленный офицер СС 
и француз-коллабора-
ционист. Их судьбы пе-
реплелись, война стала 
точкой отсчета новой 

жизни. Главную роль в 
картине играет супруга 
режиссера Юлия Вы-
соцкая, которая уча-
ствовала почти во всех 
проектах мужа. А роль 
рейхсмаршала Германа 
Геринга, которого счи-
тали преемником фю-
рера, досталась Викто-
ру Сухорукову.

- Я уже слетал на 
съемки в Германию, 
и Андрей Сергеевич, 
кажется, остался дово-
лен - подошел ко мне, 
обнял и сказал: «По-
чему же мы раньше не 
работали?», - рассказал 
Сухоруков.

Премьеру ленты 
Кончаловский плани-
рует в будущем году.

М.Н.

Сухоруков 
сыграет Геринга

Владимиру Этушу  
негде жить

Пожилой артист пребывает в шоке. 
Он остался не только без огромной суммы, 

но и без крыши над головой.
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ФОТО: А. АХМАДОВ

Виктор Сухоруков играл Павла Первого, 
Никиту Хрущева и Берию. Теперь же в 

его коллекции исторических личностей 
появится еще один одиозный персонаж.
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Последние дни мы 
все взбудоражены 
заявлением Всемирной 
организации 
здравоохранения (ВОЗ) 
и Международного 
агентства по 
исследованию 
рака (МАИР) о 
канцерогенности мяса. 
Поскольку многие без 
него не мыслят своей 
жизни, в этом вопросе 
надо бы разобраться 
детально.

Чтобы избежать искаже-
ний, присмотримся к офици-
альным документам по этому 
поводу, изданным МАИР. Во-
первых, мы узнаем, как были 
сделаны эти выводы. В пресс-
релизе так описывают меха-
низм принятия решения.

Заключения были сделаны 
после полного обзора накоп-
ленной научной литературы, 
который провела рабочая 
группа из 22 экспертов МАИР 
из 10 стран (кстати, из России 
специалистов в ней не было). 
Рабочая группа экспертов 
МАИР рассмотрела более 800 
исследований, в которых изу-
чали во многих странах взаи-
мосвязь 12 разных типов рака 
с потреблением двух основных 
видов мяса, так называемого 
красного и обработанного (см. 
«Наша справка»). Некоторые 
исследования содержали дан-
ные по обоим видам мяса, дру-
гие - по его отдельным видам, 
но всего было более 700 иссле-
дований красного мяса и бо-
лее 400 - обработанного мяса. 
Самые важные доказатель-
ства получены из больших 
исследований, проведенных за 
прошлые 20 лет. Это эпиде-
миологические исследования 
- наблюдения за большими 
группами людей, у которых на 
протяжении нескольких лет 
смотрят заболеваемость раз-
личными недугами, в данном 
случае раком, и оценивают их 
связь с количеством и видом 
потребляемого мяса. Это нор-
мальный научный подход, но 
нужно понимать, что никаких 
новых данных по связи мяса с 
раком эксперты не озвучили.

Лукавая цифра
Насколько опасно мясо 

конкретно? Вот что пишут в 
официальных документах до-
словно:

«В тех исследованиях, ко-
торые мы рассматривали, 
потребление обработанного 
мяса было связано с малень-
ким увеличением риска рака. 
В тех же исследованиях, где 
риск вообще увеличивался с 
количеством потребляемо-
го мяса, анализ данных из 10 
исследований позволил оце-
нить, что каждая 50-граммо-
вая порция обработанного 
мяса, съедаемая в день, уве-
личивает риск рака толстой 
и прямой кишки приблизи-
тельно на 18%».

Из этого ясно, что 800 ис-
следований, включенных в 
обзор, упоминаются больше 
до кучи - для эффекта про-
веденной работы. Потому 

что далеко не во всех из них 
оценивалось, есть ли связь 
между количеством съеден-
ного мяса и раком. Чаще изу-
чали эту ассоциацию просто 
абстрактно - есть связь или 
нет? Важно, что этот вывод 
сделан при анализе не 800, а 
всего 10(!) исследований. То 
есть ценность его существен-
но снижается.

Красная смерть?
«Риск рака, связанный с по-

треблением красного мяса, 
более трудно оценить, так 
как доказательства того, что 
красное мясо вызывает рак, 
не столь сильны. Однако если 
связь красного мяса и рака тол-
стой и прямой кишки считать 

доказанной, то данные 
этих исследований 
предполагают, что 
риск рака толстой 
и прямой кишки 
мог увеличивать-
ся на 17% для 
каждой 100-грам-
мовой порции крас-
ного мяса, которую 
съедали ежедневно». То есть 
оно вроде бы менее вредно, 
чем обработанное мясо, при-
мерно в два раза - рисковая 
доза его вдвое больше.

Но вызывает недоумение 
вот такая фантастическая 
конструкция, смысл которой 
завуалирован ученым сло-
гом. С одной стороны, дока-
зательств вроде в целом нет. 
Но есть работы, где говорит-
ся о том, что такое мясо кан-
церогенно. Чтобы разобрать-
ся в этом, нужно понимать, 
что красное мясо включили 
в так называемую группу 2А, 

в нее входят вещества, 
которые, «возможно, 
являются канцероге-
нами для людей» (это 
официальный термин). 
Далее нам разъясняют, 
что по такому мясу есть 
только ограниченные 
доказательства. А это 
означает две вещи.

 Во-первых, в на-
блюдательных исследо-
ваниях статистическая 
связь между потребле-
нием мяса и раком была, 
но она могла быть не-
точной, и уверенности в 

ней нет (на нее могли влиять 
различные факторы, искажа-
ющие реальную картину).

 Во-вторых, есть такие 
исследования, в которых изу-
чаются механизмы развития 
рака, связанные с какими-то 
конкретными канцерогена-
ми, и вот в этом плане нега-
тивное действие мяса вроде 
бы должно быть. Говоря по-
русски, это значит, что тео-
рия в основе этого положе-
ния хорошая, но статистика 
ее подтверждает не очень.

Где корень зла
Откуда такое словоблудие 

в среде ученых мужей? У них 
реально нет хороших доказа-
тельств. И они допускают боль-
шую ошибку, рассматривая все 
красное мясо вместе. Нужно 
изучать влияние разных видов 
приготовления мяса - жареное, 
запеченное, вареное или при-
готовленное на углях. Но экс-
перты честно признаются, что 
таких научных данных для об-
зора у них нет, и поэтому... они 
почему-то говорят о красном 
мясе вообще, пытаясь рисовать 
его в черном цвете.

Нам кажется это некоррект-
ным. Хорошо известно, что 
чем выше температура при-

готовления мяса, тем боль-
ше в нем образуется таких 
канцерогенов, как полици-

клические ароматические 
углеводороды и гетероцикли-

ческие ароматические амины. 

То есть в шашлыке, барбекю и 
мясе на гриле их больше всего, 
в жареном мясе - много, в запе-
ченном - немного и в основном 
на корочке, а в вареном, похо-
же, нет вообще. Но говорить об 
этом господа эксперты боятся. 
Одним словом, с красным мя-
сом, то есть с тем, которое вы 
готовите дома, не все так уж 
плохо. И никаких точных дока-
зательств по нему нет.

Мясо приравняли
к табаку?

С обработанным мясом 
определенности больше. Оно 
включено в так называемую 
1-ю группу. Вещества и продук-
ты, которые входят в нее, офи-
циально называют «канцеро-
генными для людей». То есть с 
ними все однозначно, они точно 
вредны. В эту группу включа-
ют вещества, по которым есть 
достаточные и убедительные 
доказательства их канцероген-
ности для людей. Оценку обыч-
но делают на основе наблюда-
тельных эпидемиологических 
исследований, о которых гово-
рилось выше.

В этой же 1-й группе нахо-
дятся и такие знаменитые кан-
церогены, как табачный дым, 
алкоголь и асбест. На этом 
основании нас уже зазомбиро-
вали лозунгом, что «мясо по 
вредности приравняли к куре-
нию». Но справедливо ли это?

По оценкам некоторых 
экспертов, обработанное 
мясо в мире вызывает при-
близительно 34 тысячи смер-

тельных случаев рака ежегод-
но. По их же оценке, красное 
мясо виновно в 50 тысячах 
смертельных раков ежегодно. 
Доверять ли таким оценкам? 
Думаю, применительно к Рос-
сии они не очень корректны - 
колбасы и прочие «грудинки» 
у нас едят, наверное, больше 
и чаще, чем настоящее мясо, 
приготовленное дома. Но 
вернемся к цифрам. От куре-
ния ежегодно погибает около 
миллиона человек, от алко-
голя - около 600 тысяч и 200 
тысяч из-за грязного воздуха. 
Так что приравнивать даже 
обработанное мясо к табаку и 
алкоголю не стоит.

Но не стоит и злоупотреб-
лять обработанным мясом. В 
нем реально есть канцероге-
ны. В первую очередь это так 
называемые нитросоединения 
(нитриты и нитраты), кото-
рые используют как консер-
ванты и для придания продук-
ту мясного розоватого цвета, а 
также ПАУ (полициклические 
ароматические углеводоро-
ды), образующиеся при копче-
нии. Из этого следует, что зло-
употреблять обработанным 
мясом не стоит, отдавая пред-
почтение наиболее здоровым 
методам приготовления крас-
ного мяса. А если говорить о 
вредности обработанного, то 
наиболее опасны копчености 
и вареные колбасы, сосиски и 
сардельки, в них почти всегда 
есть нитрит натрия (добавка 
Е250). А вот вареный окорок 
или буженина явно не столь 
вредны.

Олег Днепров
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ЭТО ВАЖНО!ЭТО ВАЖНО!
Красное мясо подозревают 
в связи с раком толстой 
и прямой кишки, а также 
с раком поджелудочной 
железы и простаты.
Обработанное мясо вызывает 
рак толстой и прямой кишки. 
Также была выявлена связь с 
раком желудка.

Красное мясо - это говядина, телятина, свинина, 
баранина, ягнятина, конина и козлятина. Понятно, что 
эксперты имели в виду опасность не сырого мяса, а 
приготовленного. Но приготовленного дома. То есть это 
жареное, запеченное, приготовленное на открытом огне 
(гриль, барбекю), вареное и т.п. виды мяса.
Обработанное мясо по преимуществу готовят на 
предприятиях пищевой промышленности из все тех 
же видов сырого мяса. И к нему относятся 
колбасы, сосиски, сардельки, ветчины, 
окорока, грудинка и прочее копченое, 
вяленое, ферментированное, соленое 
и консервированное мясо и изделия 
из него. В том числе и продукты, 
сделанные из так называемых 
субпродуктов и крови. То есть паштеты, 
ливерные и кровяные колбасы и т.п.

НАША СПРАВКА
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КРАСНОЕ МЯСО
В ЧЕРНОМ ЦВЕТЕ

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

REX/FOTODOM



45(1141) 
3 ноября 2015 года
www.mirnov.ru24 ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

Жених со склерозом
За американскими же-

нихами сегодня далеко 
ходить не надо - они сами 
так и лезут изо всех щелей. 
Выйдешь в скайп - они там. 
Зайдешь в «Фейсбук» - и 
там тоже письма шлют му-
жественные мужчины в во-
енной форме.

И все они хотят ласки и 
тепла. Сообщают, что слу-
чайно увидели мое фото в 
интернете. И, конечно, не 
могли пройти мимо - влю-
бились с первого взгляда. 
И сразу накатали объяс-
нение в любви на англий-
ском.

Новый американский 
жених сваливался мне на 
голову как минимум раз 
в неделю, а то и чаще. Я 
старательно всем им отве-
чала - мой брат, работаю-
щий на секретном 
п р е д п р и я т и и , 
догадался: это 
к нему че-
рез меня тя-
нет ручонки 
а м е р и к а н -
ское ЦРУ. 
П о э т о м у 
надо выходить 
с мужчинами 
на контакт и 
ждать, когда они 
попросят продать 
им государственные 
секреты. А потом нам 
останется просто сдать 
шпиона в органы.

- Но, конечно, тебе надо 
будет заманить его в Рос-
сию, к себе в гости, - объ-
яснял брат.

Заманивать и сдавать 
никого не хотелось. Тем бо-
лее один мой знакомый, ча-
стенько бывавший в США, 
объяснил - никакие они не 
шпионы, а просто честно хо-
тят любви и ласки.

- В США женщине по-
смотрел в глаза - она тебя 
в тюрьму посадила за сек-
суальные домогательства. 
Там закон всегда на сторо-
не женщин. Если, конечно, 
мужчина белый. А если негр 
- ему все можно. Негров они 
трогать боятся, - просвещал 
меня мой знакомый.

Тут как раз из скайпа 
вывалился американец без 
формы. Простой архитек-
тор. Тоже случайно увидел 
мое фото и сразу обомлел 
от моей красоты. А как 
иначе?

Я ответила поклоннику.
С тех пор у нас началась 

бурная, пламенная перепи-
ска. Американец по имени 
Фред Тейлор был 40 лет 
от роду, то есть почти мой 
ровесник. Он построил в 
США много больниц, род-
домов и даже здание мэ-

рии. У него самого в Нью-
Йорке огромный дом, и он, 
конечно, мечтает, чтобы я 
переселилась к нему в ши-
карные апартаменты из 
своей лачуги в подмосков-
ной деревне вместе со сво-
ими 10 собаками.

Я уже рассказала всем 
своим знакомым, что пере-
езжаю в Нью-Йорк, и жда-
ла приглашения, чтобы 
идти оформлять визу. Но 
тут вдруг мой жених за-
явил, что ему предлагают 
очень выгодный контракт 
- строить детский дом в да-

лекой африканской стране 
Гана. На то, чтобы выехать 
на место и нарисовать про-
ект, Фреду Тейлору нужно 
было две недели. Но уже 
через два дня в Гане у него 
украли деньги, а банков-
скую карточку он, как на-
зло, забыл в Нью-Йорке. 
«Мне нужна твоя помощь, 
дорогая!» - восклицал мой 
жених по скайпу.

Так вдруг стало ясно, что 
никакой он не архитектор. 
И даже не шпион ЦРУ. Я 
попросила Фреда Тейлора 
больше мне не писать.

Не только русские - 
дуры

Австралийскую пенси-
онерку Джен Маршалл 
такой же американский 
архитектор «разул» на 250 
тыс. долларов. На это ему 
потребовалось 72 дня. По-
том, кстати, выяснилось, 
что счет, куда пенсионерка 
отправляла свои деньги, 
открыт не в США, а в Ни-
герии.

Одинокого пожило-
го американца по име-

ни Имон Джен Маршалл 
встретила на сайте зна-
комств. Мужчина пообе-
щал, что проведет с ней 
«остаток своей жизни».

Он также утверждал, 
что владеет состоянием в 
шесть миллионов долла-
ров, даже послал копии 
своего банковского счета 
и фотографии своего дома.

Целыми днями мужчина 
объяснялся по скайпу пен-
сионерке в любви. Потом 
он заявил, что отправля-
ется в Дубай, чтобы спро-
ектировать там здание, а 
затем, заработав хорошие 

деньги на этом контрак-
те, сразу поедет в Ав-
стралию, чтобы всю 
оставшуюся жизнь 
провести с любимой.

«Он говорил, что в 
Дубае у него возникли 
проблемы, - рассказа-

ла Маршалл иностран-
ным СМИ. - Он писал 

мне, что у него есть чек, 
который он получил за ра-
боту, но который не смог 
обналичить, потому что 
ему необходимо было для 
этого ехать в свой банк в 
Англию. Он также сказал, 
что ему нужны деньги, 
чтобы оплатить налоги, 
иначе ему не позволят по-
кинуть страну».

Пенсионерка сняла со 
своего пенсионного счета 
50 тыс. долларов и отпра-
вила любимому. Однако 
вот незадача - в ту же ночь 
на него напали и украли 
деньги! Пришлось пенсио-
нерке снять еще 50 тысяч.

Наконец разрешение на 
выезд незадачливому ар-
хитектору все-таки дали, 
и он уже летел к Маршалл 
на крыльях любви. Но по 
дороге в аэропорт на так-
си попал в аварию. Срочно 
понадобились деньги на 
лечение.

Мошенникам потребо-
валось всего 72 дня, что-
бы лишить ее сбережений 
всей жизни. После этого 
жених просто исчез.

Потеряв всю свою пен-
сию, Джен Маршалл еще 
осталась должна государ-
ству 70 тысяч долларов, 
потому что средства из 
пенсионного фонда нельзя 
снимать.

Отдавать долги австра-
лийка надеется за счет 
прибыли от издания книги 
с рассказом о собственном 
опыте.

Зачем россиянкам 
американцы?

Основатель центра бра-
ка и семьи LIFE STYLE 
GROUP Денис Шилкин 
честно рассказал «МН» 
о брачном рынке с ино-
странцами. Оказывается, 
мошенники есть не толь-
ко в Нигерии - в самой 
Москве их пруд пруди:

«Есть всего пара брач-
ных агентств, которые 
не то чтобы хорошо ра-
ботают, но хотя бы про-
сто работают. Остальные 
каждые полгода меняют 
название и адрес. Убега-
ют от клиенток». 

Стоит такое удоволь-
ствие в столице от 800 
руб лей до 2 тыс. долларов. 
За 2 тыс. клиентке могут 
даже организовать роман-
тический тур.

«Который, заметьте, 
оплачивает женщина, а 
не иностранный жених! - 
продолжает Денис Шил-
кин. - В Москве клиентка 
платит 50%, остальные 
50% - когда прилетает в 
Европу в аэропорт. Даже 
не видя жениха, платит 
агенту. До этого она уже 
по скайпу с ним пообща-
лась. Вроде бы подходит, 
вроде бы приятный чело-
век».

Чаще всего женихи 
оказываются подставные, 
которые работают таким 
образом на иностранные 
брачные агентства. За 
один тур клиентку могут 
познакомить сразу с тре-
мя «женихами».

«Затем она улетает об-
ратно несолоно хлебавши. 
За счет этого подорвана 
репутация московских 
агентств», - жалуется Де-
нис Шилкин.

По его словам, евро-
пейцы в последние годы 
спросом не пользуются. 
Чего не скажешь про аме-
риканцев.

Штаты у российских не-
вест всегда были популяр-
ны. «Уехать и жить там. 
США в представлении на-
ших невест - это свобода, 
авантюра, новая жизнь! А 
Европа - это Старый Свет. 
Туда можно съездить от-
дохнуть. А вот поменять 
жизнь - за этим едут имен-
но в США», - рассказыва-
ет Шилкин.

За 10 лет число россиян, 
желающих получить 
вид на жительство в 

США, выросло в 10 
раз, сообщает Госдеп. 

Корреспондент «МН» 
не осталась в стороне 
от общей тенденции и 

решила выйти замуж за 
американца. И вот что из 

этого вышло.

ВЫЙТИ ЗАМУЖ - НЕ НАПАСТЬ?
Психотерапевт Марк Сандомир-
ский констатирует: обманутые не-
весты на прием в последнее время 
просто валом повалили!

Большинство клиенток психоте-
рапевта были обмануты российски-
ми женихами.

Приемы что у российских жули-
ков, что у американских примерно 
одинаковые. Вначале любит, целу-
ет, а потом с ним неожиданно что-
то происходит и надо срочно его 
спасать. Одна пенсионерка взяла 
кредит в банке 200 тыс. и отправи-
ла любимому в другой регион, что-
бы он там купил себе лекарство от 
рака.

Другая перечислила жениху 500 
тыс. - он попал в тюрьму по ложному 
обвинению и надо было срочно на-
нимать адвоката. Как мошенникам 
удается вскружить дамам голову? 
Может, при помощи гипноза? Марк 
Сандомирский уверяет - все на-
много проще и обманутые женщины 
еще до встречи с жуликами находи-
лись «в неадекватном состоянии» - 
чувствовали себя потерянной и ни-
кому не нужной: «В таком состоянии 
человек хватается и за соломинку, 
из роли «жертвы» им было проще 
всего перейти на роль «спаситель-
ницы», чтобы ощутить свою востре-
бованность».

Одна пенсионерка перечислила 
все свои сбережения жениху даже 
«на лечение больной мамы»!

Россиянок помоложе обманыва-
ют иностранцы: «Сначала перепи-
ска по интернету, потом она к нему 
в Европу едет радостно, но это ока-
зывается знакомство на одну неде-
лю или даже на одну ночь».

Затем жених заявляет, что он не 
хочет больше видеть невесту. «Он 
якобы в ней горько разочарован, 
она «не такая», лучше не строить 
иллюзий и тому подобное». На са-
мом деле это лишь способ эксплу-
атации, чест-брайдинг, или псев-
доромантический секс-туризм. Но 
дамы об этом вначале не знали и от 
разочарования переживали стресс. 
Психическая травма бывает горь-
кой. Бывают, впрочем, и такие, кото-
рые осознанно путешествуют лишь 
в поисках бесплатного ночлега и ко-
роткой интрижки, но такое модное 
поветрие, именуемое коучсерфин-
гом, - удел более молодых «нимф». 
«Некоторые иностранные женихи 
унижали наших несчастных женщин 
- у многих из этих мужчин поломана 
психика, им когда-то отказала жен-
щина, и, возможно, не одна, и вот 
теперь он мстит. Некоторые у себя 
в стране нормальных отношений за-
вести не могут, поскольку мешает 
комплекс неполноценности, по от-
ношению к требовательным сооте-
чественницам они чувствуют себя 
людьми второго сорта».

А другие могут. Но хотят разноо-
бразия.

Кстати, секс-туризм наших не-
вест в Штаты не распространен - 
если в Европу невеста обычно едет 
по обычной туристической визе, 
то в США получить туристическую 
визу не так просто: жених должен 
выслать невесте приглашение для 
оформления визы. А там и до тюрь-
мы недалеко: уже на второй-третьей 
невесте в посольстве могут заинте-
ресоваться: «Зачем ему столько?»

Так что законы в Штатах работа-
ют. Осталось только туда добраться.

Как отбиться 
от архитектора 
из Нью-Йорка

м 
ать 

Одна пенсионерка 

взяла кредит в банке 

200 тыс. и отправила 

любимому в другой 

регион, чтобы он 

там купил себе 
лекарство 

от рака.

Материал подготовила Анна Александрова
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Универсальная техника, ко-
торая нужна для работы, об-
щения, учебы и развлечения, 
может и помочь, и навредить. 
Особенно детям. Учитывая, 
что грань между полезными 
свойствами компьютера как 
двигателя прогресса и пато-
логией, которая разрушает 
психику ребенка, тонкая, мы 
выслушали, что говорят на 
эту тему психологи. Выводы 
делать вам.

«ЗА»
- Ребенок сидит 

дома под присмо-
тром, с дурными 
компаниями не дру-
жит, есть все усло-
вия для учебы и са-
моразвития.

- Возможности 
компьютера раз-
вивают внимание, 
мышление и логику.

- Новейшие тех-
нические средства упрощают 
жизнь, расширяют потенциал 
человека.

- Интересующая информа-
ция добывается быстро, лег-
ко, без особых усилий.

- Интернет - колоссальный 
источник информации, помо-
гающий детям готовиться к 
урокам.

- Дети, которым в реальном 
мире не удается установить 
общение и контакт вживую, 
могут компенсировать недо-
статок общения с помощью 
электронных устройств.

«ПРОТИВ»
- Дети погружены в вирту-

альный мир, в котором нет за-
претов, рамок и условностей.

- Ребенок не только с дурны-
ми компаниями не водится, он 
вообще ни с кем не общается.

- Гаджет в руках ребенка 

чаще играет не познаватель-
ную роль, а развлекательную.

- Играя за компьютером по 
нескольку часов в день, ребе-
нок перестает владеть собой, 
раздражается по пустякам и 
проявляет агрессию, что мо-
жет привести к патологии 
личности.

- При потере живого обще-
ния с ровесниками теряются 
коммуникативные навыки, 
возникают трудности в реше-

нии реальных проблем, так 
как отсутствует хоть какой-
то жизненный опыт.

- Увлечение гаджетами и 
компьютером тормозит разви-
тие речи, ухудшает осанку, зре-
ние, мозговое кровообраще-
ние, приводит к лишнему весу 
из-за недостатка движения.

Несмотря на то что любую 
интересующую информацию 
с помощью интернета можно 
добыть легко и без лишних 
усилий, умение получать удо-
вольствие от преодоления 
препятствий, не боясь слож-
ной деятельности, - важное и 
необходимое качество даже 
для современного человека.

Что делать, чтобы обще-
ние с компьютером и «зави-
сание» в интернете не пре-
вратилось в патологическое?

Помнить, что вылечить за-
висимость сложнее, чем пред-
упредить.

Не забывать, что ребенку 
в любом возрасте важны ро-
дительские участие, любовь и 
забота. Уделять особое вни-
мание интересам ребенка.

Постоянно поддерживать 
и отмечать достижения ре-
бенка, чтобы он чувствовал 
свою значимость в реальном 
мире и гордился реальными 
успехами.

Не запрещать детям во-
обще пользоваться современ-
ными устройствами, но кон-
тролировать время, которое 
отводится пребыванию за 
компьютером. Ведь все хо-
рошо в меру. Гаджет принесет 
пользу, если использовать его 
ограниченное время: детям до 
7 лет - не более 30 минут два 
раза в день, остальным - не 
более трех часов в день.

Установить опцию «роди-
тельский контроль» на гад-
жетах, которыми пользуются 
дети.

Показать, что у интернета 
есть альтернатива - увлече-
ния, секции, хобби, не связан-
ные с виртуальной реально-
стью.

Чем позже начать исполь-
зовать технику, тем лучше. 
Пока не требует школа, ин-
тернет нужно заменить кни-
гами и живым общением. 
Следуйте правилу «Техника 
для детей должна соответ-
ствовать возрасту». Не поку-
пайте планшетный компью-
тер для детей «на вырост», 
как и дорогой телефон, ради 
того, чтобы ребенок был 
«круче всех».

Чрезмерное увлечение ре-
бенка компьютером может 
быть вызвано тем, что ре-
бенок пытается подражать 
взрослым. Если папа посто-
янно рубится в игры, а мама 
часами сидит в соцсетях, бес-
смысленно рассказывать ре-
бенку о вреде интернета.

Пора беспокоиться, если вы замети-
ли у ребенка следующие симптомы:

 неспособность выйти из игры;
 пренебрежение семьей 

    и друзьями;
 проблемы с учебой;
 пренебрежение правилами личной 

    гигиены;
 расстройство сна.

ВАЖНО!

В редакцию пришло такое письмо: «Дочь-десятиклассница вы-
просила на осенние каникулы поездку в Париж. Каково было наше 
с женой удивление, когда, вместо того чтобы обсуждать красоты 
города, она ходила по нему, постоянно уткнувшись в мобильник! 
На наши с женой реплики типа «Давай обсудим красоту Триум-
фальной арки» слышали от дочери, уткнувшейся в телефон, «угу, 
красиво». Зачем надо было выпрашивать эту поездку, если при 
этом безвылазно сидеть «ВКонтакте», а нас не замечать даже в 
ресторане?

Андрей и Мария Колосовы, г. Москва».

ОХ УЖ ЭТОТ ФАББИНГ!

Психолог Анна Петренко: 
«Судя по всему, школьница 
страдает фаббингом. Этим 
словом с недавнего времени 
называют привычку отвлекать-
ся на мобильные устройства, 
вместо того чтобы поддержи-
вать разговор с собеседником. 
Фаббинг - это всепоглощаю-
щее погружение в телефон, 
при котором человек, находясь 
в окружении близких или дру-
зей, уделяет больше внима-
ния мобильному телефону или 
другим электронным устрой-
ствам. Возможность оставать-
ся на связи в интер-
нете в любое время в 
любом месте превра-
щается в навязчивую 
практику.

Сторонники анти-
фаббинга утверж-
дают, что почти 90% 
подростков предпо-
читают контактиро-
вать при помощи тек-
стовых сообщений, 
чем общаться лицом 
к лицу. Они также предупреж-
дают, что это явление может 
в конечном итоге свести к ми-
нимуму социальные отноше-
ния и перейти в виртуальную 
среду, где царствует обмен 
сообщениями. Наибольшее 
распространение это явление 
получило в подростковой сре-
де, где желание уделить внима-
ние электронным устройствам 
преобладает над реальным 
общением со сверстниками и 
родителями. Впрочем, иногда 
фаббингом страдают и люди 
среднего возраста.

Звучит глупо, но правда за-
ключается в том, что нам на-
много легче общаться с дру-
гими людьми с помощью 
смартфонов или айфонов, ведь 
это не требует больших усилий: 

например, не нужно постоян-
но быть сосредоточенным на 
разговоре или выглядеть акку-
ратно. Однако стоит быть осто-
рожным, игнорируя окружаю-
щих: фаббинг может вызвать 
недобрые ухмылки - вас могут 
причислить к невоспитанным 
людям.

Как избавиться от фаббин-
га? Можно использовать такой 
прием. Собираясь компанией 
в кафе или за семейным ужи-
ном, каждый выкладывает свой 
телефон на стол. Кто первый 
не выдержит и возьмет его для 

проверки «важного сообще-
ния», тот и оплачивает ужин 
всей компании, а в случае с 
семьей - моет, например, всю 
посуду.

Удалите лишние приложения 
и социальные сети из телефо-
на, а также провоцирующие 
ссылки из браузера. Отмечу, 
что уже есть немало вирту-
альных платформ, активно бо-
рющихся с фаббингом. Чтобы 
не было соблазна «залезть в 
гаджет», можно воспользо-
ваться приложениями для бло-
кировки сайтов (плагин для 
Google Chrome - StayFocusd и 
LeechBlock - для Firefox), кото-
рые блокируют доступ к почте 
и соцсетям на время, когда вы 
находитесь на встрече с дру-
зьями или родственниками».

ОДИНОЧЕСТВО В СЕТИОДИНОЧЕСТВО В СЕТИ

FACEBOOK КАК МЕТОД  ДИАГНОСТИКИ
Facebook ежедневно посещают около 400 миллионов человек со всего мира. Все они делятся свои-
ми эмоциями и переживаниями, выкладывают фото, пиарятся... Хотя большинство людей считают, 
что жизнь в соцсети не имеет ничего общего с реальностью, активность в Facebook может расска-
зать больше, чем кажется на первый взгляд. Практический психолог Виталий Булыга проанализиро-
вал аккаунты Facebook и разделил их пользователей по типам характера и качеству личности.
«Большой друг» - пользователь с большим количе-
ством друзей в Сети. Популярность на портале долж-
на компенсировать недостаточное количество друзей 
в реальной жизни, являя собой своеобразный заме-
нитель низкой социальной активности. Может иметь 
низкую самооценку и зависеть от мнения окружаю-
щих.
«Экстраверт» часто изменяет свои фото и актуальные 
статусы. Так как в реальной жизни экстраверты име-
ют мощную потребность поделиться всевозможными 
незначительными мелочами, касающимися их жизни, 
то и в жизни виртуальной различная информация на 
странице аккаунта часто обновляется и дополняется. 
Обладают склонностью к описанию своих чувств и 
эмоций независимо от того, имеет ли такая информа-
ция отзыв со стороны интернет-сообщества.
«Открытый пользователь» любит выкладывать дан-
ные и личную информацию о себе. Отличается креа-
тивностью и высокой творческой активностью, умеет 

пользоваться функциями соцсети, не ленясь подроб-
но заполнять все секции приватной информацией. 
Имеет склонность к частому размещению публичной 
информации на профилях друзей.
«Ответственный пользователь»  - хотя, как прави-
ло, проводит мало времени в Сети, старательно кон-
тейнирует все фото в своих галереях, что свидетель-
ствует о трудолюбии и дисциплинированности.
«Нарцисс» пользуется Facebook, чтобы популяризи-
ровать и продвигать себя. Использует аккаунт исклю-
чительно в целях привлечения внимания к собствен-
ной персоне, а также для самоутверждения. Ему 
важно получить максимальное количество коммента-
риев и «лайков»  на свои многочисленные селфи.
«Невротик» публикует посты исключительно в фор-
мате фотографий,  отличается слабыми коммуни-
кативными навыками, легко поддается стрессам, 
нервничает, пребывает в поисках признания. Часто 
выкладывает фото, на которых выглядит счастливым.

Материал подготовила Елена Хакимова

В наше время компьютер - почти член семьи. Даже люди с небольшим 
достатком стремятся приобрести его в кредит или в рассрочку, чтобы 
идти в ногу со временем. А если не «чудо-машину» покупают, то как 
минимум смартфон с возможностью подключения к интернету. 

FOTODOM.RU

REX/FOTODOM
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Оказывается, изобрели 
смену власти в угоду личным 
финансовым интересам не в 
современных США, а в цар-
ской России около ста лет 
назад. Ведь революции 1905 и 
1917 годов финансировали... 
старообрядцы!

Религия купечества
В дореволюционной Рос-

сии наиболее богатыми и 
предприимчивыми людьми 
являлись именно поборники 
старой веры. На рубеже XX 
века в России существовали 
только три финансово-со-
стоятельные группы людей: 
старообрядцы (купцы и про-
мышленники), иностранные 
бизнесмены и дворяне-поме-
щики. Причем на долю старо-
обрядцев приходилось более 
60% всех частных капиталов 
империи. Неудивительно, 
что с ростом капитала они 
серьезно задумались о своих 
взаимоотношениях с непри-
знававшей их светской вла-
стью. Параллельно назревал 
конфликт с иностранными 
компаниями за право доми-
нирования на финансовом и 
промышленном рынках цар-
ской России.

Вопрос встал ребром: или 
страна превращается в ино-
странную бизнес-колонию, 
или опирается на старообряд-
ческий капитал и выстраива-
ет новую национально ори-
ентированную буржуазную 
экономику.

Проба пера
Первой попыткой изменить 

существующее положение дел 
стала революция 1905 года. 
Исторические документы ут-
верждают, что старообрядцы 
и их капитал принимали в ней 
самое активное участие.

Так, в 1897 году в Замоскво-
речье старообрядцами были 
основаны «Пречистенские 
курсы», на которых всем же-
лающим читали лекции о... со-
циализме. К 1905 году на кур-
сах обучалось 1500 человек. 
Могло бы учиться и больше, 
но не позволяли площади по-
мещения. Дело поправимое. 
Знаменитый клан старообряд-
цев Морозовых тут же внес 85 
тысяч рублей на строитель-
ство 3-этажной марксистской 
школы, землю под которую 
выделила городская дума в 
лице ее руководителя старо-
обрядца Гучкова.

Казалось бы, налицо про-
тиворечие: как глубоко веру-
ющие люди могли помогать 
противникам любой религии? 
На самом деле никаких про-
тиворечий не было! Старооб-
рядцы боролись не с частной 
собственностью, а лишь с ан-
тихристовой, с их точки зре-
ния, властью, используя марк-
систов в своих целях.

Бонч-Бруевич, 
или Дядя Том

Характерным примером 
взаимодействия старообрядцев 
и революционеров может по-
служить судьба знаменитого 
большевика Бонч-Бруевича, 
личного друга Ленина. В конце 
1890-х годов миллионер-старо-
обрядец Прянишников помог 
Бонч-Бруевичу перебраться на 
Запад под псевдонимом Дядя 
Том. Одной из задач револю-
ционного агента стала пере-
правка духоборов и молокан 
из России в Англию и США. 
В 1904 году неутомимый Дядя 
Том начал издавать за рубежом 
ряд журналов и периодическое 
издание «Рассвет», в котором 
выступал под псевдонимом 
Старообрядец Семен Гвоздь. 
Самое интересное, что сразу 
же после революции 1917 года 
Бонч-Бруевич активно помо-
гал вернуться на родину мно-
гим сектантам, которым до 
этого помог покинуть пределы 
России, а позднее возглавил 
Институт истории религии и 
написал несколько серьезных 
трудов по старообрядчеству. С 
его помощью в страну верну-
лись несколько десятков тысяч 
старообрядцев!

В США и Канаде было 
даже распространено воз-
звание, в котором советская 
власть приглашала вернуть-
ся в страну всех, кто бежал 
от прежнего режима: «Рабо-
че-крестьянская революция 
сделала свое дело. Все те, кто 
боролся со старым миром, кто 

страдал от его тягот, сектанты 
и старообрядцы в их числе, - 
все должны быть участниками 
в творчестве новых форм жиз-
ни. И мы говорим сектантам и 
старообрядцам, где бы они ни 
жили на всей земле: добро по-
жаловать!»

В 1921 году старообрядцы 
подписали с советской вла-
стью «Акт о лояльности».

Сердобольные 
промышленники

Самое удивительное, что 
если сегодня считается, будто 
в революцию 1905 года ра-
бочие боролись за 8-часовой 
рабочий день и иные соци-
альные блага для ра-
бочего человека, 
то речь идет в 
основном об 
иностранных 
компаниях, 
представ-
л е н н ы х 
в России. 
Они дей-
ствительно 
не цере-
м о н и л и с ь 
с рабочими. 
Совсем иначе 
обстояло дело 
на предприятиях 
старообрядцев. Уже к 
началу XX века старообрядцы 
ввели на своих предприятиях 
9-часовой рабочий день, бес-
платные общежития для ра-
бочих, медицинские кабинеты 
и даже ясли-сад для детей. На-
пример, на мануфактуре А.Я. 
Балина проживание было 
бесплатным, для постройки 
собственных каменных домов 
выдавались беспроцентные 
ссуды. Собственная бесплат-
ная больница была оборудо-
вана операционной, амбула-
торией, аптекой и родильным 

домом. Имелись санаторий и 
богадельня для престарелых. 
Для молодежи существовали 
профтехучилище и бесплат-
ная библиотека. Также на-
значалась пенсия в размере 
25-50% от средней заработной 
платы.

Социализм 
да и только!

Неудивительно, что рабо-
чие предприятий, которыми 
владели старообрядцы, во 
всем поддерживали своих 
хозяев. Даже баррикады во 
время революции 1905 года в 
Москве располагались по при-
надлежности к предприятиям 
старообрядцев. Баррикады 
Сокольнического и Рогожско-

Симоновского районов 
находились в зоне 

влияния Преоб-
раженской и Ро-

гожской старо-
обрядческих 
общин. Круп-
ные силы на 
революци-
онную борь-
бу отряди-
ли фабрика 

старообрядца 
Мамонтова и 

мебельная фа-
брика старооб-

рядца Шмита. На 
Бутырском Валу стояли 

представители Рахмановской 
старообрядческой общины. 
Профессиональные револю-
ционеры и террористы были 
приняты на работу на пред-
приятия промышленников-
старообрядцев. В цехах их ви-
дели редко, а вот зарплату они 
получали исправно. Зарплата 
революционеров-слесарей ко-
лебалась от 80 до 150 рублей 
(достаточно крупные по тем 
временам деньги). Тех рабо-
чих, кто возмущался, объявля-
ли агентами полиции и уволь-
няли.

Но самое интересное, что в 
революцию 1905 года старо-
обрядцы добились своего! 
Правительство специальным 
указом уравняло в правах ста-
рообрядцев с православными.

Аппетит приходит 
во время еды

Казалось бы, пора бы и 
честь знать. Но нет! В авгу-
сте 1905 года в Нижнем Нов-
городе проходит закрытое 
«частное собрание старооб-
рядцев», постановившее, что 
дарованные старообрядцам 
свободы точно так же могут 
быть и отняты. Было решено 
продолжить борьбу до появ-
ления в Государственной думе 
фракции старообрядцев с ре-
шающим голосом. А миллио-
нер Рябушинский предложил 
создать систему «разъездных 
пропагандистов». Более 120 
человек разъехались по всем 
уголкам Российской империи 
с призывами к революции и 
социальной справедливости. 
Их главным лозунгом было: 

«Наступила свобода! Можно 
силой забирать землю у по-
мещиков». В то же время ло-
зунгов про экспроприацию 
фабрик и заводов, на 60% при-
надлежащих старообрядцам, 
тогда не звучало.

Буржуазная 
революция - дело 
богоугодное

По стране прокатилась че-
реда забастовок и бунтов. В 
качестве классического при-
мера можно привести леген-
дарный Ленский расстрел. 
Компанией «Лензолото» до 
начала беспорядков владели 
англичане, купцы-старооб-
рядцы и барон Гинцбург. Ак-
ции предприятия торговались 
на Лондонской, Парижской 
и Московской биржах. Про-
тесты, как водится, начались 
с продажи в фабричном мага-
зине гнилого мяса, а закончи-
лись народным бунтом. По-
следовали расстрел рабочих 
солдатами и массированная 
кампания в прессе, а также 
ряд гневных докладов в Думе, 
инициированные все теми же 
старообрядцами. Англичане 
были вынуждены уйти, а ак-
ции за копейки скупил старо-
обрядец-миллионер Захарий 
Жданов, один из бывших вла-
дельцев Лензолота, удачно 
продавший свои акции неза-
долго до начала беспорядков. 
На сделке он выиграл 1,5 млн 
золотых рублей. Аналогич-
ные, можно сказать рейдер-
ские, захваты с благой целью 
выдавить иностранцев из вла-
дения активами в Российской 
империи проходили повсе-
местно. Февральская револю-
ция завершила дело, начатое 
в 1905 году, - старообрядцы 
получили всю полноту власти. 
Более половины из 25 наибо-
лее влиятельных купеческих 
родов Москвы были старове-
рами: Авксентьевы, Бурыш-
кины, Гучковы, Коноваловы, 
Морозовы, Прохоровы, Ря-
бушинские, Солдатенковы, 
Третьяковы, Хлудовы. Власть 
в городе принадлежала старо-
обрядцам. Они были гласны-
ми Московской городской 
думы, членами общественных 
комитетов, главенствовали на 
Московской бирже. Создание 
и руководство крупнейших 
оппозиционных буржуазных 
партий: кадетов, октябристов 
и прогрессистов, принадлежа-
ло все тем же людям. Заправ-
ляли они и во Временном пра-
вительстве: Н.Д. Авксентьев, 
А.И. Гучков, А.И. Коновалов, 
С.Н. Третьяков.

Своих не забываем
Казалось бы, после февра-

ля 1917 года в России к власти 
пришли национально ориен-
тированные глубоко верую-
щие купцы-промышленники, 
наступило «царствие божие». 
Но увы! Грянул Октябрьский 
переворот. Большевики взя-
ли власть. Но они не бросили 
своих бывших товарищей. 
Крупнейшим миллионерам-
старообрядцам было позво-
лено не только вывести из 
страны все свои капиталы, но 
и впоследствии иметь огром-
ные преференции в бизнесе с 
Советской Россией!

Таким образом, главным 
бенефициаром всего рево-
люционного движения была 
купеческая буржуазия.

Дмитрий Соколов

Сегодня, в канун 
очередной годовщины 

Октябрьской революции, 
когда многочисленные 

разноцветные и 
прочие «фруктовые» 

государственные 
перевороты будто оспа 

поразили весь мир, 
невольно напрашивается 

вопрос, на чьи деньги 
и в чьих корыстных 

интересах они 
происходят. 

РУССКАЯ РЕВОЛЮЦИЯ РУССКАЯ РЕВОЛЮЦИЯ 
НА ДЕНЬГИ СТАРООБРЯДЦЕВНА ДЕНЬГИ СТАРООБРЯДЦЕВ

Савва Морозов

В.И. Ленин с одним из ближайших 
соратников В.В. Бонч-Бруевичем
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Пенсионеры 
Подмосковья получают 
пенсию до 50 тыс. руб. 
в месяц, а потому в 
компенсации проезда 
в метро не нуждаются, 
уверяют в Московской 
областной думе.

Курс на адресную 
помощь!

Уже три месяца пенсионе-
ры Подмосковья вынужде-
ны платить за проезд в сто-
личном транспорте. Бедным 
пенсионерам, которые ездят 
в столицу лечиться, проезд 
обещали компенсировать из 
областного бюджета.

В конце октября в Обще-
ственной палате заместитель 
министра социальной защиты 
населения правительства Мос-
ковской области Вадим Го-
дына подвел итоги: «Каждый 
муниципалитет сформировал 
свои фонды, чтобы не чохом 
деньги отправлять. За прошед-
ший период за компенсацией 
проезда обратились 62 пенсио-
нера. Денежную помощь полу-
чили двое из них, так как доход 
остальных превышал прожи-
точный минимум на сумму от 
500 до 4 тыс. рублей».

Речь идет о компенсации 
400 руб. на одного пенсионера. 
Итого область за три месяца 
«разорилась» на 800 рублей. 
Если так дальше дело пойдет, 
то за год набежит 3 тыс. 200 
руб. бюджетных расходов.

Сумма не очень суще-
ственная, если учесть, что 
всего потратить на социаль-
ную сферу в 2016 году плани-
руется 281 млрд рублей.

«У вас есть дети, внуки, 
а нам надо вторую смену в 
школах закрывать!» - воззвал 
к пенсионерам заместитель 
председателя Московской 
областной думы Никита Чап-
лин. Дескать, пожили - дайте 
другим пожить. Неужели де-
тей не жалко?

В качестве страстотерпца 
депутат приводит самого себя. 
«Мне 33 года, и у меня отняли 
накопительную часть пенсии! 
Но я не ропщу, я не кричу об 
этом на каждом углу. Я пони-
маю, что сегодня непростая 
ситуация в стране», - учит пен-
сионеров депутат.

Но си-
туацию в 
стране по-
н и м а ю т 
не все. Так, 
замруково-
дителя фрак-
ции КПРФ 
в Мособлдуме 
Александр Наумов 
предлагает поправки к 
бюджету Московской области 
на 2016-2018 гг., согласно кото-
рым пенсионеры и ветераны 
будут иметь право на 10-20 
бесплатных поездок по столи-
це в месяц.

Инициатива коммунистов не 
пройдет - в стране взят курс на 
адресную помощь. Это значит, 
что получить компенсацию за 
проезд смогут только мало-
имущие пенсионеры. Таковых 
в области насчитывается 106 
тыс. из 1,2 млн - они получают 
пенсию меньше прожиточного 
минимума - 8,4 тыс. рублей. До 
этой суммы им доплачивают из 
областного бюджета.

Эти пенсионеры теорети-
чески могут получить компен-
сацию за проезд в метро, если 
докажут, что им непременно 
надо лечиться в столице.

«Что, укол нельзя сделать 
у себя в Люберцах?» - спра-
шивает Чаплин.

Бесплатный проезд 
только для военных

На днях в Общественной 
палате РФ обсуждали новую 
инициативу: вернуть бесплат-
ный проезд в Москве быв-
шим военным и силовикам. 
Первых в области насчиты-
вается около 40 тыс., бывших 
силовиков - 66 тыс.

Нагрузка на бюджет вроде 
бы небольшая - возить бес-
платно 100 тыс. военных и си-
ловиков обойдется примерно 
в 400 млн в год.

А чтобы область не заар-
тачилась, в Общественной 
палате предлагают измене-
ния в закон, который перевел 
бы льготы для данной кате-
гории пенсионеров из регио-
нальных в федеральные. Как, 
например, льготы для инва-
лидов и ветеранов ВОВ.

Это заодно улучшит для во-
енных и силовиков ситуацию с 
лекарствами - список бесплат-
ных лекарств для федеральных 

льготников намного шире, не-
жели для региональных.

«Льготу военным пенсионе-
рам сделать федеральной, тог-
да все проблемы будут сняты», 
- предлагает председатель Ко-
миссии по общественной безо-
пасности и взаимодействию с 
ОНК ОП РФ Антон Цветков.

Руководитель центра соци-
ально-правовой защиты обще-
ственной организации «Офице-
ры России» Сергей Ермоленко 
констатирует: поступает мно-
жество жалоб от ветеранов во-
енной службы, и в связи с этим 
«Офицеры России» намерены 
обращаться с ходатайством не 

только в Мособлдуму, 
но и в правительство. 

«Это достаточно 
небольшой про-
цент льготни-
ков, и нас очень 
удивило, поче-
му именно эта 
категория ли-
шилась данной 
льготы», - воз-

мущается Ермо-
ленко.
Однако в об-

ластной думе с до-
водами военных не со-

гласны - по словам Никиты 
Чаплина, пенсия у бывших во-
еннослужащих составляет в 
среднем 25 тыс. руб., а у летчи-
ков и вовсе доходит до 50 тыс. 
С такой пенсией военные пен-
сионеры могут себе позволить 
оплатить поездку в метро.

Никита Чаплин вспоминает: 
«Вчера я видел бабушку в За-
райске с пенсией 5 тысяч руб-
лей. Вот это действительно бед-
ная пенсионерка!»

Депутат не понимает, на-
пример, почему пенсионеры из 
ближнего Подмосковья имели 
возможность ездить бесплатно 
по Москве и зарабатывать там 
неплохие деньги? А в отдален-
ном Подмосковье кто-то вста-
вал доить коров 40 лет в пять 
утра и льготами не пользовался. 
Где же справедливость? Теперь 
справедливость есть. А вот 
льгот на проезд по Москве нет.

Андрей Сыров, замглавы ад-
министрации Люберец, уверен: 
на то, чтобы ездить в столицу, 
люберецкому пенсионеру хва-
тит в месяц 191 руб. 50 коп.

Всего таких бедных пенсио-
неров по району насчитали 2,5 
тыс. Чтобы получить 191 руб. 
50 коп., малоимущему пенсио-
неру надо доказать свою мало-
имущность в соцзащите.

Пенсионеры с доводами 
депутатов не согласны. «Я на 
УЗИ поехал, а вечером на при-
ем к врачу - вот эти 200 руб-
лей! Это на один день такая 
сумма, она кому в голову при-
шла? Двести рублей - смешно 
просто! У нас на улице Мар-
шала Полубоярова метро от-
крылось. А наши пенсионеры 
на нем ездить не могут, потому 
что у нас адресный подход!» - 
возмущается люберецкий пен-
сионер Юрий Иванов.

Общественная палата наме-
рена вернуть бесплатный про-
езд как минимум для военных, 
как максимум - еще и для сило-
виков. Остальным «съездить 
один раз в МОНИКИ пенсии 
хватит» - решили на совеща-
нии в Общественной палате.

«Почему «Трансаэро» 
обанкротился именно те-
перь, когда в условиях кри-
зиса возник «дефицит» 
пассажиров и на две круп-
нейшие авиакомпании их 
стало не хватать? - задает-
ся вопросом председатель 
Общества защиты прав 
потребителей Алексей Са-
мохвалов. - У большинства 
крупных авиакомпаний в 
мире есть миллиардные 
долги, но они не признаются 
банкротами. Здесь же про-
изошла ситуация, когда все 
кредиторы долги с «Транс-
аэро» решили потребовать 
одномоментно».

В итоге от ухода «Транс-
аэро» больше всего постра-
дают туристы, особенно на 
массовых направлениях, - 
именно «Трансаэро» гонял 
дешевые чартерные рейсы 
в Египет и Турцию, то есть 
путевки, которые из-за па-
дения рубля для многих 
россиян уже стали неподъ-
емными, могут подорожать 

из-за стоимости авиапере-
лета еще на 30%, предрека-
ют аналитики рынка.

Не лучше обстоят дела 
и с внутренним туризмом. 
«Наше правительство лю-
бит говорить о том, что 
надо развивать внутренний 
туризм. Но как его разви-
вать, если цена на авиаби-
лет больше, чем зарплата 
в регионах?» - спрашивает 
Самохвалов.

Официально уже объ-
явлено, что роста цен на 
авиабилеты не будет, а 
«оголенные» направления 
своими рейсами закроет 
«Аэрофлот». Как он будет 
их закрывать, не совсем 
понятно - ведь брать на ба-
ланс авиалайнеры банкрота 
«Аэрофлот» не торопится. 
Громко анонсированный 
переход сотрудников из 
одной компании в другую 
тоже идет ни шатко ни вал-
ко - из нескольких тысяч 

взяли на работу пока только 
несколько десятков. Борт-
проводники «Трансаэро» в 
трудоустройство в «Аэро-
флот» и вовсе не верят и 
объявляют голодовки.

«На данный момент не 
видно, чтобы «Аэрофлот» 
энергично бросился наращи-
вать объемы перевозок и за-
крывать те дырки, которые 
возникли после ухода «Транс-
аэро» с рынка, - продолжает 
Самохвалов. - «Аэрофлоту» 
выгодно, чтобы рейсов было 
меньше, а цены выше. Теперь 
«Аэрофлот» - безусловный 
монополист и может форми-
ровать свою ценовую полити-
ку без оглядки на население».

Не исключено, что «Аэро-
флот» будет оптимизиро-
вать сеть. В итоге вместо 
прямых рейсов на некото-
рых направлениях останут-
ся только рейсы с пересад-
ками. А это снова рост цены 
на билеты.

Вызывает немало вопро-
сов и перевозка пассажиров 

компании-банкрота. Мно-
гие из них не могут улететь 
в назначенные даты.

В итоге главным постра-
давшим во всей этой исто-
рии оказалось, как всегда, 
население.

Так может, «Трансаэро» 
не надо было доводить до 
банкротства?

«Ничего не мешало пра-
вительству создать для 
«Трансаэро» понятную фи-
нансовую модель, - недоуме-
вает Самохвалов. - Государ-
ство могло выкупить долги 
авиакомпании и сделать ее 
государственной. Учитывая 
необъятные просторы на-
шей Родины и социальную 
значимость авиасообщения, 
даже весь долг «Трансаэро» 
в 250 млрд не такая уж зна-
чительная сумма. На стади-
оны, чемпионаты и прочие 
развлекательные меропри-
ятия мы тратим намного 
больше».

В ПОДМОСКОВЬЕ НАШЛИСЬ
ТОЛЬКО ДВА БЕДНЫХ ПЕНСИОНЕРА
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62 пенсионера.

Денежную помощь 
получили двое из них, 

так как доход остальных 
превышал прожиточный 

минимум на сумму
от 500 до 4 тыс. 

рублей».

Летайте самолетами 
«Аэрофлота»,

а больше нечем

Мало кто из экспертов сомневается - после 
банкротства «Трансаэро» цены на билеты 

заметно вырастут. Компания-банкрот была 
основным конкурентом «Аэрофлота», и именно 

ее существование позволяло сдерживать цены. 
Теперь на многих направлениях «Аэрофлот» 

становится монополистом.

Материалы подготовила Аделаида Сигида
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Приюты для собак и кошек 
сегодня очень распространен-
ное явление. Однако, увы, это 
далеко не единственные живот-
ные, которые страдают от же-
стокости и безответственности 
человека. В подмосковном Вы-
соковске корреспондент «МН» 
нашел самый крупный в Рос-
сии приют для лошадей. И, как 
всегда, убедился в том, что зача-
стую истории животных - это в 
гораздо большей степени о че-
ловеке и умении им оставаться.

Человеческий вирус
Как увидишь подмосковное 

русское поле с гуляющими по 
нему конями, так и подумаешь, 
что за много лет Россия не из-
менилась. Такой и описывали 
ее Куприн и Толстой. А как 
услышишь истории тех коней, и 
последние сомнения пропадут. 
Над очень похожими сюжета-
ми в рассказах тех же русских 
классиков о лошадиной судьбе 
плакали мы школьниками...

- Вот этого коня зовут Саша, 
- показывает основательница 
приюта для лошадей в под-
московном Высоковске Ана-
стасия Корягина на молодого 
коня буденновской породы, за-
метно выделяющегося в табуне 
бодрым нравом. - Сразу и не 
скажешь, что инвалид, правда? 
А видели бы вы, какого нам 
его привезли из Зарайска! Во-
дитель коневоза везти его от-
казывался! Говорил: «Труп не 
повезу». Еле уломала...

Когда коня все-таки привез-
ли в Высоковск, выяснилось, 
что у него серьезное заболе-
вание - контрактура передней 
ноги, это когда трубчатые 
кости растут быстрее, чем су-
хожилия. Но хуже оказалась 
проблема с задним суставом, из-
за которой конь чуть не умер. 
Осколочный перелом.

- Трудно сказать, откуда это, - 
вздыхает Анастасия. - Мы Сашу 
вылечили противовоспалитель-
ными лекарствами и специаль-
ной ортопедической подковой. 
Умер бы, а так живет и радует-
ся. А кто его так 
изувечил? Кто 
знает, где эти 
люди...

«Люди» - 
это вообще, 
похоже, ответ 
на любой ло-
шадиный во-
прос и причина 
любой лоша-
диной боли. 
Как и в случае 
Сашиного дру-
га - коня Арчи, приехавшего в 
Высоковск из Пензенской об-
ласти, где на нем алкаши поеха-
ли за водкой и вогнали в тряси-
ну, в которой он переломал себе 
ноги. Как и в случае Лиссабона - 
чистокровного верхового коня, 
принесшего хозяевам не одну 
победу на ипподроме, но по 
старости списанного на ското-
бойню. Как и Черныша, от чьей 
истории вообще мороз по коже.

- Насчет него нам позвони-
ли года два назад из Калуж-
ской области, - вспоминает 
Настя. - Егерь случайно нашел 
его в чаще леса привязанным к 
дереву. И стоял он так там, как 
мы думаем, месяца три. Ис-
тощен был до предела - кожа 
да кости, у дерева, к которо-
му был привязан, всю кору 
обглодал, где мог дотянуть-
ся, всю траву выщипал. Так и 
умер бы от голода, если бы по 
случайности его не нашли. Ну 
а теперь здоровый, веселый 

конь. Только от той истории на 
память остался хронический 
обструктивный бронхит. Про-
студился сильно, осень была. 
А значит, привязывал его че-
ловек на верную мучительную 
смерть - от голода и холода...

Богатая Настя
И таких вот питомцев у На-

сти сегодня 26 голов. 15 жите-
лей приюта и еще 11 - на постое, 
то есть имеющие хозяев, боль-
шинство из которых, правда, в 
свое время сами их выкупили 

из таких же ипподромов, ско-
тобоен, ферм. Но хозяева - это 
хорошо, они хотя бы помогают 
деньгами, кормами и лекарства-
ми, а вот с остальными коняш-
ками проблемы разруливает 
сама Настя - уникальный, по 
сути, человек 21 года от роду, из 
которых семь лет она работает 
с лошадьми.

- Лошадей люблю с само-
го детства. А серьезно нача-

ла заниматься, думаю, надо 
считать, лет с четырнадцати, 
когда мама купила мне пер-
вую лошадь. Помню, мама и 
сказала: «Лучше ты в навозе 
возиться будешь, чем я тебя по 
подворотням искать», - смело 
рассказывает юная коневод, и 
статью, и громким хриплова-
тым голосом напоминающая 
мифологическую воительницу 
Брунгильду. - Так у нас появился 
жеребенок по имени Бибигон, 

которого поселили на 
даче. Как раз соби-

рались там строить дом, а в ито-
ге построили на заготовленном 
под дом фундаменте конюшню. 
Тем более что скоро Бибигону 
стало скучно и мы купили еще 
двух лошадок.

Ну а началом деятельно-
сти приюта Настя и ее мама 
считают 2010 год, когда им по-
звонила незнакомая девушка 
и слезно попросила выкупить 
лошадь-инвалида, подготовлен-
ную на убой на разорившемся 
конезаводе в Краснодаре.

- Мы тогда скинулись день-
гами с друзьями и послали их 
- 25 тысяч! - на неизвестный 
номер неизвестной женщине, 
- смеется Настя. - Но вскоре и 
правда к нам во двор прибыла 
коневозка. 

Так у Насти появился пер-
вый опыт лечения коня, на ко-
торое она потратила 150 тысяч 
- только на днях окончательно 
выплатила кредит. Ну а потом 
в новосозданный приют потя-
нулись и другие кони-инвалиды 
из разных уголков России. Тут 
стало понятно, что дачи мало, 
нужно помещение побольше. И 
отправилась Брунгильда в свои 
14 лет на войну. Вестимо куда - в 
кабинеты чиновников.

Война Брунгильды
- С 14 лет хожу по кабинетам! 

- гордо говорит Настя. - И в ад-
министрацию Высоковска, и к 
главе Клинского района ходила. 
Сначала меня никто там все-

рьез не воспринимал. Смеялись, 
говорили: «Иди, девочка, обрат-
но в детский сад!» А потом при-
шлось - ведь я и на местном те-
левидении выступила. Вот это 
их, помню, испугало. Звонить 
сами стали: «Успокойся, Настя, 
ну что ты, мы все тебе дадим...»

В итоге результатом этих 
военных походов стала забро-
шенная свиноферма в деревне 
Третьяково прямо под Высоков-
ском, которую Настя выбила 
под приют. Казалось бы, ра-
дость. 500 кв. м площади. Но что 

это была за 
ферма...

- На са-
мом деле она 
была лучшее 
из того, что пред-
ложили, но и тут 
поработать пришлось 
немало, - вспоминает Настя. 
- Ведь на этой ферме 15 лет 
назад свиньи умерли от афри-
канской чумы. И представьте, 
мы вдвоем с мамой, да еще дру-
зья помогали, все тут убирали, 
дезинфицировали, строили сте-
ны из пеноблоков, потом ста-
вили денники, цемент мешали. 
Потом и крышу крыли сами. 
В этом чиновники пообещали 
нам помочь, но так с обещани-
ями и испарились. Затем прово-
дили воду, электричество.

Но и после строительства 
приют мирно не зажил. Мест-
ная власть сменилась, а новая 
запросила денег за аренду вче-
ра никому не нужных стен. А 
ругаться-воевать на этот раз 
Брунгильде оказалось недо-
суг - летом она перешла на 
четвертый курс ветеринарной 
академии им. Скрябина, а месяц 
назад родила сына. Но ведь и на 
время учебы, и на время бере-
менности коней не бросила!

- Знаете, если честно, - заду-
мывается она. - Я, конечно, де-
вушка молодая, порой, что гре-
ха таить, мне и на курорт, и на 
дискотеку, и в спа какое-нибудь 
хочется. Но ответственность 
за лошадей сильнее. Любовь к 

ним сильнее. Поэтому я нику-
да отсюда не уйду и сражаться 
за своих животных буду до са-
мого конца, они ведь и так от 
людей натерпелись. Вот порой 
звонят нам: заберите лошадь, а 
то убьем. А я не выдерживаю 
и спрашиваю: почему так? Как 
так может быть, что она на вас 
работала, вас любила, 20 лет 
рожала вам жеребят, которых 
вы продавали за большие день-
ги, или приносила вам победы 
на соревнованиях - а это тоже 
деньги? Она возила вас, пахала 
ваше поле. Так почему же те-
перь вы не хотите обеспечить 
ей достойную старость? Не-
ужели она ее не заслужила?! 
Молчат. И в такие минуты я ду-
маю, что лошади лучше людей.

Все мы немного 
лошади

И глядя на то, как огромные, 
весом в полтонны богатыри до-
верчиво тычутся мордами На-
сте в плечо, невольно думаешь 
о том же. Верные, благодарные, 
добрые, умные. Позвала она их 
с поля - и пошли все строем за 
ней, домой. Понимают! 

- Помощи мы не просим, не 
жалуемся. Хотя зима на поро-
ге, а для нас это всегда тяжелое 
время: летом-то кругом трава, 
а зимой выкручивайся как хо-
чешь, корми, лечи. Но мы вы-
кручиваемся, - говорит Настя. 
- То прокат устраиваем, то на 
праздниках деток катаем, когда 
волонтеры помогут, а еще мама 
небольшую ферму завела - где 
яичко продаст, где молоко - все 
лошадям на корм идет. Только 
вот хомут на шее - аренда на-
шего помещения. Двадцать ты-
сяч в месяц для нас - это много, 

лучше бы их было потратить 
на сено или лекарства. И 

так бы и было, если 
бы власти сдержа-

ли свое обещание 
и отдали нам 
это помещение 
в бесплатную 
аренду...

А могло бы 
быть и еще 

лучше. Ведь не 
первый год уже 

Анастасия Коря-
гина делает местной 

администрации пред-
ложение устроить в при-

юте занятия по иппотерапии.
- В районном центре, городе 

Клине, есть огромный центр 
для детей-инвалидов, - объясня-
ет Настя. - И мы готовы были 
бы помогать - катать их, совер-
шенно бесплатно заниматься 
иппотерапией! Только помоги-
те чуть-чуть!

Интерес коневода Коряги-
ной к властям очень прост. По 
ее словам, тех денег, которые 
сегодня она тратит на аренду 
конюшни, ей бы вполне хвати-
ло, чтобы начать занятия по ип-
потерапии. Ведь для этого нуж-
но нанять профессионального 
тренера, подготовить коней. А 
дальше все просто. Подобное 
занятие поможет и ей с лошадь-
ми держаться на плаву, и прине-
сет социальную пользу городу.

Остается только надеяться, 
что в администрации Высоков-
ска и Клинского района это 
тоже услышат и поймут. Ведь 
если Россия на чем-то еще и 
держится, то только на таких 
вот энтузиастах, которым боль 
ближнего важнее своего соб-
ственного комфорта. Пусть 
даже этот ближний - лошадь.

Марина Алексеева, 
фото автора

«Черныша егерь случайно нашел в чаще 
леса привязанным к дереву. Истощен 
был до предела - кожа да кости, у дере-
ва, к которому был привязан, всю кору 
обглодал, где мог дотянуться, всю траву 
выщипал. Так и умер бы от голода, если 
бы  его не нашли». 

й
ДОСЛОВНО

КОРРЕСПОНДЕНТ «МН» ПОБЫВАЛ 
В САМОМ БОЛЬШОМ ЛОШАДИНОМ ПРИЮТЕ РОССИИ

...Что ж ты 
бросил КОНЯ?

Для лошади изготовили специальную ортопедическую подкову
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ак подобрать правиль-
ную нагрузку? Что де-
лать, если спорт ста-
новится причиной 

появления болей? Об этом 
«Миру новостей» рассказал 
наш постоянный эксперт, пре-
зидент РОО «Общество спе-
циалистов ударно-волновой 
медицины», член Междуна-
родного общества специали-
стов ударно-волновой медици-
ны (ISMST) Виктор ТИТОВ.

- Буквально недавно мы 
обследовали папу и сына, 
спортсменов. Одному 39 лет, 
другому 12, однако результа-
ты обследования фактически 
одинаковые. Мальчик с пяти 
лет занимается большим тен-
нисом, и нагрузка у него такая, 
что сухожилия выглядят со-
всем по-взрослому, - рассказы-
вает Виктор Вячеславович.

По словам профессора Ти-
това, чем раньше ребенок на-
чинает получать серьезные 
спортивные нагрузки, тем 
быстрее у него обнаружива-
ются проблемы, которые у 
взрослых появляются лишь 
с возрастом. И чаще всего 
виной тому несоответствие 
конституциональных особен-

ностей организма ребенка с 
тем видом спорта, который 
волею случая выпал ему как 
профильный.

Можно ли заранее опре-
делить, какие физические 
нагрузки подойдут вашему 
отпрыску, а какие скорее на-
вредят? «Современные меди-
цинские технологии позволя-
ют довольно точно сказать, 
подходит ли человеку какой-
либо вид спорта, с помощью 
специального диагностиче-
ского исследования, которое 
называется «медицинская тер-
мография». Особенно четко 
видно на термограмме, какими 
видами спорта лучше не зани-
маться, потому что они непре-
менно вызовут проблемы. У 
нас такая диагностика есть», - 
говорит профессор Титов.

- Подростки начинают 
интенсивно расти, при этом 
рост микрососудов отстает 
от роста сухожилий и костей. 
Поэтому в местах прикреп-
ления сухожилий к костям 
появляются боль и припух-
лость. Эти подростковые со-
стояния называют остеохон-
дропатиями. Одна из самых 
распространенных остеохон-

дропатий - болезнь Осгуда 
- Шляттера, которая прояв-
ляется припухлостью и бо-
лезненностью в области бу-
гристости большеберцовой 
кости (место прикрепления 
собственной связки надко-
ленника), где и формируется 
недостаточность кровообра-
щения, - рассказывает наш 
эксперт.

При этом если еще лет 15 на-
зад считалось, что любая остео-
хондропатия не совместима 
с физическими нагрузками, 
сегодня все изменилось. Для 
каждого вида остеохондро-
патий разработаны методики 
ударно-волнового лечения. 
Ударная волна воздействует 
на так называемые триггер-
ные точки - те места, где мыш-
цы и сухожилия прикрепля-
ются к костям. В результате 
кровообращение улучшает-
ся, питание клеток и тканей 
нормализуется, и в конечном 
итоге остеохондропатия вы-
лечивается за два-три месяца, 
тогда как раньше спортсменов 
приходилось полностью сни-
мать со спортивных нагрузок, 
а заболевание могло длиться 
от двух до пяти лет. Поэтому 

сегодня ситуацию можно ис-
править, не отлучая подростка 
от спорта. 

Какие виды спорта дают 
наибольшую травматиза-
цию? «Любые виды спорта, 
связанные с бегом и прыж-
ками, и даже такой, казалось 
бы, академичный вид, как 
большой теннис, дают очень 
серьезные нагрузки. Разно-
плановые нагрузки (выпады, 
бег, прыжки, удары) особен-
но травматичны для опор-
но-двигательного аппарата. 
Кстати, первой российской 
сборной, с которой мы начали 
осваивать ударно-волновую 
методику 15 лет назад, была 
мужская сборная по теннису. 
И именно тогда, впервые за 
100-летнюю историю, сбор-
ная выиграла Кубок Дэвиса 
в парижском Дворце спорта 
«Берси». Проблем у спор-
тсменов было очень много», 
- отмечает Виктор Вячесла-
вович.

Разумеется, проблемы со 
здоровьем от хронических 
перегрузок возникают и у 
взрослых. За долгие годы 
тренировок накапливают-
ся микротравмы сухожилий, 
мышц и связок, в резуль-
тате они утрачивают свою 
эластичность, а любое дви-
жение начинает причинять 
боль. У взрослых чаще всего 
страдают коленные и тазо-
бедренные суставы, а также 
спина. Подобные изменения 
в мягких тканях возникают 
не только у спортсменов, но 

и у обычных людей, но в бо-
лее позднем возрасте. Есть и 
еще одна серьезная проблема. 
Многие люди, которые ре-
шают начать самостоятельно 
заниматься в фитнес-клубах, 
часто не умеют рассчитывать 
свои силы и выбирают для 
себя режим нагрузок, кото-
рый их организм вынести не 
способен. «Многие наивно по-
лагают, что чем интенсивнее 
они будут заниматься, тем бы-
стрее у них появятся бицепсы, 
трицепсы и кубики на прессе. 
У нас, к сожалению, нет гена, 
который сигнализировал бы 
нам, что нагрузка превыше-
на, пора остановиться. Иногда 
люди жалуются: как же так, 
пошел в фитнес за здоровьем, 
а получил, наоборот, пробле-
мы. Как же быть? Ответ на 
самом деле прост. Тепловизи-
онная диагностика занимает 
15 минут. По ее итогам назна-
чается ударно-волновая кор-
рекция (лечение и профилак-
тика - «два в одном») и дается 
подробная инструкция, что 
можно, чего нельзя. Это дает 
возможность избежать пере-
напряжения и травм. Но если 
все же случилось, то ударно-
волновая терапия поможет 
возвратить ситуацию на 5-10 
лет назад и даст возможность 
найти правильные нагруз-
ки без вреда для организма. 
В этом основной смысл со-
четания тепловизионной 
диагностики и мониторинга с 
ударно-волновой терапией», - 
говорит профессор Титов.

Говорят, что физкультура лечит,
а спорт калечит. К сожалению, многие 
спортсмены и просто любители 
физических нагрузок сталкиваются
с травмами и хронической болью
в суставах и мышцах. И это касается
не только взрослых, но и детей.

К

СОХРАНИ  ЗДОРОВЬЕ ДО СТАРОСТИ

Малоподвижный сидячий образ 
жизни, от которого страдают все 
сотрудники офисов, грозит негативно 
сказаться на их здоровье, а заодно и 
на продолжительности жизни из-за 
недостатка физической активности.

Хотя вряд ли кого-то можно удивить рас-
сказами о вреде сидячей работы, плавно пере-
текающей в сидячий образ жизни, все же есть 
варианты не доводить ситуацию до изменения 
метаболических процессов в организме, усиле-
ния риска сердечно-сосудистых заболеваний, 
диабета и ожирения.

Для этого надо как минимум 1-1,5 часа еже-
дневно активно двигаться. 

В сидячем положении особенно сильная на-
грузка возникает на позвоночник. Чтобы из-
бежать проблем в любом его отделе - от шей-
ного до поясничного, не стесняйтесь раз в час 
вставать с рабочего места и прохаживаться - 
по коридору, по лестницам. Если есть возмож-
ность, сделайте десяток приседаний. Второй 
по значимости момент - упражнения на рабо-
чем месте. Если у вас возникают проблемы с 
шеей и головные боли, представьте, что у вас в 
зубах карандаш, напишите им в воздухе круп-
ными буквами весь алфавит. Можно держать у 
себя на столе кистевой эспандер и периодиче-
ски сжимать его свободной рукой.

Нефизиологичность сидячей позы приводит 
к застою венозной крови. Сокращение мышц 
выполняет функцию своеобразного насоса, про-
качивающего ее. При сидячей работе такая «про-
качка» практически не происходит, и сосудистые 
стенки начинают расширяться и терять эластич-
ность. Так начинается самая популярная пробле-
ма с ногами, возникающая у офисных работни-
ков, - варикозное расширение вен.

На начальной стадии варикоз часто оказы-
вается внешне незаметен: на ногах не просту-
пают сосудистые звездочки и уж тем более не 
просматриваются расширенные вены. Беспо-
коят лишь вечерняя усталость ног и отеки. Са-
мое лучшее, что можно сделать при подобных 
симптомах, - пройти обследование у врача-
флеболога. Эта 20-минутная безболезненная 
процедура УЗИ покажет, есть ли варикоз или 
нет.

Кроме того, одно из лучших средств профи-
лактики варикоза - ношение компрессионного 
трикотажа. Он подходит как здоровым людям, 
так и пациентам с начальными стадиями вари-
коза. 

 Постарайтесь не лениться и хотя бы один-
два раза в неделю ходить в бассейн, чтобы под-
держивать в форме спину и сосуды, и совершать 
прогулки на велосипеде. Не будет лишним, от-
правляясь на работу на общественном транс-
порте, выйти раньше на одну-две остановки и 
пройтись пешком до нее.

Елена Казанцева

ВСЕ НА БОРЬБУ С СИДЯЧИМ 
ОБРАЗОМ ЖИЗНИ!
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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:
 Илзе Лиепа: развод и девичья фамилия
 Ирина Понаровская сменила микрофон на поварешку
 Светлана Ходченкова: нет у меня отца. И не надо
 Укупника объявили банкротом

УЖЕ В ПРОДАЖЕ

FOTODOM.RU
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В Дохе закончился чемпио-
нат мира по легкой атлетике для 
паралимпийцев. Всех потряс не-
мец Маркус Рем, у которого на 
правой ноге ниже колена стоит 
протез. Он победил в прыжках в 
длину, показав невероятный ре-
зультат - 8,40 м! Разумеется, это 
рекорд для людей с поражением 
опорно-двигательного аппарата. 
Но вы вспомните, как на обыч-
ном чемпионате мира по легкой 
атлетике, который недавно про-
шел в Пекине, победил британец 
Грег Резерфорд, показав 8,41 м. 
Со своим результатом Рем уве-
ренно взял бы «серебро».

Конечно, прогресс Рема натал-
кивает на подозрительные мыс-
ли. На Паралимпийских играх в 
Лондоне он выиграл «золото» с 
результатом 7,35 м, и это был ми-
ровой рекорд для спортсменов-
ампутантов. В прошлом году по-
казал на домашнем чемпионате 
8,24 м. Его признали спортсменом 
года в Германии. Но собственная 
федерация не включила Рема 

в состав сборной на чемпионат 
Европы в Цюрихе, ссылаясь на 
рекомендации ИААФ (Между-
народная ассоциация легкоатле-
тических федераций).

То есть лучший спортсмен 
страны, по версии болельщиков и 
журналистов, оказался вне закона 
для чиновников и его не допуска-
ют на соревнования для здоровых. 
Но эти 8,40 ставят вопрос ребром: 
имеет ли право Маркус Рем вы-
ступать на Олимпиаде в Рио?

«Не собираюсь мотаться по 
судам и просто хочу конкуриро-
вать с обычными спортсменами. 
Не понимаю, чем паралимпийцы 
хуже остальных», - заявил Рем в 
диктофоны, и эта фраза разлете-
лась по всему миру.

А что делать Рему среди лю-
дей с ограниченными возмож-
ностями, если он даже «серебро» 
берет с закрытыми глазами, пры-
гая на метр дальше остальных? 

Посмотрите на мировой рейтинг. 
Его уровень - Олимпиада! И если 
ИААФ будет настаивать на сво-
ем, то на нее можно подать в суд 
за нарушение прав человека. Сто-
ит только обратиться в спортив-
ный арбитраж (КАС) в Лозанне, 
который разрешил Писториусу 
участвовать в Олимпиаде.

Но чиновники сомневаются: 
человек ли он? Или, может, ки-
борг, собранный по запчастям? 
Ведь этот протез стоимостью 
30 тысяч евро приводит к тому, 
что нога у немца не закисляется. 
Он не устает. И с помощью этой 
пружины может летать вдаль, 
как на катапульте. Это вообще 
какой-то другой вид спорта - для 
инопланетян.

С другой стороны, пришель-
цами можно назвать и Майкла 
Фелпса с Усэйном Болтом. Уни-
кальные люди для плавания и 
бега. А вдруг Маркус Рем - та-
кой же уникум, который напи-
шет новую главу в истории лег-
кой атлетики?

И обратим внимание на мне-
ние экспертов. Они подчерки-
вают важный нюанс: «Вы пред-
ставляете, какую дикую боль 
испытывает Маркус во время 
каждой попытки? Думаете, так 
легко прыгать с протезом? Это 
невероятный парень!»

Вот она, повесть о настоя-
щем человеке. Вот железная 
сила воли и горячее желание 
побеждать. Неужели вы думае-
те, что если таких спортсменов 
допускать к стартам обычных 
легкоатлетов, то начнется гон-
ка технологий по изготовле-
нию протезов? Неужели здоро-
вые будут себе ногу отрезать?

В Китае такие случае были. 
Но эксперимент провалился, и 
никто не станет заниматься та-
ким бредом. Калечить самого 
себя ради призрачной надежды 
- олимпийской медали и пре-
миальных, которые еще нужно 
завоевать? И попробуйте изго-
товить такие протезы. Это все 
очень сложно.

Да, скептики продолжают 
ныть: «Если сравнивать с убоже-
ством из пластмассы, что дела-
ют наши протезно-ортопедиче-
ские предприятия, - это космос. 
Немецкие протезы изготавли-
ваются из более качественно-

го материала. А если Рем заво-
юет медаль, то все скажут, что это 
внешний допинг и этого киборга 
можно не считать человеком».

И похоже, ИААФ от своего не 
отступит. Уже внесена поправка о 
том, что на чемпионате мира для 
здоровых запрещено выступать 
людям с протезами. Думается, и 
Олимпиада попадет в этот список, 
если в Лозанне не зажгут зеленый 
свет. Можно просто рассчитать 
скорость разбега для людей, ко-
торые летают на 8,40 м. Понятно, 
что у Рема она заведомо ниже. И 
его протез пружинит очень силь-
но. Это катапульта, а не нога.

Но по-человечески хочется, 
чтобы немцу дали шанс. К тому 
же это взвинтит интерес к турни-
ру по легкой атлетике в Рио, при-
влечет новых спонсоров. Если 
ИААФ думает о развитии, то 
должна сделать неординарный 
ход конем. 

Пока еще президент 
Международной 
федерации футбола 
(ФИФА) Йозеф Блаттер 
дал мощное интервью 
ТАСС, поставив 
под сомнение, что 
чемпионат мира - 2018 
пройдет в России. 

Так что заявил Блаттер, 
который оказался под кол-
паком у полиции и может 
потерять не только работу, 
но и попасть за решетку?

«Серьезный кризис насту-
пил в мае, когда в Цюрихе 
были арестованы шесть чле-
нов ФИФА, - рассказывает 
Блаттер. - Тогда в шесть утра 
у отеля уже оказались амери-
канские журналисты. В поис-
ках виновного ответ нашелся 
быстро: «Конечно, это Блат-
тер!» Но как я могу отвечать 
за поступки других людей?

Я стал целью для атак. 
С 2012 года в европейской 
федерации УЕФА не хоте-
ли, чтобы я оставался пре-
зидентом ФИФА. Это была 
спланированная акция. Все 
конфедерации меня под-
держивали, и только Евро-
па хотела сместить. Я был 
переизбран на новый срок. 
Но парламент ЕС дважды 
принимал резолюцию, при-
зывая не выбирать Блатте-
ра. Это же прямое вмеша-
тельство политики в спорт!

Глава УЕФА Мишель 
Платини по личным при-
чинам начал кампанию 
против меня. Позже это 
переросло в политические 
разборки, когда проиграв-
шие право на проведение 
чемпионатов мира страны 
(Россия получила ЧМ-2018 
в борьбе с Англией, Катар 
- ЧМ-2022 в конкуренции с 
США) включились в акцию 
по развалу ФИФА.

На конгрессе в 2010 году 
одновременно проходили 
выборы сразу двух чемпи-
онатов мира. И тогда было 
внутреннее убеждение, что 
один турнир пройдет в Рос-
сии - страна из Восточной 
Европы никогда не прини-
мала такое первенство. А 
хозяином ЧМ-2022 виделись 
США. Чемпионаты мира по-
лучили бы две главные по-
литические силы планеты.

Все шло хорошо, пока 
президент Франции Николя 
Саркози не встретился с ко-
ронованным принцем, ныне 
эмиром Катара Тамимом 
бин Хамадом Аль Тани. За-
тем Саркози сказал Платини, 
что в 2022 году неплохо было 
бы поехать в Катар. Тогда и 
прозвучало, что чемпионат 
должен пройти именно там. 
Это спутало все кар-
ты. Четыре евро-
пейских голоса 
перешли от 
США к Ка-
тару. Иначе 
американ-
ская заявка 
выиграла 
бы со сче-
том 12:10. 
Мы планиро-
вали готовить-
ся к двум прекрас-
ным чемпионатам 
мира: в России - в 2018-м и 
США - в 2022-м. Вместо это-
го теперь говорим о кризисе 
в ФИФА».

Вот такой расклад. При 
этом Блаттер подчеркивает, 
что Россия не лишится права 
на проведение чемпионата 
мира. Мол, ФИФА закрепила 
турнир за страной и никаких 
изменений не будет.

Зато могут быть измене-
ния, если Блаттер на фев-
ральском конгрессе потеряет 
пост президента (все к этому 
идет), а новый руководитель 
ФИФА примет решение пе-
ресмотреть итоги выборов. 
Чемпионат мира можно про-
вести в Англии, организовав 
его за полгода. Там уже есть 
великолепные стадионы, а 
британская пресса спит и 
видит, как нанести сокруши-
тельный удар по России.

И конечно, хитрый Блат-
тер ведет двойную игру. 
Вслед за собой на дно хочет 
утянуть Платини с Сарко-
зи. Но может подставить 
и Россию, которую теперь 
подозревают в сговоре. Об 
этом прямым текстом го-
ворит глава английской 
ассоциации футбола Грэг 
Дайк: «Блаттер рассказы-
вает нам о том, где должны 
были пройти чемпионаты 
мира - 2018 и 2022, хотя еще 
само голосование не состоя-
лось. Я прочитал его свежее 

интервью, и у меня глаза на 
лоб полезли. Попрошу сво-
их сотрудников разобраться 
в этой истории. Но думаю, 
факт сговора налицо».

А мировая пресса вы-
сказывается еще жест-
че: «ЧМ-2018 был отдан 
России заранее!», «Рыба 
тухнет с головы!», «Эй, 
ФИФА, от тебя воняет все 

сильнее!»
Министр спор-
та и президент 

Российского 
футбольно-
го союза 
(РФС) Ви-
талий Мут-
ко тоже 
высказался 

на эту тему:
«Нам не 

нужны враги, 
сами себе созда-

ем проблемы. Не-
точность формулировок 
привела к тому, что теперь 
каждый трактует это ин-
тервью ТАСС как хочет. 
Английская пресса утверж-
дает, что был какой-то сго-
вор до решения исполкома. 
Говорю абсолютно офици-
ально: никакого сговора, 
ничего не было.

Вы знаете политиче-
скую ситуацию. Когда им 
выгодно, то они говорят, 
что у России много дру-
зей. А если не выгодно, то 
у России из друзей только 
Иран и Сирия.

Мы честно и добросовест-
но продвигали свою заявку. 
Заслуженно получили чем-
пионат мира. И ответственно 
сделаем все, чтобы провести 
его на высоком уровне».

Виталий Мутко занят-
но отреагировал на вопрос: 
«Есть ли хотя бы один про-
цент, что вы пойдете на выбо-
ры в президенты ФИФА, вы-
ставив свою кандидатуру?»

«В наши жизненные 
планы это пока не входи-
ло. Но вы очень хороший 
вопрос задали!» - Виталий 
Леонтьевич так улыбнул-
ся, что все поняли: такая 
шахматная партия может 
быть разыграна.

Как в политике, так и в 
футболе Россия готова пере-
хватить инициативу у США, 
Англии и остального мира.

Киборг из Германии
хочет на Олимпиаду в Рио

БЛАТТЕР ТОНЕТ САМ
И ТЯНЕТ НА ДНО РОССИЮ

Невероятный спортсмен появился в легкой атлетике. 
27-летний немец без ноги Маркус Рем прыгает в 
длину дальше, чем здоровые спортсмены! Но его 
могут не допустить до Олимпиады в Рио. Что это - 
дискриминация или борьба с киборгами?

НА ВОПРОС, 
ПОЙДЕТ

ЛИ ВИТАЛИЙ МУТКО
НА ВЫБОРЫ

В ПРЕЗИДЕНТЫ ФИФА,
ОН ТАК УЛЫБНУЛСЯ,

ЧТО ВСЕ ПОНЯЛИ: 
ШАХМАТНАЯ ПАРТИЯ 

МОЖЕТ БЫТЬ 
РАЗЫГРАНА!
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Близнецов ждут изменения и 
новые знакомства. На этой 
неделе будут благоприятны 
покупки электроники, запись 
на курсы и мастер-классы. 
Пятница хороший день для 
отдыха и релаксации в ком-
пании близких. В понедельник 
оформляйте и подписывайте 
важные документы.
Благоприятные дни - 4 и 9.
Неблагоприятные дни - 5 и 
10.

Везение и фортуна, о кото-
рых Стрелец давно мечтал, 
наконец встретятся на его 
пути. Это отличное время, 
чтобы начать новый курс обу-
чения, работу за рубежом 
или отправиться в путеше-
ствие. Будьте бдительны: бе-
регите деньги и вещи в среду. 
В субботу обратите внима-
ние на свое здоровье.
Благоприятные дни - 4 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 10.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Жизнь повернется к Овнам 
своей праздничной сторо-
ной. Оглядитесь по сторонам 
и посмотрите на ситуацию 
свежим взглядом, поста-
райтесь забыть о рутине и 
подумайте, что делает вас 
счастливее. Четверг замеча-
тельный день для спорта. Во 
вторник возможна проволоч-
ка в делах.
Благоприятные дни - 4 и 10. 
Неблагоприятные дни - 7 и 9.

На этой неделе Тельцы будут 
сосредоточены на семейных 
проблемах. Многим консер-
вативным представителям 
этого знака придется пре-
одолеть сильное внутреннее 
сопротивление, принимая 
что-то новое. Ваши эмоции 
могут стать причиной ссор в 
среду. В субботу займитесь 
покупками.
Благоприятные дни - 4 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 10.

Самое время пересмотреть 
ваши финансовые позиции 
и расставить приоритеты. 
Обновите свой список за-
трат и не забудьте включить 
статью расходов на отпуск и 
подарки любимым. В пятницу 
не навязывайте чужим свое-
го мнения. Нестандартные 
решения хорошо сработают 
во вторник.
Благоприятные дни - 6 и 10.
Неблагоприятные дни - 4 и 9.

Неделя принесет много оп-
тимизма и хорошего настро-
ения. Это удачное время для 
обучения, начала нового пу-
тешествия или значительной 
покупки. Проявите инициати-
ву при общении с противо-
положным полом в пятницу. В 
понедельник ждите выгодных 
партнерских предложений.
Благоприятные дни - 6 и 9.
Неблагоприятные дни - 7 и 
10.

Девы могут потерять преж-
ний источник вдохновения. 
Попробуйте найти другую 
идею для воплощения твор-
ческого замысла, заведите 
новое знакомство. В четверг 
будьте аккуратны в обще-
нии, не позволяйте мелким 
ссорам выбить вас из колеи. 
Вторник лучший день для на-
ведения чистоты.
Благоприятные дни - 5 и 6.
Неблагоприятные дни - 4 и 9.

Атмосфера этой недели при-
даст Весам уверенность и 
надежду на все лучшее. Под-
держивайте связь со старыми 
друзьями и не пренебрегайте 
поиском новых единомыш-
ленников. В пятницу следите 
за питанием. В понедельник 
благодаря Венере будете 
смотреть на других свысока.
Благоприятные дни - 6 и 7.
Неблагоприятные дни - 5 и 
10.

Главное сейчас для Скорпио-
нов - сделать первый шаг. Это 
особенно важно для тех, кто 
планирует кардинально из-
менить свою жизнь. Не стес-
няйтесь заявлять о себе как о 
ярко одаренном человеке с 
огромным потенциалом. Сре-
да - день для налаживания 
отношений. В субботу зай-
митесь спортом.
Благоприятные дни - 5 и 6.
Неблагоприятные дни - 4 и 9.

Козерогам придется балан-
сировать между желанием 
сделать жизнь ярче и риском, 
связанным с игрой. Отбрось-
те последние опасения и 
старайтесь максимально 
раскрыть ваши способности. 
В выходные вам не избежать 
расточительности. Вторник 
хороший день для любых 
перемен.
Благоприятные дни - 5 и 10.
Неблагоприятные дни - 4 и 9.

Звезды советуют Водолеям 
обратить особое внимание 
на партнерство. Основная 
инициатива пока принадле-
жит не вам, и это то, с чем 
вы должны смириться. В суб-
боту вам нужны отдых и вни-
мание к своему здоровью. 
Понедельник хорош для 
оформления документов.
Благоприятные дни - 6 и 10.
Неблагоприятные дни - 8 
и 9.

Для Рыб пришло время 
перемен. Сейчас вы смело 
можете менять работу, ре-
жим дня (например, ложить-
ся пораньше) и питания. В 
среду не переусердствуйте 
с инициативой, ограничьте 
число поставленных целей. 
Будьте сдержанны, не под-
давайтесь на провокации в 
субботу.
Благоприятные дни - 6 и 10.
Неблагоприятные дни - 5 и 7.

5 ноября секстиль Солнца и 
Плутона - усиление оптимизма, 
энергетическая подпитка и 
улучшение самочувствия в толпе, 
удача в крупных творческих 
проектах с участием большого 
числа приглашенных.

10 ноября секстиль 
Меркурия и Плутона - 

хорошее взаимопонимание, 
неутомимость в ведении 

переговоров, способность 
сконцентрироваться

на одном деле.

4 - 104 - 10
НОЯБРЯНОЯБРЯ

       
- Когда нарколог кодиро-

вал пациента, тот повторял 
его слова вслух.

- И что?
- И закодировал нарколога.

- Мама, правда, что у каж-
дого ребенка должен быть 
отец?

- Правда, сынок.
- Тогда почему в нашей 

семье три ребенка, а папа 
только один?

Сара продавцу овощей и 
фруктов: «Я заказывала у 
вас три килограмма слив! Я 
заплатила! А сыночка при-

нес, я взвесила - только два 
кило!» Продавец: «А вы сы-
ночку не взвешивали?»

- Алло, это компания 
«Самсунг»?

- Да, я вас слушаю.
- Я вчера купил у вас сверх-

мощный пылесос...
- Вас плохо слышно, гово-

рите громче!
Орет в трубку:
- Понимаете, я вам сейчас 

звоню из мешка для пыли...
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Наводчик. 7. Поппинс. 10. Антонио. 11. Лукошко. 
12. Наив. 13. Надфиль. 15. «Бег». 16. Ява. 17. Сборник. 18. Алек. 19. Чебу-
рек. 22. Геннадий. 25. Луб. 26. Ханство. 29. Навет. 31. Тубус. 33. Швабра. 
35. Оман. 36. Аванс. 38. «Труд». 39. Угасание. 41. Нант. 42. Эскадрон. 
44. Термитник. 47. Дезодорант. 49. Уха. 50. Колбаса. 53. Селянин. 55. 
Молодец. 56. Изворот. 60. Рефлекс. 61. Самовар. 62. Воевода. 63. Аван-
тюра. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Нюрнберг. 2. Ваенга. 3. Червяк. 4. Казначей. 
5. Стыд. 6. «Анжи». 7. Польских. 8. Прогресс. 9. «Сколково». 14. Фру. 20. 
Балетоман. 21. Работа. 23. Навага. 24. Дана. 27. Насадка. 28. Табакерка. 
30. Валенки. 32. Унт. 34. Ржавчина. 37. Сгон. 40. Гете. 42. Экзамен. 43. 
Код. 45. Рол. 46. Купол. 47. Дадон. 48. Тараканова. 50. Крамаров. 51. Бо-
гослов. 52. Абсцисса. 54. Яго. 57. Вамп. 58. Рева. 59. Тара.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Юлия с хитом  «Высо-
ко». 7. Гимнастка Алина. 10. Дополнительный лист в книге. 11. 
Сеет ужас в толпе. 12. Автомобильная кража. 13. «Пивной» район 
Москвы. 15. Дощатый настил в избе. 16. Крякающий Дональд. 17. 
Фридрих, идеолог марксизма. 18. Стреляла по белым в «Чапае-
ве». 19. Рядом с колхозницей в скульптуре В. Мухиной. 22. «Кельн-
ская вода» для высшего света. 25. Канава, защищающая замок. 
26. Весь штат учреждения. 29. Главная фигура в шашках. 31. 
Легкая бульварная литература. 33. Кромка мостовой. 35. «Коро-
левский» футбольный клуб Испании. 36. Вулкан на Дальнем Вос-
токе. 38. Житель Республики Саха. 39. «Лекарша» без диплома. 
41. Французская певица Патрисия. 42. Витязь из «ледовой дру-
жины». 44. Деревенский музыкант. 47. Манерный задавака. 49. 
Вертушка – ребячья игрушка. 50. Скарб, доверенный тележке. 
53. Бездельник и шалопай. 55. Шестикрылый могучий ангел. 56. 
Фиолетовый драгоценный кварц. 60. Ванная комната плюс туа-
лет. 61. Навязчивая мысль. 62. «Мандариновая» республика. 63. 
Дверная пластина с часами работы.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Два бруса, держащих кры-
шу. 2. Гоголевский кузнец. 3. Та же чепуха. 4. Грузоподъемная ма-
шина. 5. Дерево, под которым прячут подарки. 6. Нутро ореха. 7. 
Спортивный танец горячих бразильцев. 8. Среднеазиатский уче-
ный Ибн Сина. 9. Отправитель телеграммы. 14. Семья иллюзио-
нистов. 20. Ария гондольера. 21. Тихоокеанский лососище. 23. 
Ближайшая к Азии часть света. 24. Зазноба на славянский манер. 
27. Амплуа немудреного парня. 28. Осеннее месиво на дорогах. 
30. Погремушка для джазмена. 32. «Дойная коровка» для мура-
вьев. 34. «Оттенок» перезагоравшего. 37. Радужный самоцвет. 40. 
Поток у «Медного всадника». 42. И сухие ветки, и печенье. 43. Ми-
ни-перевозчик на складе. 45. Музыка или судьба. 46. Создатель 
Музея восковых фигур. 47. Исторический роман Лермонтова. 48. 
Коллегия судебных защитников. 50. Вакуумный крепеж мыльни-
цы. 51. Соединение двух букв. 52. Корабль-призрак или НЛО. 54. 
Всегда полон забот. 57. Город в Липецкой области. 58. Сорт хлоп-
чатобумажных ниток. 59. Психологический опросник.

Реклама
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